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Este verano ha habido menos delitos en Ciudad Real, sesún la Policía Nacional

El dispositivo de seguridad 
reduce los robos en la capital

A pesár de los continuos rumores acerca de algunos robos co
metidos recientemente en domicilios de la capital, el portavoz de 
la Policía Nacional, Emilio Durán, aseguró ayer a LA TRIBUNA 
que, en comparación con años anteriores, han disminuido consi
derablemente "gracias a una mejor coordinación entre las Fuerzas 
de Seguridad".

En las últimas semanas, comentarios acerca de robos sufridos

por algunos ciudadrealeños en sus domicilios han inundado la capital. 
Sin embargo, el portavoz de la Policía Nacional afirma que en los 
últimos dos meses casi no se había producido ningún delito de este 
tipo "racha que se interrumpió la semana pasada -declara- y en la 
que se registraron dos robos y una tentativa".

(Pág.3)

Confirmado el 
convenio de 
colaboración 
Manchego-At. 
de Madrid

El vicepresidente del 
Manchego, José Luis 
canestro, confirmó ayer a 
LA TRIBUNA que el club 
ciudadrealeño y el Atlético 
de Madrid tienen previsto 
firmar un convenio de 
colaboración por el que el 
Deportivo Manchego se 
beneficiaría de la cesión de 
jugadores del club 
rojiblanco.

De monento dirigentes 
de ambos clubes han 
alcanzado un compromiso 
verbal.

(Pág.43)67 muertos y 
1.000 heridos en 
el mavor ataque 
a USA en África

Al menos 67 muertos y mil 
heridos es el resultado de la 
explosión ayer, viernes, de 
sendas bombas en las emba
jadas de EEUU en Kenia y 
Tanzania, en la más sangrienta 
ola terrorista contra intereses 
estadounidenses en Africa.La 
detención de un hombre, de 
rasgos y vestido árabes, cer
ca de la sede estadounidense 
en Nairobi, parece confirmar 
la sospecha de que los aten
tados son obra del integrismo 
islámico que esta semana 
había amenazado a Estados 
Unidos.

(Pág.29)
Las bombas explotaron pasadas las diez y media de la mañana de ayer.

Sanidad ha 
recibido 1.687 
solicitudes para 
el concurso de 
298 farmacias

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, adelan
tó ayer que la Junta ha re
cibido un total de 1.687 so
licitudes para optar a una 
de las 298 nuevas farmacias 
que el Gobierno regional ha 
sacado a concurso.

Se trata de datos provi
sionales, según Valentín, 
puesto que aún no se han 
contabilizado el total de so
licitudes recibidas.

(Pág.5)

Recurren la 
salida de Conde, 
quien niega trato 
de favor

El ex banquero Mario Con
de abandonó ayer la prisión de 
Alcalá-Meco (Madrid) para pa
sar su primer fin de semana en 
libertad tras obtener el tercer 
grado restringido, que, aseguró, 
«no supone ningún trato de fa
vor», pero que el Ministerio Fis
cal ha recurrido al considerarlo 
«precipitado». Tras salir de pri
sión Conde y su familia se diri
gieron a su finca "La Salceda", 
ubicada en la localidad ciudad- 
realeña de Retuerta del Bullaque.

Mario Conde, ayer, a su salida de la cárcel.

Con su barbacoa (/ especialidades en pescados
Amplio aparoamienio y parque iníiaiiil para ¡os ranos^
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(Pág.s29y52)

Invitan a cenar el domingo 9 de agosto a: 
M’ CRISTINA VICENTE FERNANDEZ - 5.664 786 - AIMA6R0 
ENCARNACION PEREZ TORRES - 5.590.405 - CIUDAD REAL 

MARIA JOSE OLMEDO MARTINEZ - 6.221.948 - VALDEPEÑAS
Lot agraciados del sorteo, deberán presentar su D.N.I. 

para cenar en el MERENDERO A6UADIS
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HORARIO DE TRENES
tX)SEVILLA - (MalkaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
(1)(2)(3)(6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TALGO 
(2|

AVE 
(5|

LANZ. 
W

TALGO 
(2)(7)

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

J PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34

| CORDOBA .*!líí?ís 7'43 9'43 10,50 11,46 X^i^ 16'43' 19'03 20’13 20'43 aV«? 21'46

■ SEVILLA 7'00 9'00 9'40 X>?^£í /^&= 16'00 17'57 20'00
1 HUELVA aV«E XYzH A?^ÍS 16,55 Aií^K XYret X^iB

■ MALAGA V!Í?^¡a xsíjíiei A?^«S A^tS 9'30 Xíí'iK: XY^sü 17’50 XY^e 19'25
| CADIZ J^ISi V^tí 8'00 .to^Ón A^iS 4SÍ^iB 16'25 X)íiE XS^e zi^ie X^a

1 (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a viernes. (?) Sólo circula los domingos.
| (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciombre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

PISO, ESTRENAR. URBANIZACIÓN CERRADA. 3 DORMITORIOS + GARAJE+ 
TRASTERO + BAÑ0+ ASE0+ TERRAZA Y.... PISCINA Y JARDIN PRIVADO.

PRECIO 11.250.000 PTAS. (Entrada y condiciones a convenir). CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1» - TeK.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P® San Gregorio, 53. - Tetf.: 41 00 78

ADRID- CIUDAD F EAL- PUER1FOLLANO - CORDOBA (malaga)- SEV LLA / CADIZ 
\HUELVA )

I Info-RenfeJ22 02 02
LANZ. 

(2)(3)(4)(5)
AVE 
(11(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO (2) LANZ. AVE LANZ. 
(7)

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20’50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA X>^3G- 9'18 10'48 12'16 14’33 •í^^LJ X^tr 17'48 18'11 20'36 X^iK 21'48
| SEVILLA

X^E 10'00 11'30 Z^JEÁÍ 13'19 X^ís: XÍ^ÍE 18'30 19'26 X^!2 X^^2^ 22'30
| HUELVA

XY'k; XSí'lE 14'30 XY’ís X^te XS^JE X5^^ X^g; .*^53
1 MALAGA X^E X^sr XYfE 14'30 16’55 4S4^^rú XY^k; X^iK 23'00 aV» X^ss Xí^ie

1 CADIZ X’>^K jx^í^e? X^^ X^sn 14'55 A^'S^ XX^Ste XY^SE X^in 21'05 X^ÍE XY^e X^ÍS j^ts X^JE
y enero.

(2} No circula los sábados. (4) No circula los domingos.
:ula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano. 
(5)'No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

El tiempo en la capital
PRESION: 708,1 mm.
ESTADO DEE CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noreste, 8 km/h.

HORARIO DE MISAS

MAXIMA: 36,5°
MINIMA: 17,4°
HUMEDAD: 19 %.
EVAPORACION: 8,4 mm,

• Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

DIAS LABORABLES
Mañanas
Hospital Alarcos............................................................................................................................................7,45
Catedral-Siervas de Mana-Coreysa- Hnas. de la Cruz....................................................................8,00
Catedral-San Pedro-Carmelitas................................................................................................................8,30
Catedral-Asilo Ancianos-San José..........................................................................................................9,00
Catedral........................................................................................................................................................ 10,30
Santo Tomás de Villanueva..................................................................................................................... 11,00
Santa María del Prado (Merced)..........................................................................................................11,30
San Pedro (excepto julio-agosto-septiembre)-San Pablo..............................................................12,00
Santiago (excepto julio-agosto)..............................................................................................................12,30
Tardes
Hospital de Alarcos...................................................................................................................................... 6,00
Cementerio......................................................................................................................................................6,30
Hospital del Carmen-Concepcionistas........................;......................................................................... 7,00
Santiago-Dominicas..................................................................................................................................... 7,30
El Pilar-Eos Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Picón..................................................................... 8,00
San Pablo-Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero...................................................................8,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila............................................................................8,00
San Pedro-Poblete (sólo jueves)..............................................................................................................8,30
Catedral............. ;................................................................................................................9 OO
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA 
Hospital Alarcos.............................................. ............................................................................................. 6,00
Cementerio....................................................................................................................................................6,30
Hospital del Carmen-Concepcionistas-Remedios (excepto julio y agosto)............................7,00
San Pedro-Saniiago-Dominicas-Valverde...........................................................................................7,30
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva..................................................................8,00
San Pablo-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Picón-San José Obrero.............................8,00
Sta. María del Prado-San Pedro-Santiago............................................................................................8,30
Poblete-Las Casas-La Poblachuela........................................................................................................8,30
Catedral....................................................................................................................... 9 oO
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas
Catedral.............................................................................................................................................................8,00
Hnas. de la Cruz.............................................................................................................................................8,15
Carmelitas-Siervas de María.....................................................................................................................8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas.............................................................................9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo.........................................................................................9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas............................................................... 10,00
Catedral-Sta. María del Prado-Coreysa...............................................................................................10,30
San Ignacio (excepto julio-agosto-septiembre).................................................................................10,30
San Pedro (excepto junio a septiembre)-El Pilar........................................................................... 11,00
Santiago (excepto l/2junioaseptiembre)-Sto. Tomás de Villanueva...................................11,00
Sanjuan de Avila (excepto verano)-Hospital el Carmen............................................................11,00
Hospital Alarcos-San José Obrero........................................................................................................11,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela.....................................................11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar(exceptojunioaseptiembre).......................................................... 12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)...................................... 12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Val verde....................................................................................... 12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juande Avila-San Pablo-Las (5asas...............................12^30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva................................................................................13,(X)
San Pablo (excepto julio-agosto)...........................................................................................................13’30
Tardes
Hospital Alarcos.............................................................................................................................................6,00
San Pablo......................................................................................................................................................... 7^00
Santiago................. ...........................................................................................................................................7^30
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. María del Prado (Merced)....... 8,(K)
San Pedro......................................................................................................................................................... 8,30
Catedral.............................................................................................................................................................9’00

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Diciembre lOOV: 85,3 l/m*.
Enero 19^8: 30,9 l/m’.
Echrero 1998: 53 l/n-12.
Míirzo 1998: 15 l/m2.
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hZfayo 1998: 86,6 l/in2.
Junio 1998: 12,4 l/in2.

Total año hidrológico: 512,4 l./m Í 

Medüi Í930 - J990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m Í 

Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m \
•AÑO HDRCtOaCO: desda ai 1 de sepiiembe hosio ai 31 de ogalo del orto

FARMACIAS CINES

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
N¿;f^^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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CIUDAD REAL
24 HORAS; ROSARIO 
ROMERO. Toledo, 19.
ALCAZAR DE SAN JUAN
FORTUNATA ORGANERO.
Arpníil

CAMPO DE CRIPTANA
GARCIA REILLO. Murcia, 
10.
ALMADEN
MIGUEL LOPEZ. E.
Cavanillas, 12.
DAIMIEL
HERMANOS CRUZ.
Mártires, 2.
MIANZANARES
CARMEN RIVERA. Toledo, 
17.
SOCUELLAMOS
ISABEL BARBA. Pl.
Constitución.
LA SOLANA
AMPARO M" OCAÑA. E.
Nieto, 34.
TOMELLOSO
F. CAÑAS. Alfonso XII, 2.
VALDEPEÑAS:
JOSEFA BLANCO.
Estudiantes, 20.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,30 y 11 
"EXPEDIENTE X"
Sala 2: 7,40 "MUCHO MAS 
QUE AMIGOS"
Sala 2: 10 "TITANIC"
Sala 3: 6,05, 8,35 y 11 "LA
TRIBU DE LOS 
KRIPPENDORF" 
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 8,05 y 11,05 "DEEP
RISING"
Sala 2: 5, 8,05 y 11,05 "CITY 
OF ANGELS"
Sala 3: 5, 8,05 y 11,05
"ARMAGEDDON"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 7, 9 y 11 "TORRENTE 
EL BRAZO TONTO DE LA 
LEY"
SALA B: 6,30, 8,45 y 11 "EL
GRANLEBOWSKI"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 9 y 10,45 "MEDIAS
DESESPERADAS"
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

31 
03 
04 
05 
06

42.141
16.255
87.200
93.113
42.300

2
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"SÜPERCÜPOIVAZO" 
A LA SERIE 174

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

^wH^.

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS.’Miguei Adrados Pellica, hijo de Antonio y Lucía. 
DEFUNCIONES: Lucía Monteagudo Bravo, de 73 años. Juan de 
la Cruz Espadas, de 55 años.

SANTORALDEHOY: Domingo de Guzmán, 
Emiliano, Ciriaco, Gervasio y Juliana.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad,. 47 - Tel.¡ (926) 23 09 00 
Fax¡ (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

/MoviStar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

^ POR GENTILEZA DE:

:i:ECnOrOn
: REFRAN DE HOY
X De las aves que alzan el rabo, la
• peor es el jarro
• "Denota que con las fatales consecuencias
• de la embriaguez"



En las últimas semanas, comentarios acerca 
de determinados robos han inundado la 
capital, aunque la Policía asegura que la 
situación no es, ni mucho menos, alarmante
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giML
Sesún elportavo7. de la Policía Nacional, Emilio Durán, este verano ha habido menos casos

La coordinación policial hace 
disminuir los robos en la ciudad
A pesar de los continuos ru
mores acerca de algunos ro
bos cometidos recientemen
te en domicilios de la capital, 
el portavoz de la Policía Na
cional, Emilio Durán, ase
guró ayer a LA TRIBUNA 
que, en comparación con 
años anteriores, han dismi
nuido considerablemente 
"gracias a una mejor coor
dinación entre las Fuerzas 
de Seguridad".

Silvia DÍEZ MAYANS

En las últimas semanas, co
mentarios acerca de robos su
fridos por algunos 
ciudadrealeños en sus domicilios 
han inundado la capital. Sin 
embargo, el portavoz de la Poli
cía Nacional afirma que en los 
últimos dos meses casi no se había 
producido ningún delito de este 
tipo, "racha que se interrumpió 
la semana pasada -declara- y en 
la que se registraron dos robos y 
una tentativa", hechos que, por 
otra parte, han puesto nervioso 
a más de un ciudadrealeño que 
en esta época del año suele aban
donar su casa para disfrutar de 
unas vacaciones.

A pesar de todo, Emilio Durán 
dejó muy claro que "este verano 
se han reducido bastante los ro
bos , entre otras cosas, porque 
"hemos trabajado mucho y he
mos obtenido un gran respaldo 
por parte de otras autoridades con 
las que hemos conseguido coor
dinamos mejor". Durán asegu
ró que, en lo que va de año, en 
Ciudad Real capital se han puesto 
adisposición judicial aunas 350- 
400 personas aproximadamente, 
cifra que calificó de "bastante 
positiva".

A pesar de todo, Durán reco
noció que la Policía Nacional ha 
reforzado la vigilancia durante 
determinadas horas en las que la 
incidencia de sustracciones es 
mayor. "Es a última hora de la 
tarde y por la noche -declara- 
cuando los ladrones aprovechan 
para entrar en los domicilios, por 
eso hemos duplicado el número 
de agentes".

En cuanto a la posibilidad de 
que en la capital se haya forma
do una banda organizada con el 
objetivo de desvalijar domicilios, 
Durán aseguró que no existe tal 
posibilidad y que, la mayoría de 
las veces, "se trata de jóvenes 
entre 16 y 25 años que como 
mucho actúan en pareja para

La semana pasada se produjeron dos robos en domicilios.

La Policía ha reforzado su sistema de seguridad durante determinadas horas.

conseguir, sobre todo, dinero y 
joyas para la obtención de dro-

Así, el portavoz de la Policía 
Nacional recordó que el 90 por 
ciento de los robos cometidos en 
Ciudad Real en domicilios par
ticulares se hacen efectivos a tra
vés de las ventanas que dan al 
patio interior de los pisos, una 
manera "rápida y no muy difícil 

de entrar en una casa sin necesi
dad de especialización ya que, 
en verano, muchas de ellas per
manecen abiertas".

Actúan con contraseñas

La forma de actuar de los 
ladrones suele basarse en el 
manejo de una contraseña con la 
que se avilan uno.a otro $i hay o 

no alguien en la casa y si se ha 
encontrado algo que merezca la 
pena. Rápido y sencillo porque 
en una media de tres minutos los 
intrusos entran, revisan y se lle
van el botín. Muy poco tiempo 
teniendo en cuenta el valor de lo 
que consiguen.

A este respecto, Emilio Durán 
apuntó que una de las contrase
ñas . Labituales-. - de . . tos . 

desvalijadores es, por ejemplo, 
"echarse agua" para indicar si han 
encontrado algo de valor o no.

Por otra parte, el portavoz de 
la Policía Nacional afirmó que 
"estamos muy pendientes de 
estos ladrones porque son pocos 
y además son de aquí. Les cono
cemos las caras y por eso inten
tamos tenerlos controlados".

En cuanto a los rumores que 
últimamente pululan por la ca
pital asegurando que los ladro
nes conocen a la perfección los 
hábitos cotidianos de los ciuda
danos, Durán los desmintió de
clarando que los intrusos "no 
suelen planear el robo sino que 
eligen al azar un domicilio, so
bre todo casas unifamiliares y 
plantas bajas, en las que, eso sí, 
primero se aseguran de que no 
hay nadie llamando al portal de 
abajo o incluso a la propia puer
ta".

Medidas de prevención

Sin embargo, Emilio Durán 
dejó muy claro que el número de 
robos podría disminuirse si la 
gente asumiera determinadas me
didas de prevención como, por 
ejemplo, disponer de puertas 
blindadas, cerrar las ventanas 
cercanas a las galerías y a los 
patios de luces y poner rejas en 
cada una de ellas.

"Otro aspecto muy importante 
a tener en cuenta -declara- es que 
las persianas que dan al patio 
interior permanezcan bajadas 
para que el desvalijador se en
cuentre con el mayor número 
posible de impedimentos y pierda 
más tiempo en la entrada. Sin 
embargo -prosigue- las persia
nas exteriores es mejor subirías 
para que no sepan si hay alguien 
o no .

Asimismo, Durán recomen
dó dejar el dinero y joyas de valor 
en los bancos y no guardarlos en 
el domicilio ya que "el dormito
rio de matrimonio, sobre todo en 
el armario y en las mesas cami
llas, es donde primero miran", 
señaló Durán quien también re
cordó la importancia de poner una 
alarma, aunque sea sencilla, que 
llame la atención de los vecinos.

Finalmente, el portavoz de la 
Policía Nacional recomendó que, 
ante la posible situación de que 
un ciudadano entre en su casa y 
se encuentre allí al ladrón, "lo 
mejor es intentar que no te vea y 
llamar rápidamente al 091. Si te 
ve, es mejor no enfrentarte a él 
aunque sí hay que fijarse bien 
para después poder describirlo 
^ facilitar su captura", _



4 Sábado, 8 de agosto de 1998 CIÜDAD REAL La Tríbuna

En el solar de la casa derribada se construirá un nuevo edifício de dos alturas y planta baja comercial. RUEDA

Permanecen guardados en los almacenes municipales

Salvan la portada de la casa 
derribada en la calle Real

IU acusa al alcalde de hacer 
”elector¡smo rancio’’ con la 
idea de hacer una playa

La Tribuna

El Grupo municipal de IU 
(Izquierda Unida) acusó ayer al 
alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, de hacer 
"electoralismo rancio y barato" 
con el anuncio de situar una 
playa en el embalse del Vica
rio.

En una nota de prensa remi
tida a este periódico los respon
sables de este grupo de la opo
sición en el Ayuntamiento de la 
capital manchega señala que "tal 
asunto no ha sido debatido, pre
sentado, ni siquiera sugerido en 
ningún órgano de este Ayunta
miento".

Igualmente, indican que en 
la Concejalía de Medio Ambien
te "tampoco se está trabajando 
en el citado proyecto, al menos, 
técnicamente".

IU asegura que la confede
ración hidrográfica del 
Guadiana, como propietaria de 
los terrenos, "no ha realizado ni 
encargado la realización de los 
estudios técnicos pertinentes 
para la realización de una obra 
de tal envergadura".

A este respecto, continúa la 
nota, "IU ha conseguido saber 
que sí han existido contactos 

entre la CHG y el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, en los que el alcalde ha 
sugerido la idea de la menciona
da playa.

"La CHG se ha dado por en
terada de la sugerencia, pero no 
ha dado ningún que avale la 
noticia de la construcción de la 
referida playa, y mucho menos 
de plazos para su inauguración", 
añaden.

Por todas estas razones, el 
grupo municipal de IU entiende 
que "la mencionada noticia no 
deja de ser una serpiente de ve
rano que el equipo de gobierno 
del Partido Popular probablemen
te se encargará de engordar du
rante el periodo estival".

En este sentido, IU conside
ra que este anuncio puede deberse 
"quizás al nerviosismo del equipo 
de gobierno del PP ante las pers
pectivas de no poder revalidar, 
en las elecciones que se aveci
nan, la mayoría que actualmen
te ostentan". La nota remitida 
por este grupo de la oposición fi
naliza considerando que "estas 
actitudes electoralistas resultan 
especialmente graves, por cuanto 
intentan manipular no sólo las 
conciencias, sino algo tan sagrado 
como es el ocio de los ciudada
nos".

Yovana DE LA PUENTE

Los elementos de valor his
tórico artístico de la casa de la 
calle Real, recientemente demo
lida, han sido salvados y perma
necen guardados en los almace
nes municipales a la espera de 
fijar su destino final, confirmó 
ayer el concejal de Urbanismo 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, Gabriel Miguel.

Estos elementos que integra 
la puerta de entrada a la casa -el 
alfiz y el escudo de armas que 
presidía la fachada- podrían ser 
reutilizados en el nuevo inmue
ble que piensa levantarse en el 
solar de la casa derribada, ex
plicó este concejal, o bien pasar 
a formar parte de los fondos de 
algún museo.

A pesar de que los propieta
rios del edificio procedieron a 
su derribo sin tener la licencia 
municipal pertinente, hace algo 
más de un mes, ahora han con
seguido legalizar la obra.

"Ellos presentaron el infor
me técnico necesario en el que 
se explica cómo se ha realizado 
el proceso y las piezas que iban 
a ser salvadas después de ser 
analizadas y valoradas por los 
técnicos municipales, el jefe del 
servicio de arqueología del 
museo y los técnicos de la De
legación de Cultura de la Jun-

Aspecto que presenta actualmente el solar. RUEDA

ta", explicó el concejal de Ur
banismo quien añadió que "ade
más existe un compromiso por 
parte de la empresa que realiza 
las obras para que un arqueólogo 
vigile las obras por si aparecie
ran cuevas o cualquier otra cosa 
que debe tenerse en cuenta".

Con esta documentación, el 
Ayuntamiento procedió a lega
lizar el derribo, así como a con
ceder la licencia de construcción 
necesaria para levantar un nue
vo edificio en el solar que ten
drá dos alturas y una planta baja 

dedicada a uso comercial.
El hecho de haber derribado 

el edificio sin el permiso muni
cipal correspondiente provocó, 
en su día, la apertura de un ex
pediente sancionador que sigue 
su tramitación normal.
' Además de recoger los infor
mes de cada una de las partes, 
los responsables de la obra tie
nen la posibilidad de presentar 
alegaciones en su favor, razón 
por la que su conclusión del 
expediente puede prolongarse 
unos meses más.
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Instalación de nuevos semáforos en la zona del 
nuevo Hospital General de Ciudad Real. La foto de 
RUEDA muestra cómo los alrededores de la zona en la 
que, próximamente, se instalará el nuevo Hospital de 
Ciudad Real cuentan ya con semáforos en los cruces 
para que en los próximos meses, regulen la circulación 
del tráfico en la zona, que se espera sea una de las de 
mayor afluencia.
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La Consejería de Sanidad ha recibido 1.687 solicitudes para el concurso de 298farmacias en la resión

La capital tendrá 19 nuevas farmacias, 
además de las 17 que ya existen

La Tribuna

La consejera de Sanidad de la 
Juntado Comunidades,Matilde 
Valentín, aseguró ayer que su 
departamento ha recibido 1.687 
solicitudes para optar a una de 
las 298 nuevas farmacias que el 
Gobierno regional ha sacado 
oficialmente a concurso. 
Valentín indicó que de las soli
citudes recibidas hasta ayer, 
1.080 corresponden a personas 
domiciliadas en Castilla-La 
Mancha, un 64 por ciento, mien
tras que el resto de las peticio
nes proceden de otras comuni
dades autónomas del país.

Por provincias, la resolución 
de la Dirección General de la 
Salud Pública establece que se 
abrirán 67 nuevos establecimien
tos farmacéuticos en Albacete, 
89 en Ciudad Real, 27 en Cuen
ca, 32 en Guadalajara y 83 en 
Toledo.

En la capital ciudadrealeña 
existen en la actualidad 17 far
macias y habrá 19 nuevas, mien
tras que en Puertollano, ciudad 
en la que hay ahora 25 farmacias, 
tendrá otras 5 más. En cuanto a 
los datos del resto de la región, 
Albacete capital, que tiene en la 
actualidad 58 farmacias, tendrá 
22 más; Cuenca, que tiene 13, 
tendrá otras 12 más ¡Guadalajara, 
capital en la que se encuentran 
18 farmacias, habrá otras 9; en 
Toledo, capital que tiene 21 ofi
cinas de farmacia, tendrá 18 más, 
y, porúltimo, Talavera de lareina, 
ciudad que alberga 28 farmacias, 
tendrá 13 nuevas.

Para obtener una de estas nue
vas oficinas de farmacia, los 
interesados debían presentar 
antes del 3 de agosto una única 
solicitud en la que constasen sus 
datos, los núcleos de población 
donde prefieren instalar el nue
vo establecimiento y los méri
tos personales que poseen.

Matilde Valentín, consejera de Sanidad de la Junta.

Valentín acusó al Partido 
Popular de criticar la Ley de 
Farmacia aprobada por las Cor
tes de Castilla-La Mnacha, 
«cuando comunidades autóno
mas gobernadas por ellos, como 
Galicía, están siguiendo el ejem
plo de Castilla-La Mancha».

Por otra parte, recordó que «el 
Partido Popular decía que 
Castilla-La Mancha se iba a lle
nar de catalanes y vascos» con 
sus solicitudes de nuevas farma
cias, pero «a pesar de estar abierto 
el concurso a toda España, sólo 
tres solicitudes proceden de 
Cataluña y otras tres del País 
Vasco».

La fecha de adjudicación de 
estas farmacias es todavía una 
incógnita, aunque la consejera 
señaló que se hará «retrasándo
nos lo menos posible y ajustán
donos a los plazos que establece 
la Ley».
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Los méritos influirán en la adjudicación de farmacias. MOISES SOTO

Valentín indicó que de las solicitudes recibidas hasta ayer, 
1.080 corresponden a personas domiciliadas en Castilla-La 
Mancha, un 64%, mientras que el resto de las peticiones 

proceden de otras comunidades autónomas del país
íe
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Ycamol^esteanunciopór una camiseta.*

BIENVEHIPO

Airtel es la telefonía móvil para este verano. Hablarás hasta un 30%** 

más al mes con tu Bono Airtel, llamando cualquier día a cualquier hora. 

Y ahora un 25%** más de llamadas en lospacks de tarjeta Airtel.

Centro Airtel ciudad real c/ Toledo, 16.

Cada Pack contiene 5.000 ptas. en llamadas, I.VA incluido. ♦Oferta válida hasta fin de existencias. ** Promoción válida hasta 31-9-98. LLEVAMOS LA VOZ
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"En la memoria", obra del pintor de Almagro, José Luis Pastor Calle.

Fallados los premios del certamen 
de artes plásticas ‘'Angel Andrade"

Artistas de Daimiel, Tomelloso y Almasro se alzaron con los salardones

1

'Sin título" del tomellosero Pepe Carretero. 'Amnesia", de Fernando Villanueva Martín-Consuegra.

La Tribuna

El jurado designado por la 
Diputación provincial de Ciu
dad Real ha galardonado con tres 
premios de 500.000 pesetas cada 
uno de ellos la obra "Amnesia 
(iniciación a la nada)", del ar
tista de Daimiel, Fernando 
Villanueva Martín-Consuegra; 
"En la memoria", del pintor de

Almagro, Jose Luis Pastor Ca
lle; y "Sin título", del pintor de 
Tomelloso, Pepe Carretero, den
tro del VII Certamen de artes 
plásticas "Angel Andrade”.

El jurado seleccionó además 
las 18 obras que integrarán la 
exposición de las variadas ten
dencias por las que discurre la 
práctica artística de nuestros 
creadores plásticos.

Dos de las obras premiadas 
son pinturas, y la tercera es un 
montaje pictoescultórico com
puesto de dos piezas de pared y 
dos de suelo realizado con téc
nica mixta y materiales diver
sos.

"En la Memoria" es un esmal
te sobre tela, de 200 por 200 
centímetros; "Amnesia (inicia
ción a la nada)" es el montaje 

pictoescultórico que puede 
apreciarse en la fotografía 
apaisada; y "Sin título" es un 
óleo sobre lienzo de 175 por 189 
centímetros.

La exposición de las 18 obras 
seleccionadas por el jurado pre
sidido por el diputado Jesús 
Teodoro Octavio será inaugu
rada el día 16 en el CEX, con 
motivo del día de la Provincia.

Un momento de la rueda de prensa.

Prevenir y educar, 
principales 
objetivos del 
programa "Salud 
Joven 98"

M. RUBIO

El sida, la anorexia, la edu
cación sexual, la prevención de 
drogodependencia y la integra
ción de exdrogodependientes 
son los ámbitos de actuación del 
convenio firmado ayer entre la 
consejera de Sanidad de la Junta 
de Comunidades, Matilde 
Valentín, y el presidente del 
Consejo de la Juventud de 
Castilla-La Mancha, Pedro 
Vicente Redondo.

El firmado convenio estará 
vigente hasta el 31 de diciem
bre de 1998, y la Junta partici
pará con la aportación de tres 
millones de pesetas. Este con
venio se engloba dentro de la 
colaboración permanente entre 
ambas instituciones, desde 
1992, tiempo en el que el Go
bierno regional ha invertido 
cuarenta millones de pesetas.

El objetivo principal de este 
programa, que llevad título de 
"Salud Joven 98", se propone 
"sensibilizar a los jóvenes de la 
importancia de recibir una cla
ra y correcta información para 
la salud", en opinión de la con
sejera de sanidad.

Otro de los objetivos del con
venio es el de favorecer el co
nocimiento de hábitos de vida 
saludables entre la población jo
ven de Castilla-La Mancha. 
Entre las razones ofrecidas por 
Matilde Valentín, para la elec
ción de estos ámbitos de actua
ción, reconoce que son una prio
ridad en la Consejería de Sani
dad, dentro de los programas que 
desde la drogodependencia  y de 
salud pública se vienen desarro
llando año tras año.

Pero, sobre todo, la preven
ción de drogodependencia pues 
así se refleja en el Plan Regio
nal, aprobado en 1996 y vigen
te durante cuatro años, y el Plan 
Nacional. Estos también se los 
tienen muy presentes en la 
Consejería, en opinión de 
Matilde Valentín, cuando se 
elaboran los presupuestos y lle
var a cabo las actuaciones en el 
ámbito de la drogodependencia.

Según la responsable de sa
nidad, la cuarta parte del pre
supuesto Plan Regional de Dro
gas se destina a su prevención.

M.C.D.2022
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Un individuo fue abordado en el parque de Gasset

Timan dos millones a 
través del ”tocomoclio’’

La Tribuna

Un hombre fue timado en 
Ciudad Real por dos individuos 
que, mediante el procedimien
to de «tocomocho», consiguie
ron sustraerle dos millones de 
pesetas, informó la Subdelega
ción del Gobierno.

en una sucursal bancaria de 
Valdepeñas, la víctima y los 
timadores se disponían a volver 
a Ciudad Real y , a la altura de 
la localidad de Pozuelo, detuvie

ron el coche para que el denun
ciante comprara un bocadillo.

A su vuelta, el denunciante 
comprobó que los timadores se 
habían marchado con el dinero.

LOTERIA NACIONAL
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En el timo del "tocomocho" se utilizan boletos de lotería.

Según relató el denuncian
te, fue abordado en las inmedia
ciones del parque Gasset de 
Ciudad Real porun individuo que 
decía tener cinco cupones de la 
ONCE premiados que no podía 
cobrar porque se encontraba 
enfermo y tenía que marcharse. 
A continuación, apareció un se
gundo individuo con una lista 
falsa en la que comprueba el su
puesto premio, por lo que con
vencen a la víctima para que 
pague dos millones de pesetas 
por el cupón premiado.

Tras conseguir esta cantidad

Motor Turbo Diesel
Airbag
Dirección asistida
Cierre centralizado
Elevalunas eléctricos
Pintura metalizada
Radio con frontal extraible

1.925.000pta.
menos 80.000 ptas. de descuento con el J^ft^g^^^^

CON AIRE ACONOra

FECOMA 
propone una ley 
reguladora de la 
subcontratación en 
la construcción

|

La Tribuna

La Federación Estatal de 
Construcción, Madera y Afines 
(FECOMA) ha entregado un 
ejemplar de la proposición de ley 
reguladora de la subcontratación 
en el sector de la construcción 
al ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, para sacar adelante una 
iniciativa legislativa que permita 
regularizar la "jungla" en la que 
se ha convertido el sector y pro
mover el empleo estable, según 
se informa en nota de prensa.

Asepeyo ingresó 
1.221 millones de 
pesetas en Ciudad 
Real el año 
pasado

La Tribuna

Asepeyo ingresó en Ciudad 
Real un total de 1.221 millones 
de pesetas en el año 1997, un 8 
por ciento más que el año ante
rior, según una nota de prensa 
remitida por la mutua que cuenta 
en la provincia con tres centros 
(Ciudad Real, Puertollano y 
Valdepeñas) que prestan cober
tura asistencial a 22.868 traba
jadores -de 3.709 empresas 
cotizantes.

ELIAS SANTOS E HIJOS. S.L.
Ctra. N-420. Km. 165,2

PUERTOLLANO

hablemos
902 442 442

AUTOS JORA. S.L 
Ctra. de Alcázar de San Juan. Km. 0.5 

TOMELLOSO

HIJOS DE DIONISIO GRANDE. S.C. 
Carretera de Puertollano. 20 

CIUDAD REALwww.ford.es

SERRAMOTOR. S.A.
Autovía de Andalucía. Km. 171 

MANZANARES

PVP recomendado, IVA, transporte, impuesto de matriculación y aportación del concesionario participante incluidos. Válido en ftninsula y Baleares. Opcionalmente te ofrecemos gestión de matriculación y Seguridad mecánica Ford.
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Es la única de la resión que cuenta con una Oficina del Defensor del Soldado

Ciudad Real es la provincia 
con más objetores de conciencia

Silvia DÍEZ MAYANS

Los jóvenes ciudadrealeños 
son lo que más optan por la 
objeción de conciencia en toda 
Castilla-La Mancha, según in
formó a LA TRIBUNA el direc
tor de la Oficina del Defensor 
del Soldado en Madrid, Fran
cisco Castañón.

Desde enero hasta el mes de 
abril de 1998, un total de 454jó
venes de la provincia se hicie
ron objetores, cifra que, según 
Castañón, podría aumentar con
siderablemente teniendo en 
cuenta que Ciudad Real es la 
única provincia de Castilla-La 
Mancha que cuenta con una Ofi
cina del Defensor del Soldado 
(ODS) y que, consecuentemen
te, la información al respecto es 
mucho mayor. "El hecho de que 
en Ciudad Real haya una ODS - 
comenta Castañón- es significa
tivo porque los jóvenes están más 
informados y, al conocer más el 
tema, se interesan más por él".

Por detrás de Ciudad Real 
(que también se colocó en pri
mer lugar en el 97) está Toledo, 
con 384 objetores hasta el 30 de 
abril; Albacete, con 310; Cuen
ca, 192 y, . finalmente, 
Guadalajara con 143.

Para Francisco Castañón, "la 
objeción está sufriendo un au
mento creciente y constante en 
todo el país, sobre todo a medi
da en que nos acercamos a un 
ejército profesionalizado que

Consumo participa en los 
campamentos de verano de la Junta

La Tribuna

Con el fin de promover un 
consumo responsable en los 
jóvenes y lograr que estos lle
guen a ser consumidores críti
cos y responsables, la Dirección 
General de Consumo ha parti
cipado en los diferentes 
campanmentos de verano que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha organi
zado este verano en la provin
cia.

Concretamente, el día 6 de 
agosto, en el albergue Alonso 
Quijano, de las Lagunas de 
Ruidera, tuvo lugar una jorna
da teórico-práctica de consumo 
que fue presentada por la jefe del 
Servicio Provincial de Consu
mo, Carmina Holgado 
Torquemada, e impartida por 
Encarnación López Bermejo, 
que finalizó sus estudios de

Í

El ejército profesional es una opción que interesa cada vez más.

sustituirá al servicio militar 
obligatorio".Otro factor que 
incide en estos datos es la nue
va ley de objeción que, desde el 
mes de julio, equipara la dura
ción de la Prestación Social 
Sustitutoria a la del servicio 
militar reduciéndola a nueve 
meses.

Sin embargo, Castañón recor

Servicios al consumidor en el 
Instituto Maestre de Calatrava 
de Ciudad Real el año pasado.

En el taller, en el que parti
ciparon 61 niños de esta región 
y de Cantabria, se abordó el tema 
del consumo y la publicidad, 
iniciando a los alumnos en los 
métodos utilizados por los fabri
cantes a fin de fvender mejor sus 
productos, soportes, formas, etc.

Requisitos que debe cumplir 
el anuncio publicitario, siendo 
primordial captar la atención del 
cliente, a través del slogan, fo
tografías o música.

La monitora de Consumo 
comentó que "realizar un anun
cio, bien sea a través de radio, 
televisión o prensa, está en fun
ción de que el mensaje publici
tario llegue al mayor número de 
consumidores, y generalmente 
el medio se elige en función de 
a quien va dirigido, hombres. 

dó que, paralelamente, cada vez 
son más los chicos e incluso 
chicas que llaman a la ODS pre
guntando por la posibilidad de 
optar por el ejército como sali
da profesional. Para ello, la 
Oficina del Defensor del Soldado 
tiene desde hace dos años un 
programa determinado que in
forma a los interesados al res

Los alumnos que participaron en las actividades de consumo.

mujeres o niños. Al final e la 
jomada, los alumnos pusieron en 
práctica los conocimientos 

pecto.
Así, Castañón quiso hacer 

hincapié en el hecho de que 
aunque es cierto que el tema de 
los sueldos es un factor muy 
tenido en cuenta a la hora de 
elegir o rechazar la carrera mi
litar (actualmente un soldado 
profesional que empieza puede 
ganar entre las 90.000 y las 
100.000 pesetas al mes), "tam
bién es fundamental tener en 
cuenta otros factores como po
sibilidades de ascenso, forma
ción interna, facilidades de rein
corporación a la vida civil, etc.".

Para Francisco Castañón "la 
clave está en acelerar lo más 
posible la profesionalización del 
ejército, sobre todo, a través de 
una información exhaustiva".

"Por su parte -afirma 
Castañón- la Oficina del Defen
sor del Soldado seguirá aportan
do ideas para cambiar algunas 
cuestiones como que haya cana
les más ágiles y efectivos de 
reclamación, mejorar los recur
sos económicos y materiales y, 
en definitiva, lograr la definiti
va modernización del ejército, 
único modelo posible para en
traren el siglo XXI". Ante la re
ticencia de algunos sectores a que 
el Gobierno aumente la inver
sión en la milicia, Castañón re
cuerda que "el sistema actual del 
servicio militar supone muchos 

^costes sobre todo para el joven 
que pierde casi un año de su tra
bajo".

aprendidos , en grupos dedica
dos a crear anuncios para distin
tos medios de difusión.

Enfermería, en 
contra del nuevo 
borrador de 
personal de 
Sanidad

La Tribuna

El presidente del Colegio de 
Enfermería de Ciudad Real, José 
Medina, en nombre de la junta 
de gobierno tiene previsto in
formar negativamente del nuevo 
borrador presentado por el 
Ministerio de Sanidad, un do
cumento de trabajo que define 
un estatuto marco del personal 
estatutario de los servicios de 
salud.

Medina apunta la posibili
dad de defender los derechos del 
colectivo de enfermería en caso 
necesario, a través de las vías 
legales "que se establezcan por 
la organización colegial de 
enfermería", según informa en 
nota de prensa el Colegio Ofi
cial de Enfermería de Ciudad 
Real.

Este planteamiento surge 
después de que la organización 
Colegial de Enfermería, a tra
vés del Consejo General del que 
forma parte el Colegio Oficial 
de Enfermería de Ciudad Real, 
haya vuelto a recibir del Minis
terio de Sanidad un "nuevo" 
borrador que pretende modifi
car las condiciones de trabajo 
del personal estatutario del 
INSALUD.

Previo estudio y análisis por 
los asesores jurídicos del Con
sejo General de Enfermería, el 
Colegio de Ciudad Real va a 
emitir su propio criterio e in
forme que servirán de base a las 
propuestas y alegaciones a rea
lizar ante la administración 
sanitaria, según se indica en el 
comunicado de prensa.

Para el presidente del cole
gio ciudadrealeño, "nuevamente 
nos encontramos con un docu
mento inaceptable, sibilino y 
perjudicial para el personal 
afectado, según el análisis de los 
asesores jurídicos con los que 
la junta de gobierno de este 
colegio provincial coincide. El 
Ministerio de Sanidad, ajuicio 
del colegio ciudadrealeño, en 
este "nuevo" y farragoso docu
mento parece que se desmarca 
de normar para el conjunto del 
sistema".

El colegio de Ciudad Real 
mantiene que el documento 
controvertido constituye un 
atentado para la estabilidad del 
empleo del personal estatutario 
y de las condiciones laborales 
conseguidas por los agentes 
sociales durante años, para un 
personal que consigue su plaza 
o puesto de trabajo en base a 
unas normas de obligado cum
plimiento.

El nuevo documento, en 
opinión del colegio ciudad
realeño, continúa orientándose 
hacia una funcionarización a 
ultranza del personal estatutario 
obviando las declaraciones del 
consejo de Estado, las previsio
nes de la Ley general de Sani
dad e incluso del Estatuto Bá
sico de la Función Pública, con 
lo que ello supone en la 
pervivencia de los estatutos 
diferenciados del personal 
estatutario.



La Tribuna CIÜDAD REAL Sábado, 8 de agosto de 1998 9

Ciudad Real aparece en el puesto número 47 del total de provincias de España

Ciudad Real es una de las provincias 
con menos vehículos por habitante

Efe

La provincia de Ciudad Real 
es una de las que la que tiene 
menor número de vehículos por 
habitante en Castilla-La Mancha, 
mientras que la que se sutúa a la 
cabeza es Guadalajara. Tras ella, 
están Cuenca, Toledo y Albacete.

Según datos del Anuario Es
tadístico General de la Dirección 
General de Tráfico de 1997, 
Guadalajara ocupa el puesto 
número 21 de las provincias de 
España en número de vehículos 
por habitante y Ciudad Real el 
47.

El número total de vehículos 
en España era al finalizar el año 
pasado de 20.286.408, de los que 
15.297.366 eran turismos, loque 
supone una media de 516 vehí
culos por cada mil habitantes. 
Además de los algo más de quince 
millones de turismos, el parque 
nacional de automóviles estaba 
compuesto a esa fecha por 
3.205.974 camiones y furgone
tas, 50.035 autobuses, 1.326.333 
motocicletas, 104.121 tractores

■ffijífKOPOsiraBrfSfK-iJi

Provincia Número ñango

ALBACETE 460 34
CIUDAD BEAL 418 47
CUENCA 482 27
QUADALAJARA 501 21
TOLEDO 474 28 á

industriales y 302.579 de otro tipo 
de vehículos. Baleares tiene 825 
vehículos por cada mil habitan
tes, Gerona 732 y Santa Cruz de 
Tenerife 617, frente a las meno
res cifras de Huelva, con 390 
vehículos por cada mil habitan
tes, Jaén, con 394, y Cádiz, con 
403. Por encima de la media en 
el conjunto de España (516), ade

más de Baleares, Gerona y San
ta Cruz de Tenerife, figuran 
Lérida (610), Tarragona (590), 
Ceuta (590), Madrid (586), Las 
Palmas (583), Castellón (582), 
Alicante (577), Barcelona (571), 
Navarra (550), Huesca (549), 
Valencia (540), Almería (532), 
Orense (529), Murcia (519) y 
Segovia (517). Ciudad Real tiene 418 vehículos por cada 1.000 habitantes.
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Feria, 4
926 22 31 21
CIUDAD REAL

Como Fujitsu, Panasonic, DeLonghi o Splendid. Cuatro marcas muy frescas que le esperan en Elite. Y tenemos 
muchas más en Aire Acondiocinado y ventilación, para que ud. pase en casa su mejor verano.

GONZALEZ
ptas/me®

Juan Bravo, 2 
926 42 75 57
PUERTOLLANO

Ronda Alarcos, 34
926 21 08 58
CIUDAD REAL n\
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Los elegidos coinciden en señalar la importancia del galardón. T. FERNANDEZ Los Caballeros Andantes son nominados por sus facultades profesionales y humanas. T. F.

El acto, por quinto año consecutivo, estará organizado por "Ciudad Real Qun ote 2000”

Las Damas y Caballeros andantes 
recibirán sus atributos el 13 de agosto

La Tribuna

La IV Investidura de Damas 
y Caballeros Andantes, que ha 
venido preparando la Asociación 
Cultural «Ciudad Real Quijote 
2000», tendrá lugar el próximo 
13 de agosto a las 21,30 horas en 
el Auditorio de La Granja de 
Ciudad Real, cuya entrada será 
libre y gratuita.

Entre las novedades que ya se 
introdujeron el pasado año en el 
acto de investidura, figura la de 
la Recepción y Homenaje a los 
nominados en el Salón de Ple
nos del Ayuntamiento por parte 
del alcalde a las 20 horas, y la 
aprobación de un Reglamento por 
el que se regirá la elección. Los 
apartados tienen en cuenta, tan
to el lugar de nacimiento, como 
la proyección alcanzada por el 
caballero o dama. Una mujer re
cibirá este año la investidura -el 
pasado año fueron dos-, después 
que el apartado se abriese en 1995 
con la modelo internacional Ele
na Barquilla.

Con éstos son ya 45 los nom
bramientos con los que «Ciudad 
Real Quijote 2000» ha distingui
do a personalidades de la tierra 
manchegao vinculadas aella, que 
se han destacado en el ejercicio 
de su profesión o actividad en 
cualquiera de los dos campos.

En este sentido, el acto que 
cada 13 de agosto, desde hace 
cinco años, tiene lugar en el 
Auditorio de la Granja, está do
tado de una triple finalidad: por 
un lado el homenaje de una tie
rra agradecida a sus hijos más 
escogidos, al permitir el encuen
tro de éstos con sus paisanos, ya 
que en la mayoría de los casos 
residen fuera de nuestras fron
teras. De otro lado se trata de 
potenciar su vinculación a La 
Mancha en general y a Ciudad 
Real en particular, poniéndoles 

en contacto entre sí, y posibili
tando la constitución de un gru
po cohesionado que sea capaz de 
crear iniciativas, fomentar in
quietudes y desarrollar proyec
tos favorables en relación con su 
tierra natal, adoptiva o agrade
cida. Finalmente, trata de resal
tar la vinculación a esta tierra, 
de personalidades de talla nacio
nal e internacional, que puedan 
dar relieve a la verdadera patria 
del inmortal Don Quijote y su 
inseparable Sancho, convirtiendo 
a Ciudad Real en noticia de pri
mera página.

Entre los Caballeros y Damas 
de las últimas ediciones, que 
comprenden un amplio abanico 
profesional, se encuentran arqui
tectos como Diego Peris; políti
cos como Manuel Marín o el ex
subsecretario de Agricultura, 
Nicolas López de Coca; pinto
res como el fallecido López 
Villaseñor; periodistas como 
Eduardo San Martín o Lorenzo 
Díaz; escultores como García 
Donaire; actrices como Mari 
Carrillo, lideres políticas como 
Clementina Díez de Baldeón; 
directores de orquesta como 
Sabas Calvillo o Luis Cobos; 
deportistas como Santiago 
Cañizares, altos cargos de la FAO 
como José T. Esquinas, o 
cervantistas como el 
santanderino residente en Méxi
co, Eulalio Ferrer.

Con la ampliación de la pro
cedencia geográfica de los «Ca
balleros y Damas Andantes 98» 
se ha pretendido la apertura de 
la Asociación a la colaboración 
con otras entidades y municipios, 
como Illescas, Esquivias o El 
Toboso. Por otra parte, la apro
bación del Reglamento de Elec
ción, permite la universalización 
de las propuestas, que pueden ser 
realizadas por cualquier castella
no-manchego.

La actriz Mari Carrillo fue investida el año pasado. T.F.

Caballeros Andantes 1998
El pasado 22 de mayo se procedió a ia 

elección de las damas y caballeros andantes 
1998, que se investirán el próximo 13 de 
agosto. Los elegidos este año son:

Vicente Calatayud Maldonado, cuya 
profesión es la de neurocirujano residente 
en Zaragoza.

Mon (José Ramón) Montoya Sereno, 
pintor y licenciado en Bellas Artes que 
ejerce en Pajazuelos de Eresma (Segovia).

Miguel Ángel Martínez Martínez, 
presidente del Consejo de la Unión 
Interplanetaria, que reside en Madrid y en 
Ginebra (Suiza).

Antonio García-Cervigón Torres, 
presidente de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero", 
residente en La Solana, provincia de 
Ciudad Real.

Manuel Criado de Val, profesor, 
lingüista y director escénico, cuya 
actividad realiza en Madrid.

Francisco García-Bobadilla Prósper, 
presidente de la Red de Paradores de 
España, con residencia en Madrid.

Gloria Merino Martínez, pintora y 
licenciada en Bellas Artes, que reside en 
Madrid.
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Sesún sus previsiones, la cosecha será inferior en un 30 por ciento frente a la pasada vendimia

ASAJA prevé menor producción de 
vino este año, pero de mayor calidad

La Tribuna

La organización agraria 
ASAJA de Ciudad Real prevé 
que la producción vitivinícola de 
este año será inferior en un 30 
por ciento respecto a la pasada 
vendimia, aunque estima que el 
estado actual del fruto originará 
un vino de mejor calidad.

Según informó en el día de 
ayer ASAJA en nota de prensa 
remitida a este medio de comu
nicación, la pasada campaña se 
cosecharon en Ciudad Real 1,1 
millones de toneladas de uva, que 
produjeron unos nueve millones 
de hectólitros de vino, mientras 
que este año no se superarán los 
siete millones de hectólitros.

El grado alcohólico en este 
año será, previsiblemente, supe
rior a la media alcanzada el pa
sado año, que fue de entre 11 y 
12 grados, porque la viña no está 
afectada por heladas o enferme
dades como «oidio» o la «cení- 
cilla», pero sí se ha retrasado el 
crecimiento normal de la plan
ta, debido a factores climatoló
gicos.

ASAJA reconoce, sin embar
go, que estas previsiones podrían 
variar según la climatología que 
se desarrolle desde ahora hasta 
el momento de la vendimia.

La organización agraria seña
la que si se originaran lluvias 
intensas en este periodo de tiempo 
que coincide con el final del 
verano y el comienzo del otoño, 
la calidad estimada en los cal-
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La viña no se ha visto afectada este año por heladas o enfermedades.

dos podría empobrecerse.

Fuerte cotización

La organización agraria con
sidera que la cotización del vino 
para esta campaña va a ser esta
ble y fuerte, con una tendencia 
al alza. ASAJA justifica este

Las bodegas no tienen producto almacenado de anteirores campañas.

comportamiento en el precio por
que en la actualidad las bodegas 
no poseen producto almacena
do de anteriores campañas, situa
ción que el año pasado provocó 
una disminución de los precios 
y que este año, las circunstancias 
impedirán que se repita de nue
vo.

La cotización será estable y fuerte con 
tendencia al alza porque las bodegas no 

poseen producto almacenado de 
anteriores campañas

Merino: "La política no puede estar por 
encima de los problemas de la mujer"

Mónica M, CONTRERAS

Las representantes regionales 
de la Asociación de Mujeres y 
Familias del Ámbito Rural man
tuvieron ayer una reunión con la 
directora general de la Mujer, en 
la Consejería de Bienestar Social 
y Sanidad.

El acto tenía como objetivo 
comunicar a la directora gene
ral de la Mujer sus objetivos, rei
vindicaciones y sus proyectos 
más inmediatos, así como tam
bién la disconformidad de la aso
ciación con la modificación del 
Consejo Regional de la Mujer.

Este consejo, que empezó a 
funcionaren 1990, estaba forma
da, inicialmente, por 51 miem
bros, de los cuales 25 eran aso
ciaciones de mujeres. Después 
de ocho años este Consejo ha sido 
modificado, "cambios de los que 
no hemos sido informados", in

dicó Lola Merino.
Según Merino, "después de 

ocho años nos encontramos con 
que, la directora general de la 
Mujer que presidía el consejo ha 
sido levantada de su puesto y que 
se ha expulsado a 12 asociacio
nes de mujeres y entendemos que, 
si el consejo Regional de la Mu
jer, debe ser un punto de diálogo 
entre la administración y las aso
ciaciones de mujeres, para estu
diar el tema de la igualdad, es más 
que preocupante esa reducción".

En la reunión celebrada ayer, 
la directora general de la Mujer, 
Ángela Sanroma, afirmó que esta 
modificación se ha llevado a cabo 
"por cuestiones de operatividad", 
algo que hace dudar a Lola Me
rino, presidenta de AMFAR, "si 
las mujeres han perdido 12 
vocalías en el consejo, la admi
nistración ha incorporado diez 
direcciones generales y dos nue

vas vocalías, expulsando a todas 
aquellas administraciones loca
les y provinciales que no tenían 
una afinidad política con el Go
bierno regional".

Para Lola Merino, las muje
res rurales es el colectivo de ma
yor representatividad en Castilla- 
La Mancha, "todos sabemos lo 
que implica ser una mujer rural, 
además de ser ama de casa y de 
encargarse de la educación de los 
hijos, y si, como en la mayoría 
de los casos, su marido es agri
cultor o ganadero, se dedica a 
trabajar en la explotación agra
ria o ganadera". La mujer rural 
trabaja más de 12 horas al día, 
no tiene vacaciones ni remune
ración, no tiene jubilación o pres
taciones sociales, por ello, "cuan
do se tratan estos temas no tiene 
que haber ningún tipo de parti
dismo ni diferencias en los plan
teamientos políticos".

Ángela Sanroma en la reunión con las representantes de AMFAR.
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Los sindicatos pidieron que se diese 
igual trato al resto de trabajadores del 
Ayuntamiento que participen de forma 
directa en los proyectos MINER

El portavoz de IU voto en el pleno de ayer en contra de sratificar con 1.500.000pesetas a los técnicos

Pérez Motilla: "Una vez abierto el 
melón del MINER todos quieren''
De nuevo las retribuciones especiales que se han propuesto 
para los funcionarios que trabajen en proyectos MINER 
quedaron ayer en el aire, al igual que ocurriera cuando se 
anuló el Pleno del pasado miércoles. Esto es porque del 
convocado para ayer fue retirado el único punto del orden 
del día que se refería precisamente a esas gratificaciones.

Paqui CASADO

Definitivamente los ediles 
decidieron en el Pleno extraor
dinario celebrado ayer estudiar 
con más calma las retribuciones 
especiales que pueden originar 
los trabajos que realicen los téc
nicos del Ayuntamiento relacio
nados con los proyectos MINER.

A esta punto se llegó tras 
decidir el alcalde retirar el único 
punto del orden del día del pleno 
extraordinario convocado para 
tratar de la propuesta que ha
cían los técnicos de Urbanismo 
por la redacción de cuatro de los 
proyectos MINER y la dirección 
de las obras correspondientes, 
previa retribución extraordinaria 
de 1.500.000 pesetas para cada 
uno de los cuatro funcionarios del 
área de Urbanismo participantes. 
Esta decisión la tomó el primer 
edil después de oír la postura de 
los grupos de IU y PP.

Sobre este asunto, que y a había 
provocado la nulidad del pleno 
extraordinario convocado para el 
pasado miércoles, hay que decir 
que los sindicatos también pre
sentaron una propuesta al primer 
edil de la que este dio cuenta al 
resto de los grupos al inicio del

Pleno, en la que manifestaban que 
de aceptarse la propuesta de los 
técnicos de Urbanismo estas 
condiciones se tengan en cuenta 
para todos los funcionarios del 
municipio que colaboren de una 
manera constante y clara en todo 
lo relacionado con los proyectos 
MINER.

Así las cosas hay que decir 
que IU fue el único de los grupos 
municipales que mostró una pos
tura clara en este asunto no acep
tando la propuesta de gratifica
ciones. El equipo de gobierno 
por su parte no se pronunció ni 
en contra ni a favor, únicamente 
el alcalde decidió la retirada del 
punto del Pleno diciendo que esta 
se produciría si el PP se mostra
ba también en contra de la pro
puesta. El grupo popular vién
dose contra las cuerdas y no re
cibiendo respuesta a las aclara
ciones pedidas al alcalde optó por 
abstenerse.

Esto produjo la retirada del 
punto por parte del primer edil 
quien anunció la decisión de es
tudiar este asunto en posteriores 
reuniones entre los grupos.

Hay que decir que los proyec
tos a redactar son los de la 
remodelación de instalaciones del

’ía
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El alcalde retiró el único punto del Pleno.

parque del Pozo Norte, el de 
urbanización de barrios mineros, 
electrificación en la Dehesa 
Boyal y la ejecución del Vivero 
de Empresas-Escuela de Empren
dedores. La propuesta apunta
ba, además de la concesión de 
1.500.000 pesetas para cuatro de 
los técnicos participantes, deci- 
diren posteriores plenos las cuan
tías que percibirían otros traba
jadores del Ayuntamiento "que 
pudieran verse afectados por el 
desarrollo de estos proyectos". 
Atendiendo así la petición de los 
sindicatos.

Agustín Pérez Motilla, porta
voz de IU, antes del pronuncia

miento QU contra de su grupo 
explicó que el auténtico motivo 
que le había hecho pedir la nuli
dad del anterior pleno no había 
sido tanto la falta de documenta
ción esgrimida, como el aceptar 
algo que rompía el consenso al 
que habían llegado los grupos en 
la reunión previa, en laque se ha
bló de cuantías estimativas y no 
generalizadas de 750.000 pese
tas para los técnicos que realiza
sen estos trabajos.

También dijo que ahora con 
la petición de los sindicatos lo que 
quedaba de manifiesto era que 
"una vez abierto el melón del 
MINER todo el mundo quería en

trar en él". También dijo que antes 
los técnicos habían estado hacien
do el proyecto del Vivero de Em
presas cuando era de la Junta, 
algo que el alcalde rectificó di
ciendo que era una escuela ta
ller, y no se habian dado esas 
gratificaciones y este cambio no 
sabia si se debía a que ahora el 
dinero iba a venir del MINER.

También reiteró que su grupo 
estaba en contra de estas retri
buciones pero que se había mos
trado flexible por no poner obs
táculos al MINER y se lamentó 
de que no se hubiesen realizado 
reuniones para tratar este asun
to que por otra parte, dijo, sigue 
sin estar justificado.

EI PP también pidió explica
ciones ya que en la "letra peque
ña" de la propuesta de los técni
cos se apuntaba que las cantida
des eran para los técnicos del 
área, independientemente de los 
colaboradores que participaran 
en el trabajo. Esto hizo pregun
tar al equipo de gobierno enton
ces a cuanto podría ascender la 
cuantía pedida ya que no se es
pecificaba si a esos colaborado
res cobrarían o no.

EI alcalde por su parte dijo que 
él no podía contestar a esa pre
gunta porque la propuesta no era 
del equipo de gobierno sino de los 
técnicos de Urbanismo. También 
dijo que algunos de ellos mani
festaron que esto lo podrían ha
cer gratis.

Así las cosas el tema de nue
vo quedó en el aire.

Urbanismo vio la ampliación 
de la Residencia de Mayores

La Tribuna

La comisión de Urbanismo 
examinó el anteproyecto para la 
ampliación y remodelación de la 
Residencia de Mayores de Puer
tollano.

Una vez que se obtenga el visto 
bueno del Ayuntamiento de Puer
tollano será Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha la que 
deba licitar el proyecto, con las 
especificaciones incluidas en la 
memoria.

El anteproyecto describe to
dos los trabajos necesarios para 
la ampliación de la mencionada 

Residencia de Mayores. Las ins
talaciones de la residencia están 
situadas entre las calles Picón, 
Daimiel, Piedrabuena y Valdepe
ñas.

A partir de un detallado estu
dio del edificio preexistente y de 
su entorno cercano, se pretende 
llevar a efecto una ampliación del 
inmueble, exento en plantas su
periores y conectado al edificio 
antiguo a nivel de planta baja, 
sótano y con una pasarela que 
comunicará en todas las plantas 
la zona de comunicaciones ver
ticales actual con otra en la am
pliación.

También se reformarán algu

nas de las instalaciones de la zona 
actual y algunas otras áreas. La 
nueva zona cumplirá básicamente 
la función de albergar a residen
tes asistidos.

En definitiva se pretende ade
cuar a la normativa la instalación 
eléctrica, el cambio de los trans
formadores, reparaciones en los 
arriates de la entrada y en las 
pérgolas existentes, sistemas de 
vigilancia de puertas exteriores, 
adecuación de cuadros de llamada 
de ascensores, acondicionanriiento 
climatización y ampliaciíon del 
mortuorio actual, reforma de las 
cámaras frigoríficas y de la ba
rra de cafetería, nueva ubicación

RESIDEMCR DE PENSIGÜtnu

Urbanismo analizó el anteproyecto realizado por Hipólito Muñoz.

del despacho de la gobernanta y 
de los cuartos de lencería y cos
tura, así como estudio en profun

didad de la enfermería actual, 
consulta médica, sala de ATS y 
reubicación de la conserjería.

M.C.D.2022
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Tanto González de la Aleja como 
Mohíno destacaron la importancia 
de estas ferias para la riqueza de la 
ciudad y su sector comercial

m
a

a

Además de "Mercamano" y ''Feriboda", a celebrar los próximos meses de septiembre y noviembre

' 'Reserva'' oi^anizará una feria de 
turismo en la primavera del 99
El Ayuntamiento de Valdepeñas y la empresa "Reserva" 
han llegado a un acuerdo para la organización de una 
tercera ferian que estará dedicada al Turismo en la comarca 
y que se celebrará en la primavera del próximo año. Lo 
anterior lo hicieron público De la Aleja y Mohíno durante la 
firma del convenio para "Mercamano”y "Feriboda".

José Luis MARTÍNEZ

El alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, y el gerente de la empresa 
"Reserva", Antonio Mohíno, han 
llegado a un acuerdo para iniciar 
los contactos para la organiza
ción de una Feria del Turismo, 
que tendrá lugar en la primavera 
del próximo año.

Él anuncio de la celebración 
de este evento comercial, que no 
podrá llamarse FERITUR -como 
se ha venido denominando has
ta ahora-, coincidió con la pre
sentación y la firma protocola
ria del convenio suscrito con la 
citada empresa para el desarro
llo en el pabellón ferial de Val
depeñas de "Mercamano" y 
"Feriboda", a celebrar entre los 
días y 6 y 8 de noviembre, res
pectivamente.

"Ferias para la ciudad y su 
comercio"

En rueda de prensa, el geren
te de "Reserva", Antonio Mohí
no, destacó la importancia de 
estos dos últimos eventos feriales, 
en su doble vertiente "de lo que 
suponen tanto para la ciudad de 

Valdepeñas como para su comer
cio".

En referencia a "Mercamano", 
Mohíno la calificó como una feria 
"tipo rastrillo y mercado de oca
sión", en la que podrán partici
par, según él, "todos los particu
lares que quieran vender cual
quier cosa; e incluso, si no quie
ren estar allí, será la organiza
ción la que se lo vendería", no 
descartándose la fórmula de la 
subasta.

Para esta feria, -en la que se 
podrán vender animales, antigüe
dades, discos, confección y, en 
definitiva, materiales de todos los 
sectores salvo alimentos perece
deros-, gracias al convenio fir
mado con el Ayuntamiento ha
brá descuentos del 20 por ciento 
en la tarifa del suelo "y dado que 
no se precisa de stands pueden 
incluso facilitarse terrenos por 
500 pesetas, menos de lo que 
cuesta la zona azul", añadió 
Antonio Mohíno.

Se ha contactado con 90 
empresas para "Feriboda "

Por su parte, el representante 
de "Reserva" aseguró que ya se 
ha contactado con 90 empresas

González de la Aleja y el responsable de la empresa "Reserva", en un momento de la rueda de prensa.

de la comarca de Valdepeñas 
representativos del conjunto de 
productos que demandan los 
novios en "Feriboda", de los 
cuales 15 ya han confirmado su 
asistencia".

Pese a todo, tanto González 
de la Aleja como Mohíno quisie
ron dejar claro que tienen prio
ridad los comerciantes de la co
marca de Valdepeñas, donde hay 

unas 600 parejas que se casarán 
a lo largo del próximo año.

Para ello, y teniendo en cuenta 
el descuento inicial del 20 por 
ciento del coste del terreno en el 
pabellón ferial, pidieron el inte
rés en ambos certámenes de la 
Asociación de Empresarios de la 
Comarca de Valdepeñas 
(FECEVAL).

El objetivo de esta última feria

"es que en apenas dos horas los 
novios puedan adquirir el 80 por 
ciento de todo lo que necesitan 
para la boda", agregó Mohíno. 
En este sentido, en "Feriboda", 
feria que patrocinan el Ayunta
miento y LA TRIBUNA, se puede 
contratar desde el restaurante 
para el banquete, pasando por 
muebles, ropa, fotografías o ser
vicios de reforma de viviendas.

Un accidente en la N-IV se 
cobró ayer una víctima mortal

J.L.M.

F.S.G., de 26 años de edad, 
perdió la vida sobre las dos me
nos diez de la madrugada de ayer 
viernes en un accidente de tráfi
co que se produjo en el punto ki
lométrico 192 de la Autovía de 
Andalucía, en sentido Cádiz.

El siniestro, que tuvo lugar en 
el término municipal de Valde
peñas, al colisionar por alcance 
con el vehículo articulado con 
semirremolque con matrícula SE- 
8793-AZ, cuyo conductor, 
J.M.M., de 37 años de edad re

sultó ileso.

Colisión por alcance al 
entrar en la vía

Según indicaron a LA TRIBU
NA fuentes del Subsector de 
Tráfico, al parecer el camión se 
fue incorporando al citado pun
to de la Nacional IV por el carril 
de aceleración de acceso a la vía 
y, en lugar de hacer el prescriptivo 
ceda el paso, siguió adelante, ma
niobra en la que el joven infor
tunado, que conducía una furgo
neta con matrícula M-4099-TT, 

nada pudo hacer por esquivarlo, 
dándose una colisión por alcan
ce, yendo a parar a la parte tra
sera del vehículo articulado.

Según las mismas fuentes, en 
el lugar de los hechos se presen
taron efectivos de Guardia Civil 
y del Parque de Bomberos y de 
la UVI móvil de Emergencia 
Ciudad Real.

Con el accidente de ayer, son 
cuatro las víctimas mortales en 
la comarca en la presente sema
na, después de que tres personas 
de Torrenueva perdieran la vida 
eri la carretera hacia Santa Cruz 
de Mudela el pasado lunes.

F *
 

1 ’

El accidente se produjo en la incorporación del camión a la vía.
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Durante la séptima concentración en la Plaza de España, mediante una carta

La madre de Rosana dio gracias 
por las muestras de apoyo recibidas

José Luis MARTÍNEZ

La séptima concentración de 
los amigos de Rosana Maroto 
Quintana, la joven valdepeñera 
desaparecida desde el pasado 25 
de junio cuando partió en bici
cleta hacia el Peral, fue un acto 
sencillo, espontáneo y abierto, 
donde sobresalieron las palabras 
de agradecimiento de la madre 
de Rosana, quien a través de una 
carta premió el esfuerzo "para 
que esta situación tan dramáti
ca que estamos viviendo no se 
olvide".

En el escrito, leído la noche 
del pasado jueves ante cientos 
de valdepeñeros, la madre de la 
joven destacó la presencia en la 
Plaza de España de unos jóve
nes "que-según sus palabras- se 
mantienen firmes en la Plaza 
pidiendo que Rosana aparezca, 
inventando cosas nuevas cada día 
y renunciando a un verano lle
no de proyectos, destruido por 
una sinrazón".

La madre de Rosana mostró 
su deseo "para que ninguna fa
milia pasara nunca por este tran
ce tan dolorosos, que ni siquie
ra se podría explicar con pala
bras".

"Nadie, excepto Dios, podría 
privarte ni Un minuto de la pre
sencia de tu hijo, pero son cosas 
que pasan y es algo que me ha 
pasado a mí", anadió.

Por último, pidió dos favo
res a todos los valdepeñeros que 
todos los jueves secundan la 
movilización y todos los que 
están en ella desde dentro des
de el primer momento. Así, pi
dió al que pudiera aportar algún 
dato para esclarecer que lo hi
ciera, pidiendo además compren
sión para familiares y amigos.

Decenas de mensajes 
espontáneos

Acto seguido, como viene 
siendo habitual, el portavoz del 
grupo, Fernando Canal, dio paso 
a numerosos amigos y familia
res que leyeron citas clásicas y 
cartas de varios de sus amigos 
más cercanos, que eran recibi
das con aplausos.

Incluso, con más de un espec
tador emocionado, se leyó una 
pequeña cita de Rosana, que 
decía así: "La felicidad son tres 
segundos: ver venir a un amigo". 
Precisamente de varios de sus 
mejores amigos se leyeron car
tas más extensas: una de las 
cuales relataba el cambio en su 
estado de ánimo que venía ex
perimentando durante los más de 
40 días que Rosana lleva desapa
recida; mientras que otro, mu
cho más duro y de cuyo conte
nido se avisó con antelación 
pidiendo al público que supiera 
entender la situación, se pregun-

* De no tener ninguna 
feria en cartera, ya hay tres 
en mente.

* Esperemos que no sea 
tan sólo un esfuerzo cuanti
tativo y lo sea también cua
litativo.

* Y es que lo que necesi
ta el pabellón ferial y el 
comercio de Valdepeñas es 
que haya continuidad en la 
organización de eventos 
feriales.

* Y cambiando de tema, 
ayer hubo que lamentar un 
accidente mortal de tráfico 
en la Autovía de Andalucía, 
en el punto kilométrico 192.

* Allí, a la entrada ala N- 
IV en sentido Cádiz, una 
furgoneta que circulaba por 
el carril derecho chocó por 
alcance por un camión arti
culado que se introdujo en 
la vía desde el carril de ace
leración.vr

í

Cabecera de la última concentración en la Plaza de España. J.L.M.
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Decenas de valdepeñeros se dieron cita en la Plaza. J.L.M.

taba sobre quiénes podrían ha
ber llegado a pensar algo así, 
deseándoles la peor de las suer
tes.

Como siempre, a los cientos 
de valdepeñeros que siguen 
manteniendo viva la llama de la 
esperanza, arropando la concen
tración, les costó dejar de dar 
palmas, así como de abandonar 
el entorno que se ha creado cer
ca de la iglesia, enriquecido con 
una escultura y con diferentes 
fotografías que reflejan la acti
vidad que viven sus amigos en 
la movilización.

Las nuevas inwiatlvas no tardan 
en llegar y nunca paran

El grupo de amigos de Rosana no para de dar pie a nuevas 
iniciativas, como la de que todos los componentes de las peñas 
de las próximas Fiestas del Vino se pongan la camiseta con el 
lazo rosa uno de los días o la entrevista que hay solicitada con 
el presidente del Gobierno, José María Aznar. Del mismo 
modo, se continúan recogiendo firmas, que superan en número 
las 6.000, repartiendo carteles y facilitando lazos de color rosa. 
Además, desde la semana pasada hay abierta una cuenta en 
Banesto, denominada "Buscamos a Rosana".

CCOO informa 
que hasta junio 
fallecieron 500 
trabajadores en 
accidentes

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas informa en nota de prensa 
remitida a nuestra redacción que 
en los seis primeros meses del 
año se produjeron en España 
654.732 accidentes de trabajo, 
de los que causaron baja 
343.407, 5.178 fueron graves y 
504 mortales.

Desde este sindicato se ase
gura que respecto al mismo 
periodo del año anterior se 
mantienen las tasas, a pesar de 
contar con una nueva legislación 
desde hace más de dos años.

Para CCOO la causa funda
mental reside en el incumpli
miento generalizado de dicha 
legislación por parte de los 
empresarios. Así, según un es
tudio hecho por el Instituto de 
Salud Laboral de CCOO, sólo 
un 9 por ciento de las empresas 
tienen modelo de prevención; y 
un 62 por ciento de los empre
sarios españoles desconoce la 
Ley de Salud Laboral tras dos 
años y medio de vigencia.

Además, según CCOO, los 
poderes públicos deberían apli
car sanciones más duras y dotar 
de una mayor capacidad y recur
sos a los servicios públicos de
dicados a la prevención de ries
gos laborales.

De^de CCOO, se hace tam
bién una comparativa respecto 
al resto de países de la Unión 
Europea.
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pero con un alto índice de natalidad. 
Así, en los últimos tiempos han nacido 
una cifra de niños muy considerable
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Las fiestas y sus actividades se prolonsarán durante todo el fin de semana

Comienzan las fiestas del popular 
barrio de Calatrava de Daimiel
El barrio Calatrava de Daimiel celebra este fin de semana sus 
fiestas, que están organizadas por la Asociación de Vecinos 
Calatrava y por el Ayuntamiento de Daimiel, y que comien
zan esta noche a las diez con la presentación y pregón a cargo 
de Chopin y Montse. A continuación habrá una limonada 
popular, para concluir con baile a cargo de la Orquesta 
Caribe.

La Tribuna

Las actividades de hoy se ini
ciarán a las diez con el I Trofeo 
Fútbol Sala en categorías cade
te e infantil. A las once comen
zará un concurso de dibujo para 
niños, el Tercer Campeonato de 
Diana «Bar Güay» y el Primer 
Campeonato de ajedrez «Bar 
102». Posteriormente, a las doce 
y media, se celebrarán diversos 
juegos infantiles, a cargo de la 
Ludoteca Tractos. Ya por la tar
de, a partir de las cuatro tendrá 
lugar el Tercer Campeonato de 
Truque «Mesón los Llanillos», 
mientras que por la noche a partir 
de las diez actuará la orquesta 
«Bumerang».

Mañana domingo, las activi
dades comenzarán a las diez con 
una gran chocolatada. A conti
nuación, a partir de las diez y 
media se celebrará el Tercer Tro
feo Triangular Fútbol- Sala en 
categoría de mayores. Posterior
mente, a las doce, tendrá lugar 
un concurso de destreza con bi
cicleta, para concluir a la una con 
una degustación de migas y 
patatas fritas al pegote. Por la 
tarde, a las cinco, se celebrará 
el I Concurso de dominó Bar 
Centro Escusa, mientras que a

las ocho y media tendrá lugar 
el fin de fiesta con la actuación 
del Grupo de Sevillanas y la 
Entrega de trofeos.

Una de las dos personas que 
va a oficiar de pregonera en es
tas fiestas, Montse Escuderos, 
ha manifestado que la idea de 
que Chopin y ella leyesen el 
pregón surgió el año pasado, 
cuando al final de las Fiestas, 
ambos comenzaron a cantar un 
karaoke a altas horas de la 
madrugada, despertando la 
mayoría de los vecinos del ba
rrio que, sin embargo, se lo to
maron de muy buen grado y 
comenzaron a aplaudirles des
de sus ventanas.

Por este motivo se decidió 
que, al igual que los dos habían 
cerrado las Fiestas del pasado 
año, tenían que iniciar las de 
éste.

Daimieleña por los cuatro 
costados

Asimismo, Montse Escude
ros ha declarado que, aunque 
ella no nació en Daimiel ,se sien
te daimieleña por los cuatro cos
tados y desde el principio fue 
muy bien aceptada en un barrio 
en el que ya lleva viviendo ocho

Los barrios de Daimiel comienzan sus fíestas. RUEDA

años. Por su parte, Francisco 
Rodríguez, Chopin fue uno de 
los primeros vecinos que se 
instaló en el barrio Calatrava, 
un barrio joven pero que cuen
ta con un alto índice de natali
dad. Así, en los últimos tiem
pos han nacido catorce niños y 
para los próximos meses esta 
cifra se incrementará notable
mente.

Por otro lado, la Asociación

de Mujeres Separadas y Divorcia
das de Daimiel (MASADA) ha or
ganizado un viaje a las Lagunas 
de Ruidera, que tendrá lugar hoy 
sábado. En concreto, la salida se 
efectuará a las nueve y media de 
la mañana desde la Estación de 
Autobuses.

La inscripción aún está abier
ta, por lo que todavía puede rea
lizarse en el Centro Asesor de la 
Mujer, situado en Gregorio Mo

linero, 9 o llamar al 926 851392. 
El precio de dicho viaje es de 600 
pesetas. Este viaje puede realizar
lo cualquier mujer que esté intere
sada, aunque no pertenezca a la 
Asociación de Mujeres Separadas 
y Divorciadas. Por otro lado, el viaje 
se puede llevarse a cabo con la com
pañía de hijos e hijas. Asimismo, 
los hombres que estén interesados 
también pueden participar en esta 
actividad.

Concluyen los conciertos de 
verano de la banda municipal

La Biblioteca Municipal pone 
en marcha un programa para 
animar a la lectura

La Tribuna

Hoy concluye el ciclo de con
ciertos que, organizados por el 
área de Cultura del Ayuntamien
to de Daimiel, ha ofrecido a lo 
largo de este verano la Banda 
Municipal de Música. El últi
mo de los conciertos tendrá 
lugar, como es habitual, en la 
Plaza María Cristina a partir de 
las 23’30 horas.

Según ha manifestado el di
rector de la Banda Municipal de 
Música, Evelio Alonso, estos 
conciertos, si bien no son pre
parados de una forma tan mi

nuciosa como, por ejemplo, los 
que se ofrecen a lo largo del año 
en el Teatro Ayala y en otros 
lugares, requieren, de todos 
modos, una preparación espe
cial a lo largo de la semana. El 
programa para estos conciertos 
es muy variado e incluye desde 
música popular como «La ale
gría de la huerta» hasta piezas 
más modernas como «Perfidia». 
En este sentido, Evelio Alonso 
ha declarado que la preparación 
de los conciertos resulta más 
sencilla debido a que la Banda 
Municipal cuenta con un reper
torio muy amplio

La asistencia a estos concier
tos viene siendo masiva, al igual 
que ocurre en la mayoría de las 
actuaciones de la Banda Muni
cipal de Música, cuyo director, 
en este sentido, se ha mostrado 
muy satisfecho con la respues
ta ofrecida por los daimieleños 
y ha añadido que «la Banda Mu
nicipal cuenta con un amplio 
núcleo de público fiel que des
de sus inicios les ha venido 
siguiendo concierto tras con
cierto.» Finalmente, Evelio 
Alonso ha invitado a todos los 
daimieleños a que asistan al 
concierto de hoy.

La Tribuna

Dentro de las actividades or
ganizadas por la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Daimiel, en esta primera quin
cena de agosto, y por primera vez 
en estas fechas, aunque ya se han 
realizado otras experiencias si
milares a lo largo de otros cur
sos, se está desarrollando en la 
Sección Infantil de la Bibliote
ca Municipal un programa de 
animación a la lectura en torno 
al Cuento Infantil.

Esta actividad se encuadra 
dentro de la programación anual

que sobre estos temas tiene la 
BibliotecaMunicipal. Asimismo, 
se trata de una actividad que se 
realiza en colaboración con el 
Servicio del libro de la Conseje
ría de Cultura de la Junta de Co
munidades.

Este programa está dirigido a 
niños de 6 a 8 años con un hora
rio de lunes, miércoles y jueves 
de once a doce y media de la 
mañana en la Biblioteca Infantil. 
Los principales objetivos del pro
grama son descubrir maneras 
diferentes de que los niños creen 
sus propios cuentos, ayudarles a 
expresar sus propias experiencias.
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Seis compañías catalanas y dos 
andaluzas, una vasca, otra 
colombiana y una inglesa configuran 
la programación

Se celebrará entre el 16 y el 20 de septiembre, con la participación de 11 compañías "muy actuales”

El teatro independiente tendrá su 
espacio en el' 'Lazarillo 98''
Doce espectáculos de teatro «joven, fresco e independiente» 
forman la programación del XXIV Festival de Teatro «La
zarillo» que se celebrará en Manzanares del 16 al 20 de 
septiembre. En opinión de su director, Juanjo Rodríguez, 
«será un festival muy vivo» que hará de la ciudad una fiesta 
del teatro entre cuyas novedades destacan una feria del libro 
sobre teatro y danza, una exposición pictórico sobre Lorca 
y espectáculo infantil.

La Tribuna

Seis compañías catalanas y 
dos andaluzas, a una vasca, otra 
colombiana y una inglesa que 
representarán espectáculos «muy 
actuales», configuran la progra
mación presentada por la agru
pación manzanareña «Lazarillo 
Teatro de Cámara y Ensayo», 
organizadora del festival, cuyos 
responsables han presenciado en 
directo más de sesenta espectá
culos desde que finales de enero 
comenzaron los trabajos de se
lección recorriendo cada fin de 
semana todos los festivales tea
trales y espectáculos de calle y 
danza que se organizan a lo an
cho y largo de la geografía espa
ñola, según señala una nota de 
prensa remitida por el 
Ayunetamiento de Manzanares.

«La selección ha sido muy 
dificil», manifestó Juanjo 
Rodríguez, ya que además de 
presenciar montajes en directo, 
«Lazarillo» ha recibido más de 
un centenar de dossieres y cin
tas de vídeo de otras muchas 
compañías.

La organización se ha deci
dido por redudir a cinco días el 
festival «porque es a lo que se 
tiende en la actualidad y por darle 
un carácter vivo», afirmo su di
rector, para quien Manzanares 

vivirá cinco días muy intensos en 
los que el ambiente de teatro se 
vivirá plenamente en la calle. 
Antonio Bellón, presidente de 
«Lazarillo T.C.E.», mostró la 
confianza de la entidad en el 
equipo directivo del festival y 
auguró que el «Lazarillo’98" va 
a ser un éxito de programación y 
de buen ambiente teatral, «por
que va a ser un festival abierto 
al pueblo que tendrá en la calle 
la diversión».

Bellón destacó que el Festi
val de Teatro «Lazarillo» está 
organizado por un grupo de 
aficinonados al teatro que quie
ren dar a Manzanares y a la re
gión un gran festival con el que 
llevan veinticuatro años en la 
brecha, considerándose en la 
actualidad como uno de los fes
tivales de primera línea del país, 
por lo que el presidente de la 
agrupación pidió a los medios de 
comunicación «el apoyo que nos 
merecemos» dijo.

Medalla de Plata de Bellas 
Artes

No obstante, cabe recordar 
que el Festival de Teatro «Laza
rillo» obtuvo la Medalla de Pla
ta de las Bellas Artes que conce
de el Ministerio de Cultura y 
recientemente ha sido declarada

Una de las representaciones del pasado año.

entidad social de utilidad públi
ca.

El Gran Teatro, la Casa de 
Cultura, el auditorio del Parque 
del Polígono y la calle serán los 
espacios escénicos en los que se 
desarrollará el festival cuya aper
tura la protagonizará el miérco
les 16 de septiembre el espectá
culo de calle «Rompe Candela» 
de los colombianos «Palo q’ sea», 
mientras que la sección oficial 
en sala la abrirán los catalanes 
«Sémola Teatro» con 
«Esperanto», montaje estrenado 
hace un año y que recibió el pre
mio de la crítica del festival de 
Tárrega.

El día 17 no se echa en olvi
do la celebración del «año Lorca» 
y se ha programado el original 

montaje que la compañía anda
luza «T.N.T.» hace de «La Casa 
de Bernarda Alba», «un espec
táculo distinto a la Bernarda Alba 
que estamos acostumbrados» dijo 
Juanjo Rodríguez, que afirmó que 
«si Lorca viviera ahora, monta
rías así los espectáculos». Un 
montaje nocturno de la compa
ñía catalana «Marti-Atanasiu», 
titulado «Inuit (Las personas)» 
completará la programación de 
la segunda jornada del festival. 
El viernes 18 habrá teatro de calle, 
con la compañía catalana 
«Cameleó» y su espectáculo 
«Medusa», y teatro en sala con 
«Barataría», el nuevo espectáculo 
de los andaluces «Teatroz» con
sistente en un juego escénico con 
el público al estilo de la obra 

«Casting» con la que ya pasaron 
por el festival manzanareño. 
Dada la peculiaridad del monta
je, el aforo del Gran Teatro se 
reducirá y sólo se venderán en
tradas del patio de butacas.

El «día grande» del festival, 
según la organización, será el 
sábado 19 con cuatro espectácu
los previstos, entre los que figu
ran dos callejeros, el de los cata
lanes «Flic Flac» con «Music 
Show» y el de los ingleses «The 
invisible men». El Gran Teatro 
acogeráel bello montaje de danza 
«Populus» de la compañía 
«Natsnus Danza», cerrándose la 
jornada con un espectáculo de 
exterior de los vascos 
«Markeliñe» y su obra «Aló 
Europa?».

Esta compañía vasca protago
nizará una de las novedades del 
festival, ya que en la mañana del 
domingo 20 de septiembre ofre
cerán un espectáculo infantil 
dirigido a niños de entre 6 y 12 
años, titulado «La vuelta al mun
do en 80 cajas», un montaje sin 
techo basado en las imágenes. Las 
clausura del Lazaríllo’98" correrá 
a cargo de los catalanes «Chicos 
Mambo Show» con el fresco y 
divertido espectáculo que rinde 
homenaje al mundo de la danza. 
«Mely Melo».

El director del festival anun
ció que además habrá activida
des paralelas al festival, como la 
exposición pictórica «Lorca visto 
por nuestros pintores», que po
drá ser visitada del 11 al 20 de 
septiembre, y una feria del libro 
sobre teatro y danza, cuyos stands 
se ubicarán en las inmediaciones 
de los espacios escénicos del 18 
al 20 del citado mes.

SUDÁN 
MAÑANA puede ser TARDE 
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Firma invitada

Tercer grado
S

uele decirlo mi tía Niceta: «Las leyes van 
donde quieren los Reyes». En este país de 
castas, los condes -aunque sólo lleven no
bleza en el apellido- son mejor tratados que los 

parias, entendiendo por tales a todos aquellos 
que no tienen donde caerse muertos, los que 
todavía roban para comer porque ni comer pue
den para vivir. Si Mario Conde la hizo, que la 

CARMEN pague, pero sin privilegios carcelarios. Y no que,
FERRERAS para dar más que hablar, la pena impuesta en 

primera instancia por la Audiencia Nacional, fue 
rebajada por el Supremo. De 6 a 4 años por un 
delito de apropiación indebida de 600 millones 
de pesetas de la Caja de Banesto. Robe usted una 
gallina en corral ajeno o sustraiga 1.000 pelas 
para pagarse el menú del día en un chino, que se 
le cae el pelo. Ahora nos enteramos, no sin cier
to estupor, que la Dirección General de Institu
ciones Penitenciarias ha decidido conceder el 
tercer grado restringido al otrora ilustre ciuda
dano y doctor honoris causa, don Mario Conde. 
Nada más llegar a la cárcel madrileña de Alcalá 
Meco le dieron un puesto de almacenista, sin duda 
para que no se herniara. Pasado el «boom» de su 
encarcelamiento, la verdad es que todos nos 
olvidamos de quien fuera espejo de España y 
modelo a seguir. Mira por donde, en plena caní
cula, cuando el músculo descansa o disfruta en 
el mar, Mario Conde vuelve a la actualidad, gracias

a la semilibertad de la que va a poder disfrutar si 
nadie encuentra impedimento burocrático algu
no que impida el asueto. Puede que no cunda la 
temida «alarma social», a causa del veraneo 
general. Lo que sí ha manifestado el personal es 
la sorpresa. Dos fines de semana al mes es más 
de lo que sueñan cuatro choricillos y mindundis 
del hampa patria que paran con sus huesos en la 
trena. La decisión, que ya ha suscitado la corres
pondiente polémica, ha sido tomada por la Junta 
de Tratamiento de Alcalá Meco. No por unani
midad, ya que hubo votos en contra, como con
trario fue el criterio de la psicóloga que trata al 
ex-banquero. Por cierto, un estudio revela que 
Conde posee «personalidad inteligente y mani
puladora, con aspectos ambivalentes, inestables 
y con actitudes omnipotentes». 'Toma ya!. De 
salir en breve, Mario Conde lo hará a tiempo de 
tomar el sol en el solárium de su mansión, de darse 
algún que otro chapuzón en su piscina privada 
para apaciguar el rigor, y así lucir mejor en su 
nueva faceta de almacenista carcelario. Lo mis
mo termina montando un trust, «el trust de la 
cárcel», mediante el cual se convierta en el Don 
carcelario que su nueva etapa ficticio-empresa- 
rial demanda. Y mientras todos esperamos su 
salida, los accionistas de Banesto que chinchen 
y rabien. Ellos sí que han debido sufrir un autén
tico primer grado.

JUDY SMITH
abogada de Mónica Lewinski: 

«Mónica y su familia se sienten alivia
dos de que el caso parece acercarse a 
su final»

JOAQUIM NADAL
presidente del grupo socialista en el 

Parlamento catalán: «El PP salvó a Pujol 
y al Govern, no a los bosques catala
nes»

IÑAKI 
ANASAGASTI

portavoz del 
PNV en el Congre
so: «Se está 
demonizando a un 
sector de la pobla
ción, buscando de 
alguna manera aco
rralarlos, lo que le 
viene muy bien a 
HB».

Milosevic
JAVIER REVERTE

FERNANDO ESCARTIN
ciclista: «A Olano le falta bastante, 

es un corredor de vueltas pequeñas»

BRYCE ECHENIQUE
escritor: «Mi humor es un recurso 

de solidaridad»

Fi
rm

a i
nv

ita
da

>^^ue Milosevic, el presidente serbio, se ha 
I Ipropuesto llevar a cabo una nueva lim 

pieza étnica en Kosovo, al estilo de la que 
lleW«delante en Bosnia con la complicidad de 
Karadzic y Mladic, ya no es ningún secreto para 
nadie. Una vez más, este canalla nazi, que se sienta 
en la presidencia de un país europeo, se ha pues
to por montera los principios democráticos, ha 
tirado a la papelera la Declaración de los Dere
chos Humanos y ha puesto de nuevo en marcha 
su viejo criterio de que los problemas se resuel
ven mejor a tiros que conversando. Milosevic 
conoce bien el talante de los dirigentes de las 
naciones libres y democráticas que le rodean. 
Sabe muy bien que, antes de decidir nada, dudan 
hasta el infinito, que antes de actuar se lo pien
san mil y una veces por temor a quebrar intere

ses que no son ideológicos, sino por lo general 
económicos o estratégicos. Milosevic, cuando se 
le presiona un poco, dice: de acuerdo, negocio. Y 
a las pocas horas ordena de nuevo a sus tropas 
disparar y matar. El mundo mira atónito a seme
jante bárbaro y sigue dudando sobre qué hacer para 
detenerle. Como es lógico, y ya ha sucedido an
tes, acabarán por pararle los pies. Lo malo es que, 
mientras se hace, seguiremos sumando muertos 
y viendo el triste espectáculo de las caravanas de 
refugiados que huyen de los escenarios del cri
men. Con Milosevic sólo cabe una acción: sen
tarle en un tribunal internacional y juzgarle como 
acusado de crímenes contra la humanidad, por lo 
que hizo en Croacia, lo que hizo en Bosnia y lo 
que está haciendo en Kosovo. Es la única posibi
lidad que tenemos para sujetar al bárbaro.

ROSA VILLACASTIN
periodista: «El resto de los españo

les nunca veremos el problema vasco 
como lo ven ellos»

TERENCI MOIX
escritor: « A Alvarez del Manzano

que le manden a 
Marbella»

MANUEL 
DIAZ, «EL COR
DOBES»

torero: «No creo 
que los toreros sea
mos especialmente 
glamurosos» .

FABIAN 
VIDAL

El caso belga
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L
os problemas entre el gobierno español 
y la justicia belga van camino de con 
vertirse en endémicos sino se firman con 
diligencia los acuerdos alcanzados entre ambos 

gobiernos sobre la aplicación bilateral del Con
venio Europeo de Extradición, que aún no ha 
entrado en vigor con carácter general.

Con ser preocupante la decisión el Con
sejo de Estado belga, la última instancia judi
cial de aquel país por la reincidencia de deci
siones favorables a miembros de ETA, no debe 
perderse de vista las circunstancias particu
lares que rodean el caso de Ricardo Ruiz 
Maiztegui -detenido en Bruselas desde el 
pasado 29 de junio cuando fue detenido en el 
aeropuerto procedente de México con docu
mentación falsa-, para no dar una importan
cia excesiva a una situación que no la tiene, 
por mucho que exista una sensibilidad exa
cerbada cuando se aborda algún aspecto rela
cionado con ETA.

El gobierno español había pedido al belga 
la devolución de Ruiz Maiztegui a México,

país del que procedencia, con la esperanza de 
que las autoridades mexicanas lo expulsaran 
a España siguiendo la línea que han adoptado 
en los últimos tiempos.

Pero se da la circunstancia de que el an
tiguo miembro de ETA no tiene ninguna cau
sa pendiente en la Audiencia Nacional por
que han prescrito los delitos que cometió 
durante su etapa de activista etarra en los años 
setenta y comienzo de los ochenta cuando 
participó en la construcción de zulos. Es de
cir, que si es entregado a España tendría que 
ser puesto en libertad inmediatamente. Por el 
contrario, y debe ser destacado sufícientemente, 
el Consejo de Estado belga ha desestimado la 
pretensión de Ruiz Maiztegui de que le fuera 
concedido el derecho de asilo. Desde este punto 
de vista la actuación de la justicia belga es im
pecable en aplicación de los acuerdos sobre 
extradición y derecho de asilo, por los que tanto 
el gobierno socialista como el popular pelea
ron con dureza en las cumbres europeas hasta 
conseguir que estos derechos fueran limita

dos para los nacionales de los países de la Unión 
europea, porque se da por hecho que todos ellos 
cumplen los estándares democráticos para que 
sus ciudadanos no se vean obligados a pedir 
refugio en otros países. No obstante, para poner 
fin a estos periódicos episodios que hacen 
aparecer a Bélgica como un nuevo santuario 
de ETA es imprescindible que el presidente 
del gobierno meta prisa a la ministra de Jus
ticia Margarita Mariscal de Gante para que 
alcance los acuerdos precisos con el gobierno 
belga y que sus decisiones políticas y legales 
acaben por obligar a la justicia a cambiar sus 
decisiones y deje así de aparecer como la 
benefactora de ETA.

Con respecto a un caso similar en Bélgi
ca, el de Enrique Pagoaga Gallastegui 
«Peixotin», ocurrido en el verano de hace dos 
años el ministro del Interior Jaime Mayor Oreja 
declaró que no pensaba «perder ni cinco mi
nutos en este asunto» y al parecer esta va a ser 
la actitud que mantengan los responsables 
gubernamentales en esta nueva ocasión.
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Los PIPES, un programa que se consolida en la región

JUAN 
BERENGUEL 
VAZQUEZ 

(♦)
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C
uando en el año 1996, la Consejería 
de Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha firmó con las Cámaras de Comer

cio e Industria de la Región un Convenio 
para el desarrollo de la subvención global 
PEDER, en apoyo a la internacionalización 
de las PYMES, no pasó desapercibido a 
las partes firmantes la enorme trascendencia 
que podría tener para nuestras empresas 
uno de su programas por la novedad en su 
diseño: los Planes de Iniciación a la Pro
moción Exterior, lo que desde entonces co
nocemos como PIPES y en cuyo desarro
llo nuestra Región ha sido pionera.

Transcurrido cerca de dos años de vi
gencia del convenio los hechos han veni
do a darnos la razón. Dentro del conjunto 
de acciones que al amparo del convenio 
han venido realizándose, como misiones 
comerciales, asistencia a ferias, acciones 
de cooperación, etc., sin duda alguna el 
programa PIPE ha cobrado protagonismo 
y virtualidad propia hasta llegar a conver
tirse en el programa estrella.

La receptividad, desde le principio, al 
programa PIPE por parte de las empresas 
castellano-manchegas, así como el apoyo 
incuestionable al mismo de nuestras Cá
maras, gestoras del programa, hizo posi
ble que en el año 1997 se llevaran a efecto 

un total en nuestra región de veinticuatro 
PIPES; de éstos, 21 se encuentran actual
mente prorrogados, habiendo superado la 
primera fase, la de autodiagnóstico y po
sición competitiva en el mercado y comen
zado ya la segunda, consistente en el dise
ño de un proceso que, con la ayuda de un 
profesional experimentado y formado 
especificamente para el programa, conduzca 
a las empresas a su internacionalización.

En el presente año son grandes las 
expectaciones que se ha producido respecto 
a este programa y se prevé que, aproxima
damente, veinticinco nuevas empresas de 
nuestra región se acojan al mismo.

Para el año 1997 la asignación para el 
programa PIPE ascendió a 114.800.000 pe
setas, y para el presente año a 175.000.000 
pesetas, lo que ha supuesto un aumento pre
supuestario del 20%.

La confinanciación en ambos años ha 
sido la siguiente: la Unión Europea el 50%, 
la Junta de Comunidades de Castilla La 
Mancha, el 20%, las Cámaras de Comer
cio e Industria de la Región el 10%, co
rriendo el 20% restante a cargo de las 
empresas que se acogieron al programa.

El espaldarazo definitivo al programa 
PIPE ha venido dado por la firma, hace unos 
días, de un convenio con el Instituto Espa
ñol de Comercio Exterior (ICEX) por el 

que éste contribuirá con la aportación de 
servicios complementarios a las empresas 
participantes, aparte de contribuir, sobre 
todo, aportando su gran imagen y experien
cia.

* Juan Berenguel Vázquez es director 
general de Comercio, Turismo y Artesanía 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

La receptividad, desde le 
principio, al programa PIPE 
por parte de las empresas 
castellano-manchegas, así 
como el apoyo 
incuestionable al mismo de 
nuestras Cámaras, gestoras 
del programa, hizo posible 
que en el año 1997 se 
llevaran a efecto un total en 
nuestra región de 
veinticuatro PIPES

Firma invitada Economía

Sorpresas judiciales

L
os sobresaltos judiciales han 
sido la tónica de toda la sema 
na. Primero fue el anuncio del 
ex presidente del gobierno, Felipe 

González de actuar como abogado 
defensor de quienes fueron los res
ponsables de la lucha antiterrorista 

JUAN durante la época en que duró la 
ALMAGRO «guerra sucia» por la que han sido 

condenados. Luego las noticias ju
diciales se trasladaron al País Vas
co donde la Audiencia Provincial ad
mitía a trámite la denuncia contra 
los familiares de un ertzaina asesi
nado por Mikel Otegui que se en
cuentra huido de la justicia tras su 
declaración de «no culpable» por un 
jurado popular. La denuncia fue 
interpuesta por el abogado que se 
sintió ofendido junto con su cliente 
cuando los familiares del ertzaina 
asesinado les llamaron criminales 
al ver las fotografías de la autopsia. 
Sin salir del País Vasco, otra juez 
accedía a que se concediera el sub
sidio de paro a un dirigente de HB 
encarcelado por colaboración con 
banda armada porque había hecho 
de la extensión de la ideología 
batasuna su profesión y por ello 
cobraba. Después vino la concesión 
del tercer grado penitenciario res
tringido a Mario Conde por el caso 
Argentina Trust cuando apenas lle
vaba cumplido el diez por ciento de 
la sentencia. Claro que con anterio
ridad había alcanzado la misma si

tuación el último de los condena
dos en el caso Filesa que aún per
manecía en prisión, Alberto Flores. 
Por último hubo que trasladarse a 
Bélgica para recibir otra noticia ju
dicial relacionada con ETA. Desde 
el punto de vista formal nada que 
objetar a la decisión de Felipe 
González, que es ya abogado 
ejerciente por el colegio de Madrid, 
aunque desde el punto de vista po
lítico las criticas no se hicieron 
esperar con alusiones a su 
autodefensa o a un exacerbado sen
tido de la solidaridad mal entendi
do que quizá debiera haber sido 
explicitado antes. Las dos decisio
nes adoptadas por órganos jurisdic
cionales en el País Vasco han crea
do confusión y desazón, aunque 
hayan sido dictadas desde la inde
pendencia judicial y razonadas de
bidamente. Afortunadamente una de 
elías, la del pago del desempleo a 
Miguel Arregui, encargado de la 
aplicación de la ponencia Oladartzen 
en la que se preconizaba «sociali
zar el sufrimiento» ha sido recurri
da ya por el INEM. De «esperpen
to» fue calificada la decisión de la 
Audiencia Provincial de San 
Sebastián de convertir a las vícti
mas en delincuentes y una vez más 
han vuelto a oirse voces sobre la pre
sión que sufren los jueces en el País 
Vasco por parte del entorno 
abertzale. Lamentable.

A punto de hervir
LUIS MOLINERO

N
o hace muchas fechas, el ministro de Economía y 
Hacienda, Rodrigo Rato, reconoció que existe el 
riesgo de un recalentamiento excesivo de la eco
nomía. Los calentones económicos tienen mucha trascen

dencia. En general, son provocados por un exceso de euforia, 
consumidora o inversora, que descontrola las líneas del 
presupuesto, eleva los precios y desata espirales indeseadas. 
Cuando el recalentamiento es un hecho, suben los tipos 
de interés y las consecuencias se reparten de forma des
igual, golpeando de forma más dura a aquellos que menos 
tienen. Los últimos datos de coyuntura avalan los temo
res de Rato. Las ventas de automóviles se han disparado 
hasta cifras récord (15,2% de aumento hasta j ulio), de forma 
que para adquirir determinados modelos, hay que esperar 
meses; la demanda turística también se ha elevado, ani
mando subidas de precios preocupantes en el sector ser
vicios y, en general, no se ha cumplido la previsión de 
que a partir de junio, se moderaría el crecimiento global 
de la economía. La situación no es grave todavía, pero 
puede llegar a serlo. La economía son, ante todo, expec
tativas, y éstas se han disparado. La gran labor de Rato 
será a partir de ahora armonizar todos los elemento que 
componen el puzzle económico con armonía y sin caer en 
las recetas más tradicionales, entre las que se cuenta el 
combate a muerte contra los aumentos salariales. Los 
sindicatos son conscientes de que la negociación colec
tiva puede convertirse en la batalla de Lepanto si el Go
bierno llega a la conclusión de que la economía se ha des
bocado. De ahí que cada informe del Banco de España y 
del Ministerio de Economía tenga una reacción sindical 
inmediata. La economía está a punto de ebullición y lo 
inteligente es prevenir las salpicaduras. Porque general
mente queman a los mismos.

ó b



Sábado, 8 de agosto de 1998 23El diputado nacional opina que "lo que 
ocurre es que los 1.488 millones que le 
corresponde pagar a Castilla-La Mancha 
no están disponibles"

Atanasio Ballesteros afirma que la Administración resional no dispone de los 1.488 millones solicitados

El PP acusa al PSOE de no querer 
reajustar la financiación del Leader 11
El diputado nacional del 
Partido Popular, Atanasio 
Ballesteros, acusó ayer al Go
bierno regional de no querer 
reprogramar la financiación 
de los planes Leader II, pues
to que no dispone de los 1.488 
millones de pesetas que ten
dría que aportar la Adminis
tración regional.

A,M. - Albacete

Ballesteros reconoció, en rue
da de prensa, que los fondos eu
ropeos para llevar a cabo estos 
planes, firmados en 1994, han 
sufrido un cierto retraso debido, 
principalmente, a que el Gobier
no anterior «no garantizó la trans
parencia de la utilización de es
tos fondos».

El diputado aseguró que„por 
este motivo, «existe en los gru
pos de acción local un gran des
concierto por la falta de solucio
nes y por la acumulación de las 
ayudas».

Ballesteros dijo que el «Go
bierno de Aznar trabaja para 
aportar soluciones a la Unión Eu
ropea que permitan la cofinan
ciación de los planes, y ofrece la 
credibilidad suficiente para que 
la Unión Europea entienda que 
se administra con rigor peseta a 
peseta».

El diputado comentó que las

En la imagen, los Estados del Duque benefíciados por el programa.

Los fondos europeos para realizar estos planes han sufrido un retraso 
debido a que el Gobierno anterior «no garantizó la transparencia de 

la utilización de estos fondos», según Ballesteros

comunidades autónomas gober
nadas por el PP sí han llevado a 
cabo esta reprogramación o re
ajuste financiero,y han consegui

do así «avanzar en una línea po
sitiva». Sin embargo, «Castilla- 
La Mancha no la ha querido rea
lizar y hay que preguntarse por 

qué ha utilizado criterios políti
cos y partidistas y no técnicos, 
ya que estos planes afectan a 
nuestras zonas, más desfavore

cidas», indicó Ballesteros.
El diputado nacional del Par^ 

tido Popular opina que «lo que 
ocurre es que los 1.488 millones 
de pesetas que le corresponde pa
gar a Castil la-La Mancha no están 
disponibles y quieren mantener 
un follón político para que los 
proyectos no sigan adelante».

Los planes Leader II tienen un 
coste total de 18.900 millones de 
pesetas, cofinanciados por el 
Gobierno estatal, que aporta 1.485 
millones de pesetas, el Gobierno 
regional, los Ayuntamientos be
neficiados, que subvencionan 370 
millones de pesetas, al igual que 
la iniciativa privada.

Por parte de la Unión Euro
pea, los programas Leader se cu
brirán con fondos estructurales 
del FEOGA, PEDER y del Fon
do Social Europeo.

Ballesteros anunció que los 
plazos para llevar a cabo estos 
proyectos se cumplirán y estarán 
finalizados en 1999 y previsi
blemente cuando finalice el 2001 
se habrán realizado todos los 
pagos.

Por otra parte, Atanasio Ba
llesteros invitó al eurodiputado 
socialista Juan de Dios Izquier
do a un debate público para dis
cutir la marcha de los planes 
Leader II y le recomendó que se 
interese por la falta de transpa
rencia y la nula gestión del Go
bierno socialista para «no hacer 
tanto el ridiculo».

Baja un 6,8 por ciento la 
creación de empresas en C-LM

F.M.G. - Madrid/Toledo

La creación de nuevos centros 
de trabajo bajó en el primer tri
mestre del año en doce CC.AA 
respecto al mismo periodo de 
1997, entre ellas en Castilla-La 
Mancha, donde se pasó de 1.206 
empresas creadas entre enero y 
marzo de 1997 a las 1.123 en el 
presente año, lo que supone una 
rebaja del 6,8 por ciento.

Según datos del Boletín de Es
tadísticas Laborales del Minis
terio de Trabajo, en el conjunto 
del Estado se abrieron 31.864 
nuevos centros de trabajo, lo que 
supuso una disminución del 7,5 
por ciento respecto a los 34.473 
creados en el primer trimestre del 
año pasado.

Las nuevas instalaciones la
borales constituidas en el perio
do enero-marzo dieron trabajo a 
89.941 personas, un 6,9 por ciento 
menos que en los mismos meses 
de 1997.

Bajó más en Andalucía

Además de Madrid, la crea
ción de nuevos centros bajó más 
en Andalucía, con un descenso 
del 17 por ciento, seguida de 
Cantabria (-13,3 por ciento), 
Canarias (-10 por ciento), la 
Comunidad Valenciana (-9,7 por 
ciento) y Navarra (-9,2 por cien
to), frente al menor descenso de 
Castilla y León (-2,6 por ciento).

Por el contrario, el número de 
centros de trabajo de nueva cons

titución creció en cinco comuni
dades autónomas: en Extremadura 
lo hizo en un 14, l~por ciento; en 
Aragón, en un 9,4; en La Rioja, 
en un 3,0; en Murcia, en un 0,9; 
y en Asturias, en un 0,2 por ciento, 
según los datos del Ministerio. 
En términos absolutos, donde más 
centros se abrieron fue en Cata
luña, con 4.358 entre los meses 
de enero y marzo, por delante de 
Madrid (3.618), Comunidad Va
lenciana (3.525) y Andalucía 
(3.492).

Pese a que Cataluña es la co
munidad con más centros nuevos, 
el número de personas que en
contraron trabajo en estas insta
laciones es mayor en Madrid, con 
14.245, seguida de la comunidad 
catalana, con 12.481 empleados.

En el conjunto del país se abrieron más de 30.000 nuevos centros de trabajo.
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Se quemaron 1.031 hectáreas, 256 de superficie arbolada

La región fiie azotada por 96 
incendios en lo que va de año

R.S. - Madrid/Toledo

Un total de 96 incendios fo
restales se han registrado en 
Castilla-LaMancha, entre el 1 de 
enero y el 2 de agosto, con un La superficie forestal quemada este año supone el 0,21% del total nacional.
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resultado de 1.031 hectáreas 
quemadas, 256,5 de las cuales 
eran superficie arbolada, según 
datos del Ministerio de Medio 
Ambiente. Cataluña, Galicia y 
Castilla y León son las comuni

0

S 
o

dades autónomas con más hec
táreas quemadas en los incendios 
registrados en lo que va de año, 
en tanto que la superficie quemada 
fue menor en Baleares, Murcia 
y Madrid.

Según datos facilitados por el 
Ministerio de Medio Ambiente, 
desde el inicio del año y hasta el 
día 2 de agosto se han declarado 
3.292 incendios, que han quemado 
54.339,9 hectáreas, de las que 
23.023,4 son arboladas y 
31.316,5 desarboladas. La super
ficie forestal afectada por estos 
3.292 incendios supone el 0,21 
por ciento del total nacional, de 
los cuales tres fueron grandes 
incendios que quemaron más de 
quinientas hectáreas cada uno. 
En el periodo citado hubo tam
bién 6.746 conatos de fuego, es 
decir, que quemaron menos de una 
hectárea.

Los 3.292 incendios declara
dos hasta el 2 de agosto de este 
año son inferiores en un 49,7 por 
ciento a los 6.552 registrados en 
el mismo periodo del pasado año, 
en tanto que la superficie quemada 
en 1998 es un 23,8 por ciento 
menor que las 71.382,1 hectáreas 
quemadas en 1997.

Hasta el pasado 2 de agosto 
en Cataluña se quemaron 
20.455,9 hectáreas en los 138 
incendios declarados en esa co
munidad, mientras que la super
ficie que ardió en Galicia fue de 
10.389,9 hectáreas en 1.502 
fuegos, y en Castilla y León fue 
de 7.162,4 hectáreas en 443 in
cendios. P

or el contrario, las comunida
des con menor superficie quemada 
son Baleares, con 81,7 hectáreas 
en siete incendios, seguida de 
Murcia, con 122,6 hectáreas y 21 
fuegos; y Madrid, con 129,4 
hectáreas y 23 incendios.

La Audiencia de 
Albacete desestima 
el recurso del 
acusado por el 
"crimen Carretas"

A.M. - Albacete

La Audiencia de Albacete ha 
desestimado el recurso de apela
ción presentado por José Luis 
Arboleda Blesa, contra la deci
sión del juzgado de instrucción 
número tres de esta capital que 
decretó su prisión incondicional 
como presunto autor de la muer
te del joven Juan Carlos León 
Molina durante una pelea.Con 
esta decisión de la Audiencia, el 
presunto autor del «crimen de Ca
rretas» continuará en prisión hasta 
la fecha del juicio, que se cele
brará con tribunal popular, según 
fuentes de la Audiencia.

M.C.D.2022
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Supone un incremento del 4,3% del Plan Concertado de Servicios Sociales

Asuntos Sociales destina 631 millones
a los ayuntamientos de la región

I.L. - Madrid

Los ayuntamientos españoles 
recibieron para este año 12.000 
millones de pesetas, 637 de los 
cuales fueron destinados a los 
consistorios de Castilla- La Man
cha, para cubrir los servicios so
ciales básicos de los ciudadanos 
con cargo al presupuesto del Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos So
ciales.

Según informó ayer este De
partamento, esta cantidad supone 
un incremento del presupuesto 
del Plan Concertado de Servicios 
Sociales respecto al año anterior 
del 4,3 por ciento, «subida que 
responde al objetivo del Gobier
no de mejorar y garantizar la 
atención social de todos los es
pañoles». De los programas so
ciales que subvenciona este 
Ministerio, a través de la Secre
taría General de Asuntos Socia
les, el Plan Concertado es uno 
de los más relevantes por su 
dotación económica, volumen de 
beneficiarios y puestos de trabajo 
que genera.

La inversión global inducida 
asciende a70.000 millones de pe
setas, al sumar las aportaciones 
de las comunidades autónomas 
y de las corporaciones locales. 
Luchar contra la exclusión so
cial, prevenir la marginación y 
mejorar la calidad de vida son 
sus principales objetivos, para lo 
que cuenta con una red de 987 
equipamientos (centros de servi
cios sociales, albergues, centros 

de acogida, pisos tutelados y 
centros de información, entre 
otros).

El Plan de Servicios Socia
les cumple una doble función 
solidaria: garantizar unos servi
cios sociales mínimos y comu
nes a todos los españoles en 
igualdad de condiciones, y la 
creación de puestos de trabajo, 
ya que este programa genera 
16.400 empleos directos y afec
ta a casi tres millones de benefi
ciarios directos. Según la nota 
de Trabajo, el Gobierno aprobó 
el pasado mes de febrero el re
parto final y los criterios de dis
tribución entre las autonomías 
de estos 12.000 millones de pe
setas, lo que fue apoyado por la 
Conferencia Sectorial.

Andalucía, la que más 
dinero recibe

La comunidad que más reci
be es Andalucía, con más de 2.000 
millones, seguida de Cataluña, 
casi 1.732, Madrid (1.391), la 
Comunidad Valenciana (1.203) 
y Galicia (1.018).

A Castilla y León le fueron 
atribuidos 933,2 millones, 637,7 
a Castilla-La Mancha, 524,8 a 
Canarias, 421,9 a Aragón, 420 
a Extremadura, 381 a Asturias 
y 356 a Murcia. El comunicado, 
que no aporta los datos del País 
Vasco ni de Navarra, afirma que 
a Baleares le corresponden 231,3 
millones, a Cantabria 187,8 y a 
La Rioja 180 millones. Los ciu-
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Luchar contra la exclusión social es uno de los fines del Plan.

Los ciudadanos pueden solicitar información 
y asesoramiento de los recursos sociales 

existentes en los municipios

dadanos, a través de esta red de 
servicios sociales, pueden soli
citar información y asesoramien
to de los recursos sociales exis
tentes, ayudas adomicilio, alo
jamientos, servicios de comedo
res, plazas en residencias, pisos 
tutelados, centros de estancias 

diurnas y albergues.
Esta red establece, a su vez, 

una colaboración y coordinación 
entre las tres administraciones - 
central, autonómica y local- para 
garantizar los derechos de todos 
los ciudadanos, con independen
cia de su ubicación territorial.

El PP de Albacete 
niega que exista 
persecución 
política de una 
periodista local

A.M. ■ Albacete

El presidente del PP de 
Albacete, Emigdio Moya, negó 
ayer que haya una «persecución 
política» hacia la jperiodista Rosa 
Villada, como denunció la Aso
ciación de la Prensado Albacete, 
al tiempo que indicó que esta 
revuelo responde a «algún sec
tor interesado, que ampara a una 
pluma que lleva el carné del 
PSOE». En declaraciones a Efe, 
De Moya afirmó que no tiene 
nada que lamentar ni de lo que 
arrepentirse, porque para el PP 
«los hechos no tienen mayor im
portancia y, por supuesto, no se 
trata de ninguna persecución po
lítica a una periodista».

El presidente del PP en 
Albacete dijo que «este sector 
interesado aprovecha la ocasión 
para hacer algún tipo de propa
ganda y campaña» y añadió que 
estaba «sorprendido» por el al
cance de la carta que remitió a 
Villada. De Moya indicó que 
«únicamente me hice eco de un 
comunicado que me enviaron 
unos miembros del partido, que 
no se cómo se ha podido filtrar, 
y como presidente del PP en 
Albacete me permití, con el 
máximo respeto, recabar, si así 
lo consideraba la interesada, un 
explicación de los hechos».

El presidente del PP en 
Albacete anunció que no reali
zará ninguna rectificación pú
blica de los hechos, tal y como 
solicitó la Asociación de la 
Prensa, porque «defienden a un 
asociado que ha sido maltrata
do, aunque este no es el caso, de 
la misma manera que yo defiendo 
a mis afiliados».

Cultura informatizará trece 
bibliotecas de Albacete

La región es la sexta 
comunidad con menor 
número de horas pactadas

J.T.R. - Toledo

La Delegación de Educación 
y Culturado la Junta de Castilla- 
La Mancha informatizará trece 
bibliotecas municipales de la 
provincia de Albacete a través 
del Plan Estratégico de Cultura, 
según i nformó ayer la Oficina del 
Portavoz del Gobierno. El dele
gado de Educación y Cultura, Fe
derico Pozuelo, aseguró que se 
han concedido subvenciones a 
todas las bibliotecas que lo han 
solicitado, porque «laConsejería 
quiere impulsar la informa
tización» de estos centros.

Los municipios albacetenses 
que han optado a estas ayudas 
son Alatoz, Alcadozo, Alcaraz, 
Casas de Juan Núñez, Férez, 
Higueruela, Liétor, Mahora, Mu
nera, Pozohondo, Valdeganga, 
Y este y Caudete. Las ayudas con- 
sisten en la entrega gratuita de 
un programa de gestión biblio
tecaria capaz de recibir registros 
en cualquier base de datos, que

W

Según la Delegación, se han concedido ayudas a todo centro que lo solicitó.

tiene un coste en el mercado de 
650.000 pesetas. Pozuelo explicó 
que este programa «tiene dos mo- 
dalidades, las bibliotecas que se 
incorporan por primera vez, y que 
reciben el programa para un sólo 
ordenador, y aquellas otras que 
ya han obtenido ayuda en edicio

nes anteriores y que solicitan la 
ampliación de la red». La incor
poración de estos sistemas 
informáticos en las bibliotecas 
también hará posible que los 
usuarios puedan acceder al libro 
electrónico y a las autopistas de 
la información.

LL. - Madrid/Toledo
Castilla-La Mancha es la 

sexta comunidad autónoma con 
menor número de horas pacta
das, 1.690 por trabajador y año, 
mientras que es la séptima que 
menos jornada efectiva real izó, 
con 1.642, según datos difundi
dos por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

Castilla-La Mancha fue la se
gunda comunidad autónoma don
de menos horas se perdieron, con 
57, el primer lugar lo ocupa 
Extremadura, con 54, mientras 
que Asturias fue la que registró 
más horas, más de 100, seguida 
de Cantabria, con 96. La jorna
da media en el conjunto de Es
paña en 1996 fue de 1.702,8 
horas, si bien la jornada efecti
va fue de 1.648,9 horas, a las 
que hay que añadir una media de 
casi trece horas extras, mientras 
que las horas perdidas fueron casi 
67 y las no realizadas 68,4. 
Canarias es la comunidad con 

mayor jornada de trabajo pac
tada, 1.731 horas por trabaja
dor y año, mientras que la de 
menor jornada es Murcia, con 
1.583. Asturias, con 1.602 ho
ras, es la autonomía con una 
menor jornada efectiva, segui
da de Extremadura, con 1.604, 
en tanto que las comunidades 
que hacen una mayor jornada 
efectiva fueron las de Baleares, 
1.676, y Canarias, 1.671 horas.

Horas extraordinarias

En cuanto a las horas extraor- 
dinarias, las comunidades de 
Aragón, Asturias, Cantabria, 
Cataluña, Galicia, Navarra y el 
País Vasco se hallan por enci
ma de la media nacional y es en 
Murcia, con 6,9, donde menos 
se realizan.

Las horas extras, recuerda el 
INE, son remuneradas o com- 
pensádas, y todas las autonomías 
optan por pagarías en la mayo
ría de su tiempo.
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El juez de vigilancia penitenciara 
presentó ayer un escrito en el que 
destaca lo precipitado de la decisión 
del tercer grado restringido

El ex-banquero deberá regresar a la cárcel de Alcalá-Meco el próximo lunes

Recurren la salida de Conde, 
quien niega trato de favor

El ex banquero Mario Con
de abandonó ayer la prisión 
de Alcalá-Meco (Madrid) 
para pasar su primer fin de 
semana en libertad tras ob
tener el tercer grado restrin
gido, que, aseguró, «no su
pone ningún trato de favor», 
pero que el Ministerio Fis
cal ha recurrido al conside
raría «precipitado».

Efe-Madrid

El fiscal de vigilancia peni
tenciaria presentó ayer un escri
to, al que tuvo acceso Efe, ante 
el juzgado de vigilancia peniten
ciaria número 3 en el que desta
ca lo precipitado de la decisión, 
recuerda que Conde está sien
do juzgado por el Caso Banesto 
y alude a la posibilidad de que 
eluda la acción de la justicia.

El Ministerio Fiscal se refiere 
al «perfil criminológico» del ex 
banquero, alerta sobre el «nega
tivo impacto» que esta medida 
puede tener para la «credibili
dad de la justicia» y pide la 
«suspensión cautelar inmedia
ta» de la decisión de Institucio
nes Penitenciarias, que supone 
la libertad durante dos fines de 
semana al mes y 48 días al año.

Conde, rodeado poruña nube 
de periodistas, trajeado y acom
pañado por su hijo Mario -que 
acudió a recogerle, salió a me
diodía de la prisión por su pro
pio pie y, antes de subir a su 
vehículo, habló unos minutos 
con los medios de comunicación.

Mario Conde pidió78 
horas de paz

El ex banquero pidió «nada 
más que 78 horas de paz para que 
pueda estar con mi familia», y 
dijo a los periodistas que, «aun
que me dierais vuestra palabra 
de honor», no desvelaría donde 
pasará este fin de semana tras 
el que tendrá que regresar a la 
cárcel en la mañana del lunes.

Antes de las 14.00 horas de 
ayer. Conde llegaba a su finca 
«La Salceda», en el término mu
nicipal de Retuerta del Bullaque 
(Ciudad Real) donde le espera
ba desde poco tiempo antes su 
esposa, Lourdes Arroyo.

Conde señaló que «el tercer 
grado no depende de mí, quisiera 
dar las gracias a unos profesio
nales de la prisión, personas 
anónimas que no han tenido en 
consideración, ni ningún miedo, 
a las críticas y que me han con-

Mario Conde, acompañado de su hijo, tras salir ayer de prisión. efe

cedido el tercer grado como 
conceden a tantos otros cuando 
se cumple la ley».

El ex banquero se refería así 
a los miembros de la Junta de 
Tratamiento de la prisión que por 
seis votos a favor y dos en con
tra, los de la psicóloga y el ju
rista, propusieron el régimen 
abierto restringido de Conde ante 
Instituciones Penitenciaras.

Conde consideró que «no es 
un día para responder a las crí
ticas, tiempo habrá, hoy lo que 
tengo ganas es de responder a 
las demandas de mi familia» y 
pidió que se tenga en cuenta que 
«llevo casi seis meses sin respi
rar este aire», desde que ingre
sara en prisión el 28 de febrero 
para cumplir una condena de 
cuatro años y dos meses por el 
caso Argentia Trust.Insistió en 
que «tiempo habrá para hablar 
de la actualidad española, que 
merece muchos comentarios, 
pero hoy ni es el día ni el lugar, 
ni probablemente mi estado de 
ánimo después de tanto tiempo 
privado de libertad».

Utilización del "caso 
banesto "

Su abogado, Antonio García- 
Pables, consideró que la utili
zación que el fiscal hace del 
juicio del «caso Banesto» en el 
recurso contra el tercer grado 
restringido concedido al ex ban

quero es «mala fé procesal» ya 
que «es peligroso juzgar con 
futuribles, ya que la presunción 
de inocencia está para algo».

Tras alabar el sistema peni
tenciario, el letrado consideró 
«injusto» que se hable de alar
ma social, que su defendido no 
tiene intención de fugarse y negó 
trato de favor por lo que consi
deró «desmedido» este asunto.

Reacciones de los distintos 
partidos

Desde el PSOE, el candida
to a la presidencia del Gobier
no, José Borrell, aseguró que 
«quiere creer» que en esta deci
sión se «ha aplicado la volun
tad de trato igual a circunstan
cias iguales» y que si el fiscal 
ha recurrido «él sabrá por qué 
lo hace», mientas que la secre
taria general del Grupo Socia
lista, Maria Teresa Fernández de 
la Vega, aplaudió la decisión de 
la Fiscalía de Madrid.

El portavoz de la Ejecutiva 
federal de Izquierda Unida (IU), 
Manuel Monereo, calificó de 
«positivo» el recurso del fiscal 
ya que la libertad restringida de 
Conde es un «escándalo social» 
y crea una «atmósfera contra la 
justicia».

Por su parte, el secretario 
general de Nueva Izquierda, 
Diego López Garrido, se mos
tró a favor del recurso del fiscal 

contra lo que consideró un «pro
fundo error» que obedece a la 
decisión del Gobierno de favo
recer al ex banquero por «razo
nes políticas».

Debate abierto por el 
PSOE

El presidente del Generalitat 
valenciana, Eduardo Zaplana, 
opinó que el debate abierto por 
el PSOE, al acusar al PP de 
supuesto favoritismo en el caso 
de Conde, «es un problema que 
les va a perjudicar más que 
beneficiar» y calificó de «sim
plezas» estas insinuaciones.

Conde ya estuvo en prisión 
durante cinco semanas tras to
marle el juez Manuel García 
Castellón declaración por el 
caso Banesto, que se juzga ac
tualmente en la Audiencia Na
cional por estafa y apropiación 
indebida de 7.000 millones de 
pesetas, hasta que el 30 de ene
ro de 1995 se le concedió la 
libertad bajo fianza de 2.000 
millones de pesetas.

Ese mismo año, el 11 de 
octubre, estuvo a punto de vol
ver a la cárcel cuando el juez 
Miguel Moreiras dictó orden de 
prisión incondicional contra él 
por el caso Argentia Trust. Sin 
embargo, después de tomarle 
declaración durante cuatro ho
ras, el juez revocó la orden y fue 
puesto en libertad.

Solicitan la 
comparecencia de 
Mayor Oreja para 
explicar la muerte 
de 38 magrebíes

Efe-Madrid

Nueva Izquierda solicitó ayer 
la comparecencia del ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, ante el Parlamento para que 
justifique las responsabilidades 
del Gobierno por «la pasividad 
y el silencio» de la muerte de los 
38 magrebíes cerca de Melilla.

La secretaria de Derechos 
Humanos y Libertades Publicas, 
Marcela Prádenas, en un comu
nicado de prensa, pidió las di
misiones del delegado del go
bierno en Melilla, Enrique 
Beamud, y del director general 
de Política Interior, José Ramón 
Onega, por «achacar a una falta 
de competencias» la «vergonzo
sa negación de auxilio y soco
rro» de las autoridades españo
las a los inmigrantes.

Prádenas solicitó la interven
ción del Defensor del Pueblo e 
instó al resto de los partidos 
políticos a reformar la ley de 
Extranjería para la «integración 
y respeto de la dignidad de es
tas personas» y «evitar la exis
tencia dé mafias que se lucran a 
costa de la necesidad de los 
inmigrantes».

Embestida la patera

La Asociación de Trabajado
res Inmigrantes Marroquíes en 
España (ATIME) se sumó ayer 
a la tesis de que hubo un «pacto 
de silencio» entre Marruecos y 
España para ocultar el naufra
gio en el que murieron 38 
inmigrantes marroquíes y afir
mó que «no descarta» que la 
patera pudo hundirse porque el 
barco que esperaba en alta mar 
para recogerlos les embistió.

El presidente de ATIME, 
Abdel Hamid Beyuki, afirmó 
ayer en rueda de prensa que «no 
le extraña nada que el barco em
bistiera a la patera, ya que esto 
suele suceder cuando no hay 
acuerdo económico».

«Estamos dolidos, sor
prendidos y preocupados - agre
gó- por el hecho de que el Go
bierno español haya silenciado 
los hechos y porque no auxilia
ran a los náufragaos», ya que, 
dijo, todo indica que el suceso 
se produjo en alta mar y «en alta 
mar todos los países colindan
tes tienen obligación de auxi
liar». Y aunque el naugragio de 
la patera hubiera ocurrido en 
aguas marroquíes, añadió, el 
gobierno español «tiene una 
responsabiliad política desde el 
punto de vista humano». 
Beyuki anunció también que han 
iniciado una ronda de contactos 
con ONGs, sindicatos, asociacio
nes y autoridades para intentar 
que se lleve a acbo una movili
zación social en contra de este 
«tráfico de personas humanas».
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Propone que el Poder Judicial asuma las competencias de los jueces de vigilancia

Federico Trillo dice que la petición de 
González se tramitará en septiembre

Efe-Cartagena

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, dijo ayer en 
Cabo de Palos (Cartagena) que 
la solicitud de Felipe González 
para defender a José B arrionuevo 
y Rafel Vera «no tendrá respuesta 
hasta el primero de septiembre», 
fecha en que se reunirá la Co
misión del Estatuto del Diputa
do del Congreso para redactar 
un informe en el que se apruebe 
o deniegue esta petición.

Trillo, que hizo estas decla
raciones durante un encuentro 
informal con periodistas en su 
casa de veraneo, comentó que el 
pleno de la Cámara Baja estu
diará el informe de la citada 
comisión «posiblemente» en el 
primer pleno que se celebre en 
septiembre y eludió opinar so
bre la solicitud del ex presiden
te del Gobierno.

Respecto a la concesión del 
tercer grado penitenciario al ex 
banquero Mario Conde, el pre
sidente del Congreso dijo ser 
consciente de que se ha creado 
«la sensación de cierto agravio 
comparativo», y propuso que el 
Poder Judicial asuma las com
petencias que tienen los jueces 
de vigilancia penitenciaria en 
materia de recursos.

Explicó que el sistema peni
tenciario español se basa en el 
principio de individualización en 
la condena y en su cumplimien
to, por lo que la concesión de 
beneficios y grados penitencia-

Los partidos critican la actuación de Bélgica 
al suspender la expulsión del etarra

Efe-Madrid

Representantes de los prin
cipales partidos políticos criti
caron hoy la decisión del Con
sejo de Estado de Bélgica de 
suspender la expulsión del país 
del presunto etarra Juan Cruz 
Maiztegui, y coincidieron al 
observar que su actuación no se 
ajusta al marco de colaboración 
que debe existir en la Unión 
Europea.

El Consejo de Estado de 
Bélgica suspendió ayer tempo
ralmente la expulsión a México 
del etarra, que había sido decre
tada previamente por el Minis
terio del Interior belga tras la 
detención de Maiztegui en el 
Aeropuerto de Bruselas en po
sesión de documentación falsa.

Las críticas de los dirigentes 
políticos españoles se han suce
dido tras esta decisión, y han 
instado al Gobierno español a 
presionar a las autoridades bel
gas para evitar que este país se

1

Federico Trillo compartió ayer una comida con los periodistas . EFE

rios «va precedida y acompañada 
de informes y dictámenes obje
tivos».

Trillo recalcó que aunque se 
ha concedido el tercer grado a 
Mario Conde con total legalidad, 
la sensación de agravio surgida 
podría verse atenuada si el Po
der Judicial asume de forma 
exclusiva las competencias en 
los recursos.

Curso político

Por Otra parte, el presidente 
del Congreso hizo balance del 
pasado curso parlamentario e 

convierta en un santuario etarra.
Los políticos han aludido al 

caso de los presuntos colabora
dores de ETA Luis Moreno y 
Raquel García, cuya extradición 
reclamó la Justicia española sin 
éxito hace dos años, aunque el 
Gobierno español confía en que 
el Convenio de Extradición, que 
se firmó hace un año pero aún 
no ha sido ratificado por los 
Quince, sirva como instrumen
to jurídico para resolver este 
caso.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, quien interrumpió hoy 
sus vacaciones para intervenir 
en un curso de verano en 
Almería, manifestó que hubie
ra preferido que el presunto 
etarra hubiera sido expulsado, 
y el secretario general del PSE- 
EE, consideró la decisión de las 
autoridades belgas como una 
«anomalía» en la Europa comu
nitaria.

Para Ramón Jáuregui, esa 

insistió en que, una vez transcu
rridos los dos primeros años de 
legislatura, «se ha normalizado 
el Parlamento y está volviendo 
a ser el centro de debate de la 
política nacional».

En opinión de Federico Tri
llo ha sido muy positivo que el 
PP gobierne sin mayoría abso
luta, y dijo que la coalición del 
Gobierno con los partidos nacio
nalistas vasco y catalán se ha visto 
reafirmada en los dos últimos 
debates sobre el Estado de la 
nación.

El Congreso, agregó, ha re
cuperado su carácter de diálogo 

decisión demuestra que los 
«grandes triunfos diplomáticos» 
que se había atribuido el Gobier
no del PP eran falsos, y dijo que 
la respuesta del Consejo de Es
tado belga es «politicamente 
injustificable e incomprensible».

En declaraciones a Radio 
Nacional de España, el secreta
rio general del PP en el País 
Vasco, Carmelo Barrio, consi
deró «incomprensible que Bél
gica debata estas cuestiones sin 
tener unos criterios claros» y 
afirmó sentir «estupor» ante la 
situación creada por el Consejo 
de Estado belga.

El portavoz adjunto del gru
po parlamentario de Izquierda 
Unida (IU) Pedro Antonio Ríos 
interpretó que hay «dos mane
ras de leer» la aplicación de los 
derechos comunitarios, como 
demuestra la suspensión de la 
expulsión del etarra de Bélgica 
«incumpliendo el Tratado de 
Amsterdam sobre el asilo polí
tico».

y negociación, al tiempo que la 
oposición «se ha renovado den
tro de la propia dinámica parla
mentaria y lo ratifica el hecho 
de que el nuevo candidato so
cialista a la Presidencia del 
Gobierno sea un diputado».

Para el responsable de la 
Cámara baja, «no sería justo no 
reconocer la aportación del PNV 
y CiU a la estabilidad parlamen
taria y a la gobernabilidad del 
país», además de haber permi
tido con su apoyo «defender con 
fuerza posiciones españolas 
como la del aceite de oliva».

Recomendó a los diputados 
que, de cara al próximo curso 
parlamentario, «aprovechen el 
verano, descansen, se 
desapasionen y disfruten porque 
es la mejor manera de represen
tar al pueblo, ya que en estas 
fechas éste quiere descansar y 
tener un futuro de trabajo, liber
tad y paz».

Sistema electoral

Preguntado por el sistema 
electoral español, el presidente 
del Congreso dijo que «habría 
que buscar fórmulas para des
bloquear las listas sin que eso 
quiera decir llegar al sistema de 
listas abiertas», ya que, «una vez 
transcurridos 20 años de la Cons
titución y con estabilidad en las 
fuerzas políticas, deben alcan
zarse fórmulas para acercar los 
representantes a los representa
dos», señaló.

El Consejo de Estado belga 
examinó ayer, viernes, nuevos 
recursos introducidos por la de
fensa del presunto etarra Juan 
Cruz Maiztegui Bengoa para 
poder permanecer en Bélgica y 
por el Ministerio del Interior de
fendiendo su expulsión hacia 
México.

Aunque el alto tribunal ad
ministrativo decidió el jueves 
suspender su inmediata expul
sión hacia México decretada por 
el Ministerio del Interior, un 
nuevo recurso presentado horas 
después por Maiztegui en el 
sentido de que dicho país era 
peligroso para su seguridad, 
originó una contra-réplica de las 
autoridades belgas negando sus 
argumentos y repitiendo su or
den de expulsión.

El dictamen del Consejo de 
Estado, que examina solo la le
galidad de la decisión y no en
tra en el fondo del asunto, será 
conocido en la próxima sema
na.

José Borrell, ayer. efe

Borrell interpreta 
la decisión de 
Felipe González 
como un acto 
solidario

Efe-Almería

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, interpretó la decisión 
de Felipe González de defender 
a José Barrionuevo y Rafael 
Vera como «un acto de solida
ridad», fruto de «una decisión 
personal que a nadie incumbe».

En una rueda de prensa ce
lebrada en Almería, Borrel se
ñaló que «la polvareda» que se 
ha levantado en torno a este 
asunto no es más que una «cor
tina de humo que está sirvien
do al Gobierno para ocultar los 
verdaderos problemas del país» 
a través de unas críticas «his
triónicas e histéricas» por par
te del PP.

Según Borrell, «el juicio del 
Supremo» ha estado «alimen
tado politicamente» y el PP, «sin 
vergüenza ni pudor, ha busca
do la destrucción de Felipe 
González, sin pararse a pensar 
si debilitaba la lucha antiterro
rista», una lucha que a su jui
cio el Gobierno «ha utilizado 
como instrumento de debate 
partidista».

Sin embargo el candidato 
socialista a la Presidencia del 
Gobierno negó que «haya que 
pagarle con la misma moneda» 
y reiteró su oferta de diálogo a 
pesar de «haberse despachado», 
«a escondidas», con el cese del 
profesor José Barea y con la 
subida de las tarifas telefónicas.

Con respecto a Barea, Borrell 
aseguró que «Aznar ha matado 
al mensajero pero el mensaje 
sigue estando allí, denunciado 
desde dentro del Gobierno» y 
en torno a la subida de las lla
madas telefónicas, la equiparó 
con el ahorro anunciado por la 
rebaja del IRPF.

Juegos de artificio

En torno a la Declaración de 
Barcelona, que calificó de «jue
go de artificios para consumo 
electoral en los comicios cata
lanes y vasco», Borrell aconsejó 
a Aznar «que pregunte a sus 
socios políticos por qué dan una 
patada a la Constitución», al 
haberla suscrito Pujol «en un día 
en que debía estar despistado».
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Así lo pidió ayer el Comisario General de Extranjería, Manuel Prieto

Reclaman el endurecimiento de las 
penas a las redes de inm^rantes

Efe-Madrid

El Comisario General de 
Extranjería, Manuel Prieto, re
clamó ayer el endurecimiento 
de las penas contra las redes que 
trafican con inmigrantes, así 
como fortalecer la cooperación 
internacional, especialmente 
con las autoridades marroquíes, 
para luchar contra estas bandas.

«Debemos evitar que se re
pitan situaciones como la de la 
sentencia absolutoria que aca
ba de conocerce en Gerona contra 
una red que traficaba con 
inmigrantes y en una de sus 
operaciones causó la muerte a 
once marroquíes hace unos once 
años», dijo Prieto, quien inter
vino ayer en la última jornada 
del curso sobre inmigración que 
esta semana se ha celebrado en 
El Escorial.

Añadió que también es im
prescindible una tipificación más 
adecuada de los delitos, que se 
refiera al concepto de «inmigra
ción clandestina», puesto que 
el actual Código Penal sólo ha
bla de inmigrantes trabajado
res, y esa relación laboral «re
sulta muy difícil de demostrar». 
Internacionalizar este delito y 
fomentar la investigación en el 
ámbito de la Unión Europea son 
otras dos reformas requeridas por 
el Comisario de Extranjería, 
porque «aunque estas redes tie
nen una vida réciente, están 
adquiriendo una dimensión muy 
importante que hace necesario 
luchar contra ellas a nivel Ínter-

El PSOE volverá a demandar 
claridad en las cuentas

La ODS se extinguirá con el 
ejército profesional

BO

Manuel Prieto, ayer, durante su intervención en los cursos de El Escorial. EFE

nacional, igual que se hace con 
el tráfico de drogas».

Los inmigrantes devueltos 
a sus países, 9.000 en lo que va 
de año, según datos de la direc
ción general de Policía, deben 
ser considerados como «meras 
víctimas», agregó Prieto, quien 
se mostró afavorde las propues
tas parlamentarias para una nue
va Ley de Extranjería, en el 
sentido de reconocer plenamente 
los derechos de los inmigrantes. 
Expresó su deseo de mejorar el 

estado de los «centros de inter
namiento», donde se envia a los 
extranjeros después de que el 
juez decreta su expulsión, y de 
crear uno nuevo en la zona nor
te de España.

La «expulsión» se diferen
cia de la «devolución o 
inadmisión» en que ésta última 
es sólo un trámite administrati
vo sin otras implicaciones, 
mientras la primera va asocia
da a la comisión de otras faltas 
o delitos, como la realización de 

actividades contra el orden 
público o la seguridad del Esta
do, e implica la imposibilidad 
de regreso al país que le expul
sa durante un periodo que osci
la entre tres y cinco años.

La presión migratoria en 
España, según Prieto, tiene tres 
vertientes: una llega de los paí
ses del este de Europa, otra de 
Iberoamérica y otra, la más 
importante, de Africa, sobre todo 
de Marruecos y el área subsaha
riana.

La Fiscalía 
estudia ya la 
documentación 
sobre el paro del 
miembro de HB

Efe-Madrid

La Fiscalía General del Es
tado comenzó ayer a estudiar la 
documentación remitida por el 
Ministerio de Trabajo, después 
de que un juzgado de lo social 
de San Sebastián ordenara al 
INEM a pagar el subsidio de des
empleo al dirigente de HB pre
so Mikel Arregi, condenado a 
siete años de cárcel.

Fuentes del Ministerio Pú
blico explicaron a Efe que la 
documentación enviada por el 
INEM llegó hoy a la Fiscalía 
General del Estado, donde ya 
se encuentra en estudio.El 
INEM envió el conjunto de 
actuaciones que ha realizado 
sobre la petición de subsidio de 
desempleo por el miembro de 
la Mesa Nacional de HB Mikel 
Arregi.

La sentencia del Juzgado de 
lo Social número 3 de San 
Sebastián a favor de que Mikel 
Arregi cobrara la prestación 
contributiva por desempleo fue 
recurrida por el INEM el pasa
do 10 de julio, argumentando 
que la percepción de la misma 
está suspendida por encontrar
se el interesado en situación de 
privación de libertad y no ha
ber justificado tener responsa
bilidades familiares. Según ex
plicó el secretario general de 
empleo, Manuel Pimentel «para 
que una persona tenga derecho 
al subsidio de desempleo debe 
ser un trabajador por cuenta 
ajena, que no era el caso de 
Arregi», yaque se trataba de «un 
dirigente de la organización con 
la que presuntamente alegaba 
mantener una relación laboral».

Otros siete miembros de la 
anterior Mesa Nacional de HB, 
además de Mikel Arregi, soli
citaron al INEM la prestación 
por desempleo al ser encarce
lados por colaboración con 
banda armada y recurrieron ante 
juzgados de lo social cuando les 
fue denegada.

Efe-Madrid

El PSOE insistirá en sep
tiembre en el Congreso en de
mandar del Gobierno una «cla
rificación de las cuentas públi
cas», al considerar que el cese 
de José Barea como director de 
la Oficina del Preuspuesto da 
«m.ás valor y trascendencia» a 
los informes de ese organismo 
sobre el déficit público.

Así lo anunció a Efe el se
cretario general adjunto del 
grupo socialista en el Congre
so Francisco Fernández 
Marugán, quien señaló que el 
PSOE volverá a pedir la com
parecencia del presidente del 
Gobierno para que informe de 
este asunto en el Parlamento.

Dijo que la sustitución de 
Barea, con «la vieja técnica 
franquista» de hacer los cam
bios en verano, «da más argu
mentos al PSOE» para mante
ner su preocupación por la evo

lución de las cuentas públicas.
Fernández Marugán señaló 

que debe haber «motivo de pre
ocupación» cuando se prescin
de de Barea, quien alertaba de 
los riesgos presupuestarios, a la 
vez que el Ejecutivo acusaba a 
los socialistas de provocar alar
ma social respecto a la situación 
de la Seguridad Social, especial
mente tras la intervención de 
José Borrell en el debate sobre 
el estado de la nación.

El diputado socialista recor
dó que, por el momento, el grupo 
socialista ha pedido amparo al 
presidente del Congreso, Fede
rico Trillo, ante la negativa del 
Ejecutivo a enviar a la Cámara 
el informe relativo a la Seguri
dad Social alegando que la 
Oficina del Presupuesto es un 
órgano asimilable a los gabine
tes, órganos de apoyo técnico 
y político, pero que no tienen 
«carácter genuino de Adminis
tración Pública».

Efe-Madrid

La Oficina del Defensor del 
Soldado (ODS) se extinguirá 
cuando las Fuerzas Armadas 
españolas sean plenamente pro
fesionales, en el año 2003 se
gún los plazos previstos por el 
Gobierno y la Comisión Mixta 
Congreso-Senado que durante 
dos años ha estudiado la plena 
profesionalización de los 
ejércitos.El director de la ODS, 
Francisco Castañón, subrayó, en 
declaraciones a Efe, que esta 
Oficina se creó con el fin de 
defender los derechos e intere
ses de los soldados de reemplazo 
y de los objetores de concien
cia, y para promover y favore
cer la implantación en España 
de un modelo de Fuerzas Arma
das profesionales.

Castañón explicó que «la 
extinción» ha sido también el 
destino final de organizaciones 
similares que existían en otros 

países europeos donde también 
se han profesionalizado sus 
efectivos militares.Antes de la 
definitiva desaparición del ser
vicio militar obligatorio, la 
Oficina del Defensor del Sol
dado estará «especialmente 
vigilante» para supervisar el 
proceso de transición, dijo 
Castañón, quien destacó ade
más el interés y trascendencia 
que tendrán por ello los próxi
mos sorteos de reemplazos para 
la asignación de destinos duran
te los próximos años.

El último sorteo de destinos 
se celebraría en el 2000, para 
cubrir las plazas de tropa y ma
rinería a lo largo del 2001, ya 
que según el PP y sus socios na
cionalistas durante el año 2002 
el número de efectivos profe
sionales más el de jóvenes que 
deberán incorporarse tras ha
ber pedido sucesivas prórrogas, 
será suficiente para atender las 
necesidades de los tres ejérci
tos.

Tocino inaugura el 
lunes la 
depuradora para 
limpiar las a^as 
del vertido toxico

Efe-Sevilla

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, inaugu
rará el lunes la depuradora que 
se ha construido en la zona de 
Entremuros, en el límite del 
Parque Nacional de Doñana, 
para limpiar el agua contami
nada por el vertido tóxico de 
Minas de Aznalcóllar.

Según informó ayer el Mi
nisterio de Medio Ambiente, la 
construcción de la depuradora 
ha supuesto una inversión de 
1.100 millones de pesetas y 
constituye una de las actuacio
nes de emergencia .
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Dos bombas explotaron ayer en las embaiadas de EEUU en Kenia y Tanzania

SJ muertos y 1.000 heridos, en el 
mayor ataque a USA en África
Al menos 67 muertos y mil 
heridos es el resultado de la 
explosión ayer, viernes, de 
sendas bombas en las emba
jadas de EEUU en Kenia y 
Tanzania, en la más san
grienta ola terrorista contra 
intereses estadounidenses 
en Africa.

Alberto-MASEGOSA

La detención de un hombre, 
de rasgos y vestido árabes, cer
ca de la sede estadounidense en 
Nairobi, parece confirmar la 
sospecha de que los atentados 
son obra del integrismo islámi
co, que esta semana había ame
nazado a Estados Unidos desde 
El Cairo.

Las cadenas de televisión 
ofrecieron imágenes dantescas 
del centro de la capital keniana 
poco después del estallido, que 
destruyó totalmente un edificio 
y causó serios daños en un ras
cacielos de veinticinco pisos, 
situados junto a la misión diplo
mática.

Varios cadáveres sembraban 
el suelo mientras muchos heri
dos, con partes del cuerpo y la 
ropa ensangrentadas, trataban de 
abandonar el lugar entre gritos 
de pánico y de dolor.

Un recuento provisional ci
fró en sesenta el número de 
muertos, entre ellos seis ciuda
danos estadounidenses, y en un 
millar el de heridos, cuyo ingreso 
hospitalario masivo creó proble
mas de falta de material sanita
rio en los centros rhédicos de la 
ciudad.

Entre los heridos figura la 
embajadora estadounidense, 
Prudence Bushnell, que poco 
antes había ofrecido una rueda 
de prensa y cuyo estado no re
viste gravedad, pero que fue 
evacuada de urgencia, con la cara 
ensangrentada.

La explosión se produjo a las 
10.35 horas (07.35 GMT) y diez 
minutos después, a más de 1.500 
kilómetros al sudeste de Nairobi, 
un coche bomba estallaba junto 
a la caseta de entrada de la em
bajada estadounidense en Dar Es 
Salam.

La policía tanzana y los 
marines encargados de la segu
ridad de la misión diplomática 
acordonaron de inmediato la 
zona e impidieron aproximarse 
a los periodistas, por lo que no 
se conocen con exactitud los 
destrozos causados.

ar

Las explosiones se produjeron pasadas las diez y media de la mañana de ayer. RUEDA

Según testigos,'siete perso
nas murieron y más de treinta 
resultaron heridas en esta segun
da explosión, aunque el recuento 
de víctimas, entre las que al 
parecer no se incluye ningún 
estadounidense, no pudo ser 
confirmado por fuentes oficia
les.

Nadie se ha reconocido au
tor de los atentados y no ha 
podido establecerse nexo algu
no entre ambos, aunque en me
dios diplomáticos y círculos de 
servicios de seguridad acredita
dos en la región se atribuyeron 
desde el primer momento a 
integristas islámicos.

Aparte del aspecto físico del 
sospechoso detenido por la po
licía keniana en Nairobi -que no 
ha ofrecido dato alguno sobre su 
identidad-, los ataques se han 
producido después de que un 
conocido grupo integrista egip
cio de El Cairo amenazara a 
EEUU.

Guerra Santa Islámica (Yihad 
Islami) advirtió a Washington, 
en un comunicado publicado por 
el diario «Al Hayat» -con redac
ciones en Londres y varias ca
pitales árabes-, que preparaba «la 
respuesta» a la detención de tres 
de sus miembros en Europa 
Oriental.

Tras acusar al Gobierno es
tadounidense de la captura, la 
organización afirmaba: «Quere
mos decir a los estadounidenses.

brevemente, que hemos recibi
do el mensaje y que preparamos 
una respuesta de la que deben 
ser conscientes porque la escri
biremos en el idioma que ellos 
entienden (la violencia)».

El grupo terrorista es uno de 
los más activos en el mundo 
árabe y responsable, entre otros 
atentados, del asesinato en 1981 
del presidente egipcio Annuar 
El Sadat.

Ataques cobardes

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, se declaró «profunda
mente afligido» por estos aten
tados, que calificó de «ataques 
cobardes», y aseguró que su país 
hará «todo lo necesario para que 
los responsables de esta violen
cia inhumana sean capturados y 
llevados ante la justicia, no 
importa cuánto tiempo nos lle
ve».

Los ataques de ayerson los 
más graves que se registran 
contra representaciones occiden
tales -no sólo estadounidenses- 
en Africa subsahariana, donde 
no hay países enfrentados direc
tamente con Estados Unidos.

Los escenarios de las matan
zas, Kenia y Tanzania, son es
tados que albergan una impor
tante e influyente minoría mu
sulmana y donde en círculos 
diplomáticos occidentales se 
había detectado el surgimiento 

de incipientes organizaciones 
islámicas de carácter integrista.

La Casa Blanca ordenó a to
das sus embajadas en Africa, que 
refuercen al máximo las medi
das de seguridad, después de los 
dos atentados terroristas en 
Kenia y Tanzania, que se han 
cobrado la vida de más de 50 
personas, entre ellas seis fun
cionarios estadounidenses.

El presidente Bill Clinton, 
que se declaró «profundamen
te afligido» por ayer como «ata
ques cobardes», aseguró que Es
tados Unidos hará «todo lo 
necesario para que los respon
sables de esta violencia inhu
mana sean capturados y lleva
dos ante la justicia, no importa 
cuánto tiempo nos lleve».

Clinton aseguró que «busca
remos las respuestas y la justi
cia» y para ello ordenó ya una 
serie de medidas que van, des
de el envío de ayuda de prime
ra necesidad a los dos países, 
hasta el desplazamiento de ex
pertos investigadores que pue
dan poner luz sobre lo sucedi
do y sobre sus autores.

El presidente indicó que los 
dos ataques parecen haber sido 
coordinados y, en menoría de 
los muertos, ha ordenado que 
las banderas de Estados Unidos 
ondeen a media asta, tanto en 
el país como en todas las depen
dencias estadounidenses en el 
mundo.

Mónica Lewinsky 
admite ante el 
Gran Jurado su 
relación con Bill 
Clinton

Elena MORENO

Mónica Lewinsky ha admi
tido, al parecer, que «en doce oca
siones» y en «las oficinas inme
diatas al despacho oval» man
tuvo durante dieciocho meses 
«algún tipo de sexo» con el pre
sidente, pero sin que fuera «una 
relación sexual» y sin que él la 
indujera «a mentir bajo juramen
to». Lewinsky reconoció, empe
ro, que «ambos discutieron hi
potéticas maneras de ocultar su 
relación» y uno de sus abogados, 
Plato Cacheris, considera que 
«Mónica ha hecho un buen tra
bajo».

Tras seis meses de especula
ciones, Monica Lewinsky rom
pió el silencio sobre sus presuntas 
relaciones sexuales con el pre
sidente de EEUU, Bill Clinton, 
y explicó a un Gran Jurado su 
versión del escándalo de sexo y 
perjurio que ha paralizado al país 
y sorprendido a la Casa Blanca.

El testimonio que Lewinsky, 
de 25 años, presentó el jueves 
ante el Gran Jurado es «vera^, 
completo y honesto», según leyó 
en un comunicado su portavoz, 
Judy Smith, quien subrayó que 
para la joven y su familia éste 
parece ser el principio del fin de 
la pesadilla que viven desde el 
mes de enero.Dentro de 10 días 
será Bill Clinton quien explique 
su versión de lo ocurrido al Gran 
Jurado y a la oficina del fiscal 
especial, Kenneth Starr.

Starr, encargado de investi
gar los escándalos de los Clinton, 
pretende demostrar que el pre
sidente mintió bajo juramento 
(perjurio) durante el caso de 
Paula Jones al negar sus relacio
nes con Mónica Lewinsky. Tam
bién quiere demostrar con su 
meticulosa investigación si 
Clinton indujo a lajoven a men
tir al respecto (obstrucción a la 
justicia).

Para los dos protagonistas 
estelares de esta saga ha comen
zado lo que podría ser el princi
pio del fin: la vuelta a una vida 
más o menos normal para ella 
y, para él, hacer frente a lo que 
será o dejará de ser su futuro 
político.

Mientras Mónica Samille 
Lewinsky contaba a los 23 ciu
dadanos del Gran Jurado -bajo 
la supervisión de un juez y la 
dirección de un fiscal- los por
menores de una relación que, 
según fuentes judiciales, empe
zó en noviembre de 1995 y se 
prolongó durante 18 meses, en 
la Casa Blanca la vida diaria 
seguía sin el menor signo de verse 
afectada.

«El presidente está de buen 
humor», dijeron los portavoces 
de la CasaBlanca después de un 
acto oficial en la Rosaleda de la 
mansión presidencial.
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Hay convencimiento en la Otan de que Mihsevic "sólo responde si se emplea ki iuena”

EEUU y Rusia intentan el diálogo 
para detener los combates en Kosovo

Efe-Prístina/Bruselas

El viceministro ruso de Ex
teriores, Nikolai Afanasievski, 
y el diplomático estadouniden
se Christopher Hill se reunieron 
ayer viernes en Pristina, capital 
de Kosovo, para coordinar las 
presiones para iniciar el proce
so negociador y detener los com
bates en esta provincia serbia. 
Afanasievski y Hill pretenden 
que los albaneses kosovares, 
incluido el Ejército de Libera
ción de Kosovo (UCK), formen 
un frente común para iniciar el 
diálogo con Belgrado, según los 
analistas.

El UCK se ha negado hasta 
ahora a someterse a un liderzago 
político, pero se considera que 
tras las derrotas en el terreno y 
las presiones internacionales, 
tendrá que participar, de forma 
directa o indirecta, en ese pro
ceso negociador.

Las nuevas gestiones diplo
máticas internacionales tienen 
lugar cuando las fuerzas serbias 
prosiguen su ofensiva, que co
menzó hace tres semanas y en 
la que lograron recuperar el 
control de varios puntos impor
tantes y bases principales del 
UCK.

El líder mayoritario albano- 
kosovar, Ibrahim Rugova, anun
ció ayer en conferencia de prensa 
que se reunirá con ambos diplo
máticos «para tratar de la situa
ción en Kosovo y los pasos pre
ventivos para calmaría».

El presidente serbio, Milan

Unicef alerta de la crítica 
situación que se vive en Sudán

Condenan la excarcelación 
del asesino de Mounbatten

Efe-Ginebra

Las condiciones en el sur de 
Sudán son «extremadamente 
críticas», sobre todo en Wau, 
ciudad a la que cada día llegan 
entre 300 y 700 personas en 
busca de alimentos, afirmó ayer, 
viernes, el portavoz de UNICEF, 
Patrick McCormick.

McCormick dijo en una con
ferencia de prensa que Wau es 
«la más alta prioridad» de 
UNICEF en sus operaciones en 
el sur de Sudán, porque allí se 
ha concentrado la mayoría de 
las personas que han huido de 
las luchas en el norte de Bahr 
Al Ghazal.

Desde el pasado mes de abril, 
unas 70.000 personas han bus
cado refugio en ésa ciudad, 
donde la tasa de malnutrición 
entre los niños menores de cin
co años se ha elevado al 85 por 
ciento en julio.Un equipo de 
UNICEF facilita UNIMIX, una

EFEEEUU y Rusia pretender paralizar los combates en Kosovo.

Milutinovic, aseguró el jueves 
que su Gobierno está dispuesto 
al diálogo, pero que «está en 
contra de todo ataque de bandas 
terroristas y separatistas, redu
cidas ya a pequeños grupos» 
debido al éxito de las operacio
nes militares.

Reunión de la OTAN sin 
acuerdos

El convencimiento de que el 
presidente serbio, Slobodan 
Milosevic, «sólo responde si se 
emplea la fuerza» se extiende 
entre los países de la OTAN, 
como se pudo constatar en la 

comida especial para niños 
malnutridos, en los centros de 
alimentación que tiene en la 
zona, y medicamentos básicos 
en clínicas y hospitales civiles.

También ha organizado pun
tos sanitarios donde esos me
nores son vacunados contra la 
polio y el sarampión, adminis
tra tratamientos contra la dia
rrea, una de las enfermedades 
que más afecta a la población, 
proporciona agua potable para 
los centros médicos, y construye 
52 bombas de agua y letrinas.

Pero a pesar de toda esto, 
UNICEF estima que sólo una 
pequeña parte de los niños 
malnutridos recibe alimentos 
suplementarios y asistencia 
terapéutica.La inseguridad y las 
fuertes lluvias dificultan el ac
ceso a Wau a través de carrete
ras, mientras que el tren sólo es 
usado una vez al año por los 
militares, por lo que la ayuda 
debe llegar por avión desde 
Jartúm o Al Obeid.

reunión informal que celebró 
ayer, viernes, su Consejo Atlán
tico, la máxima instancia de de
cisión política aliada.

Un alto responsable atlánti
co, que prefirió permanecer en 
el anonimato y que participó en 
la reunión, informó a EFE de ese 
extremo, con lo que aludió, ve
ladamente, a que se abre lenta
mente camino entre los aliados 
la posibilidad de emplear la fuer
za para evitar un mayor empeo
ramiento de la ya crítica situa
ción en la provincia serbia de 
Kosovo.

Los aliados expresaron su 
«gran preocupación» por las

Efe-Dublín

La excarcelación de Thomas 
McMahon, responsable del ase
sinato de Lord Mountbatten en 
1979, fue condenada ayer, vier
nes, por los unionistas del Ulster 
que la consideran una concesión 
al Ejército Republicano Irlan
dés (IRA).

McMahon, de 50 años, oriun
do del condado de Armagh, sur 
de Irlanda del Norte, salió en la 
noche del jueves de la cárcel 
dublinesa de Mountjoy confor
me al acuerdo de paz para el 
Ulster firmado el pasado mes 
de abril, informaron hoy fuen
tes oficiales.

Varios políticos unionistas, 
partidarios de que la provincia 
se mantenga como parte del 
Reino Unido, consideraron pre
matura la salida de McMahon, 
sobre todo porque el asesinato 
del último virrey de la India 
causó una enorme conmoción 

últimas ofensivas del ejército 
serbio en la zona de Drenica 
contra la guerrilla del Ejército 
de Liberación de Kosovo y re
conocieron que carecen de prue
bas que demuestren la existen
cia de fosas comunes en 
Orahovac, frente a lo que se había 
indicado hace unos días.

Tras la sesión, los embajado
res de los 16 países aliados ante 
la Alianza que no están de va
caciones y los adjuntos de los que 
lo están se reunieron con su 
colega ruso para informarle de 
sus discusiones en el Consejo 
Permanente Conjunto OTAN- 
Rusia, establecido en el Acta 
fundacional que regula las rela
ciones entre ambos desde su 
firma en mayo de 1997.

Rusia insistió en la importan
cia de intentar todas las vías 
políticas y diplomáticas antes de 
emplear la fuerza, así como en 
la importancia de que si se ha 
de llegar a ese extremo se tenga 
un mandato expreso del Conse
jo de Seguridad de la ONU, en 
el que tiene derecho de veto.

Los aliados le indicaron la 
posibilidad existente de que, en 
caso de que decidan actuar mi
litarmente en el conflicto en 
Kosovo, no es necesario contar 
con un mandato del Consejo de 
Seguridad de la ONU pues se 
puede apelar al artículo 52 de la 
Carta de la ONU que permite la 
intervención de los países miem
bros de Naciones Unidas en un 
tercer país o zona en caso de 
inestabilidad regional.

en su momento.
Mountbatten y otras tres 

personas, entre ellas su nieto 
Nicholas Knatchbull, de 14 
años, murieron por la explosión 
de una bomba colocada debajo 
del yate en el que se encontra
ban en Mullaghmore, condado 
de Sligo, en el noroeste de la 
República de Irlanda, donde 
estaban de vacaciones.

McMahon, que pasó 19 años 
en la cárcel, fue condenado en 
1979 a cadena perpetua, y en 
la década de los años ochenta 
intentó escapar de prisión en dos 
ocasiones.Según la prensa de 
Dublín, en los últimos dos años 
McMahon aprendió carpintería 
en la cárcel para poder trabaj ar 
una vez que saliera de 
Mountjoy.

El último virrey de la India 
era tío abuelo y confidente del 
príncipe Carlos de Inglaterra, 
quien, al parecer, se ha mostrado 
contrario a esta liberación.

Recuperación 
económica y paz 
son los retos del 
nuevo presidente 
de Colombia

Efe-Bogotá

Un acuerdo de paz con la 
guerrilla, recuperar una econo
mía al borde de la recesión y 
mejorar las relaciones con Es
tados Unidos, deterioradas por 
el narcotráfico, son los princi
pales retos del nuevo presiden
te colombiano, el conservador 
Andrés Pastrana.

El desdeayer nuevo gober
nante de Colombia recibió el po
der en su país cuatro días des
pués de que la guerrilla lanzara 
una ofensiva sin parangón en 
mucho tiempo, que era una «des- 
pedida» para su antecesor, el 
liberal Ernesto Samper.

La expectación creada ante 
un eventual diálogo con los 
rebeldes tras las gestiones del 
Consejo Nacional de Paz (CNP) 
y Pastrana se rompió después 
de los ataques rebeldes en 18 
de los 32 departamentos del país. 
Según el gobierno saliente, en 
esa ofensiva murieron 198 gue
rrilleros y 67 militares, pero la 
guerrilla enumeró 143 soldados 
y policías y 15 subversivos entre 
las víctimas mortales.

Los responsables de la paz 
en el Gobierno conservador y 
el CNP tendrán como tarea in
mediata intentar reactivar el 
«Acuerdo de Puerta del Cielo», 
suscrito el 15 de julio en la ciu
dad alemana de Maguncia con 
el Ejército de Liberación Nacio
nal (ELN).Este grupo rebelde, 
el segundo en importancia de 
Colombia, suspendió el conve
nio el pasado fin de semana, dis
conforme con un supuesto 
«estatus político» que el CNP 
pudo reconocer a los paramili
tares en una declaración firmada 
con la extrema derecha a fina
les de julio.

También de forma inmedia
ta, y en un plazo convenido de 
noventa días, Pastrana deberá 
preparar una mesa de conver
saciones con las Fuerzas Arma
das Revolucionarias de Colom
bia (FARC), principal grupo 
rebelde, previa la orden de re
pliegue militar en un vasto te
rritorio de las selvas del sur.El 
compromiso lo asumió Pastrana 
al entrevistarse en la selva el 9 
de julio pasado con el máximo 
líder de las FARC, Manuel 
Marulanda («Tirofijo»).

En el ámbito económico, la 
nueva Administración arranca 
con una caída de beneficios del 
62 por ciento en el periodo 
marzo-junio del sector financie
ro, uno de los sectores que más 
puede reflejar e incidir en la 
labor del gobierno.Con la elo
cuente frase de que «recibimos 
la olla raspada», el nuevo mi
nistro de Hacienda, Juan Camilo 
Restrepo, admitió el crítico 
estado de las cuentas públicas 
que le fue presentado en los días 
de transición.Una economía que 
no crecerá más allá del 2,8 % 
este año, un índice de desem
pleo del 15,8 % y una tasa de 
inflación que podrá alcanzar este 
año el 20% ilustran el estado del 
país que recibe Pastrana.
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La hermandad lucirá la bandera 
más antigua restaurada

Data del año 25 y es la mayor referencia histórica de su pasado
Diego MURILLO

La hermandad del Cristo de la Vega podrá lucir 
para estas fiestas uno de los objetos más valiosos y 
significativos de la hermandad, la bandera restau
rada de 1923. Esta bandera es la mayor referencia 
histórica del gran pasado con que cuenta esta her
mandad en su larga trayectoria entre el pueblo de 
Socuéllamos, aunque no se sabe con exactitud el 
año de su nacimiento

Según Vicente Bustos, presidente de la herman
dad desde 1993, «sabemos que por su tradición la 
hermandad es una de las más antiguas de Socuéllamos, 
pero no tenemos ninguna fecha ni ningún libro que 
lo confirme, la única referencia es la bandera de 1923, 
por lo demás la tradición se encarga de remontar el 
resto del pasado de la hermandad. La bandera posee 
cuatro escudos, dos propios del Cristo, un tercero 
del Ayuntamiento más la cruz de la Orden de San
tiago». También aseguró que prácticamente después 
de la Guerra Civil no se tiene constancia reciente de 
esta hermandad, que cuenta en la actualidad con 1.210 
hermanos, cifra que se ha elevado desde hace unos 
años después de unas temporadas con un descenso 
considerable de hermanos».

La hermandad está representada por la Junta 
Directiva, que se compone de cinco mujeres y diez 
hombres, y que mensualmente se reúnen para poner 
al día los asuntos económicos y humanos. Los úl
timos proyectos que ha acometido han sido la crea
ción de un local para reuniones y para dejar utensi
lios propios de la hermandad. El presidente añadió 
que «la hermandad hace unos años realizó también 
unas inversiones en comprar una carroza, a la vez 
que se acometió la restauración del propio Cristo».

Las fuentes de financiación con que basan sus 
principales ingresos son la pequeña donación de 300 
pesetas que realiza anualmente. La hermandad tam
bién tiene a través de loterías y subastas los otros 
ingresos para el presupuesto de 300.000 ó 400.000 
pesetas - dependiendo siempre de las donaciones y 
de las ofrendas- de que dispone para organizar las 
diferentes actividades durante las fiestas.

La Feria y fiestas en honor del santísimo Cristo 
de la Vega patrón de Socuéllamos reúne a la her
mandad para preparar las actividades que en estas

La hermandad del Cristo de la Vega es una de las más antiguas de Socuéllamos cuenta con más de mil hermanos.
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fechas se acumulan. Del 31 de julio al 8 de agosto, 
a las 21:00 horas tiene lugar el novenario y la santa 
misa en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asun
ción. Al respecto el presidente afirmó que «esta 
novena se dedica y se pide por cada uno de los 
colectivos del pueblo».

El miércoles seis de agosto se realizó la bendi
ción e imposición de las medallas del Santísimo Cristo 
de la Vega a los hermanos que lo soliciten. Hoy sábado 
en el que se celebrará la cotidiana procesión del Cristo 
por su tradicional recorrido la hermandad se reuni

rá en la Plaza del Ayuntamiento a las 22:30 horas en ' 
compañía de autoridades, damas con mantilla, ni
ñas y niños con el traje típico manchego, junto a la 
banda de música y fieles en general.

Mañana domingo, se hará después de la Santa 
Misa, el tradicional Ofrecimiento y como de cos
tumbre se sacará la imagen del Cristo al exterior de 
la Parroquia. Según Vicente Bustos, «la subasta se 
realiza con las ofrendas que los fieles depositan 
durante el ofertorio con todo tipo de regalos típica
mente productos regionales y obsequios florales».

TRABAJAMOS
CON LA ILUSION DE MANTENER

LAS RAICES. CULTURA Y COSTUMBRES 

DE NUESTROS PUEBLOS

Con el nuevo siglo. Ciudad Real 

una PROVINCIA de futuro.

Diputación Provincial 
de Ciudad Reai
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El futuro polígono será la base 
del desarrollo industrial

El alcalde de Socuéllamos invita a la participación en las fiestas

Ana MARTÍN

Socuéllamos no dispone de una base para el 
desarrollo industrial de la localidad, de ahí que el 
Ayuntamiento ha proyectado la urbanización de un 
polígono industrial municipal de unos 50.000 me
tros cuadrados de suelo de carácter industrial. Jun
to a este proyecto, el equipo de gobierno local eje
cutará otras dos obras, una destinada al paseo de los 
Mártires para lo que se ha presupuestado cien mi
llones de pesetas y a la construcción de un auditorio 
municipal con un presupuesto de 500 millones de 
pesetas.

El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García 
explicó que en estos momentos se esta a la espera 
de conocer si la Junta ceda 80.000 metros cuadra
dos suelo industrial, tras la petición realizada con 
los que la ciudad contará con unos 120.000 metros 
cuadrados en los que se instalarán naves con las 
que se intenta impulsar la economía industrial de 
Socuéllamos.A principios del 99 se tiene previsto 
que todos estos proyectos estén finalizados. Por el 
momento la escuela taller se encarga de la construc
ción deocho naves.

Socuéllamos se encuadra dentro de unas de las 
comarcas de la provincia con un mayor número de 
hectáreas dedicadas al viñedo. Sólo en Socuéllamos 
se recogen unos ciento veinte millones de kilos de 
uva. En ella se encuentran importantes cooperati
vas que exportan sus vinos a escala internacional.

Junto a la actividad agrícola, los socuellaminos 
centran su trabajo en la pequeña y mediana empresa 
sobre todo en la confección que generan un impor
tante numero de puestos de trabajo. En este sentido, 
el representante de la corporación municipal señaló 
que durante estos últimos años se han generado 
alrededor de 175 puestos laborales, aún quedan, según 
los datos del INEM hay 260 censados.

Al contrario, que en otros municipios, en estos 
últimos años, en Socuéllamos se está produciendo 
un fenómeno de inmigración que ha hecho que haya 
aumentado el número de altas en el censo electoral. 
Respecto a las feria y fiestas en honor del Santísimo 
Cristo del a Vega, Sebastián García señaló que es
tos días son muchos los socuellaminos que regre-
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El alcalde, Sebastián García indicó que estas fiestas se aprovechan para reencontrarse con los amigos y familiares.

san para reencontrarse con los amigos y familiares. 
Son cinco días en los que la ciudad se convierte en 
el punto de encuentro. Alrededor de 3.000 perso
nas de la comarca se acercan a la localidad para par
ticipar en las distintas actuaciones musicales, de
portivas ( paseo en bicicleta coincidiendo con la 
Ruta del Vino) y taurinas que se desarrollan desde 
hoy y hasta el próximo sábado 15 de agosto. Unas 
fiestas en las que se ha combinado actividades y 
espectáculos para todos los gustos y edades para lo 
que se ha contado con doce millones de pesetas.

Así, los más pequeños podrán disfrutar de un 
parque infantil de carácter gratuito, los mayores, 
por su parte, tienen programados diferentes actua

ciones de canción ligera, ballet y flamenco.
Juanito Valderrama, Dolores Abril, Paquiro, 

Perlita de Huelva y Manolo de Vega junto a los 
guitarristas Angel Montes, Calderito y Remolino 
actuarán en la plaza de toros el próximo miércoles.

Por último, el alcalde aprovechó la ocasión para 
invitar a participar en todas las actividades progra
madas y a pedir la colaboración para las mismas. 
"Creo que las fiestas han de aglutinar a todos los 
espectros de la población, en un ambiente de ale
gría, de diversión y en definitiva, de convivencia". 
De la que sin duda, se encarga las peñas que durante 
estos días, se echan a la calle y crean el ambiente 
festivo allí por donde van.

Bodegas Crisve Sociedad Cooperativa
Vinos: Siglo XVI, El Yugo, Cristo de la Vega y Marqués de Castilla - Espumoso Gasificado: El Sotanillo - Vermuth Tio Cacún

* SIGLO XVI, Medalla de Oro en la Gran Selección de Radio Turismo de Madrid 1996
* Elaboración de graneles 1995.1er Premio C.R.D.O. LA MANCHA.
* El Yugo, Vino Rosado, Medalla de Plata Gran Selección *98 y Medalla de Oro Fercam '98
* El Yugo, Vino Blanco, Medalla de Oro en Fercam '98

La Reconquista del Vino y su Cultura

SOCUELLAMOS -Ciudad Real- LA MANCHA
Teléfono 926 53 05 46 - Fax 926 55 00 24

Sociídad Cooperativa uhicoaa en zona eminentemente 
vitivinícoía, tiene una troííición que data desdi que 
Teñíamos con eí nombre común de La Mímeha, siglo XJV. ) 
Entonces, (a produxión deí vino se circunscribía enS 
pequeñas localidades aisladas; Socuéllamos es una de ellas. 
La implantación de Bodeqos Crisve le lía permitido 
evolucionar y elaborar unos caídos procedentes de 
viticultores asociados: (variedad Airái), vinos blancos ( 
Jinos, francos de gusto, de una graduación de 10-12“ S 
(variedad Temprariillo-Cencibd), uva tinta que produce ' 

mostos bien equifibrodos, obteniéndose vinos miy 
aromáticos y de gran calidad.
EÍ proceso de modernización, ampliación y asentamiento 
de su base social, sirve a Bodegas Crisve, pora? 
continuamente ¡^versificar toda la gama de sus productos 
embotellados y grandes, al interior, Unión Europea y

CALIDAD-PRECIO
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El Festival Sonora confirma la
calidad de los conciertos en 

Socuéllamos
La Tribuna

El Festival Sonora llega a 
la localidad de Socuéllamos 
para consolidar una de las re
ferencias y puntos de encuen
tro de la mejor música nacio
nal del momento. En estos 
últimos años la calidad de los 
grupos que han pasado por 
dicha localidad han hecho que 
su Feria de Socuéllamos suba 
su nivel y se le considere como 
la posibilidad de disfrutar de 
gran música nacional en el ve
rano.

El Festival Sonora que se 
celebrará el próximo sábado 15 
comenzó su gira de agosto y 
septiembre el día 10 en San Lo
renzo del Escorial de Madrid 
y terminará su gira en la mis
ma ciudad el 12 de septiem
bre con la actuación de Enri
que Bunbury más IPD.

La unión de Estereocéano, 
El Niño Gusano, Manta Ray, 
IPD, y Bunbury en el concier
to de Festival Sonora hace 
soñar con una noche de cinco 
horas de música, en su ma
yoría electrónica, que hará 
disfrutar a un público incon
dicional y abierto a las nuevas 
tendencias de la música.

Enrique Bunbury, vocal del 
grupo Héroes del Silencio, es 
el protagonista de este Festi
val. Su trabajo en solitario ha 
hecho cambiar su estilo en su 
anterior trayectoria y ofrecer 
su nueva música en la que se 
ha preocupado de "reflejarse 
a sí mismo".

El Niño Gusano con su 
nuevo disco "El Escarabajo 
más Grande Europa" invitará 
a introducirse en su particu
lar universo con más fuerza que 
nunca y por supuesto el Co
lectivo I.P.D. (Inducing to 
the Pleausre Dreams) con 
Bagüeste llevará hasta sus úl
timas consecuencias su pasión 
por la experimentación elec
trónica. La música de IPD está 
ideada para ser oída después 
del baile, dentro del espacio del 
chill out. para que el público 
descanse su cuerpo y su men
te con los sonidos creados por 
Bagüeste, el cual pretende 
inducir a la audiencia a un 
sueño placentero. Una forma 
de expandir la mente y alterar 
los estados de consciencia por 
medio de la música. En este 
grupo se notan el cúmulo de 
experiencias de un artista que 
ha declarado en alguna ocasión

Contraportada dei nuevo disco "El escarabajo más grande de Europa".

que es un especialista en "fu
mar debajo del agua" y que ha 
explicado elementos de su 
música afirmando que en ella 
está toda su música, "porque 
la vida suena". Bagüeste, 
oscense, madrileño de adop
ción, siempre ha preferido ir 
por su carrera por libre y lle
var su saxo por caminos poco 
convencionales.

Este concierto reunirá tam
bién a un grupo gallego con una 
renovada música pop. Su 
advocación a sus mares galle

El Niño Gusano
El Niño Gusano son la realidad más apabullante de un 

panorama tristemente agotado y una escena reduccionista 
ensimismada en perpetuar unos referentes decididamente 
caducos. La innegable capacidad de estos maños para 
aunar en un mismo soporte el pop de todas las épocas y 
llevarlos al actualidad, con una visión absollutamente 
regeneradora, se ha visto confirmada y definitivamente 
enriquecida en "El Escarabajo más Grande de Europa", 
nuevo albúm de el Niño Gusano y, sin duda, algo másque 
una mera expectación.

El inigualable poso de sus textos, más allá de las obvias 
comparaciones con Lewis Carrol o Boris Vian, la 
imaginaria de Luis Buñuel o Tod Browning o el presunto 
surrealilsmo de sus versoss, han encontrado un modo 
propio de expansión que activa la emoción, conmueve sin 
reparos y facilita la asimilación de un mundo único y 
adictivo. Un entramado lírico incontestable que mantiene 
la atención antes de que las canciones, por sí mismas, nos 
quiten el tipo. La sinergia de los ciño personajes funciona 
como nunca, cediendo parte de su habitual tirria a 
cualquier han tipo de elemento externo al grupo.

Enrique Bunbury
Mas de 3 millones de copias vendidas en todo el 

mundo, su discografía editada en 37 países y una gira de 
más de 1.000 conciertos (en algunos compartiendo

' escenario con Aerosmith, Robert Plan, Lenny Kravitz o 
Leonard Cohen) son alguno de los logros alcanzados por 
Enrique Bunbury a lo largo de 12 años de carrera en su 
banda Héroes del Silencio."... solo soy yo cuando estoy 
sólo" esta cita de Miguel Hernández y Servido de Nadie, 
como slogan-título de una de sus cancines, resumen la 
médula del nuevo proyectode Bunbury. Aires electrónicos, 
textos más directos y brisas del Magreb son algunas de las 
ramas de un árbos musical irrompible, por su flexibilidad, 
con el que Bunbury va a descolocar a los que le conocen 
de lejos.

"Radical Sonora", rotundo como casi todo lo que sale 
de su mano, tiene que ver más con las diferencias respecto 
al grupo con el que ha triunfado por buena parte del 
mundoque conl aradicalidad de un sonido que corresponde 
a lo que Bunbury define como la clave de los años 90, 
"una decada en la que todos los estilos pueden ser válidos. 
Porque por fin se ha entendido que las canciones son las 
canciones, sin importar qué etiqueta tengan".

gos y de las turbulencias tec
nológicas sumado a su mez
cla de poesía y electrónica 
crean una gran expresión del 
arte contemporáneo. Su debut 
"en tu nuca" es una obra don
de suena esta nueva actitud de 
melodías de pop con lírica 
inteligente. Y todo bañado con 
la mejor parafernalia electró
nica. Juan Rivas, Alberto 
Regueira, Rafa Villarino y 
Carlos Rodríguez, representan, 
con su grupo Estereocéano, el 
relevo generacional. La apues-

Bunbury en solitario en la gira de presentación de "Radical Sonora".

ta para proclamar que también 
el pop hecho en España está 
presente en el paisaje de esas 
nuevas tendencias.

La Plaza de Toros de 
Socuéllamos acogerá a estos

grupos a las 20:00 horas del 
15 de agosto en un aconteci
miento que reunirá a un público 
homogéneo que cargará la at
mósfera de y turbulencias 
tecnológicas.
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Los concejales del PSOE 
desean gue las fiestas sirvan 
de alegría y descanso

lU-ICAM espera que estos 
días se vivan intensamente

José Luis FUENTES (*)

Como todos los años, con 
el florecer de nuestros viñedos 
llegan nuestras fiestas y con 
ellas 1 oportunidad que nos 
brindan para dirigirme a to
dos vosotros desd e esta pe
queña ventana. Asomado ya, 
lo primero que deseo decir, que 
estos días sirvan de alegría y 
descanso que bien merecido 
tenéis, que abraís vuestras 
puertas y derraméis vuestra 
simpatía entre vuestros fami
liares y amigos.

No puedo dejar sin recuer
do a las personas que por 
motivo de trabajo y otros aje
nos a su voluntad no pueden 
pasar en su pueblo y con su 
gente todo el tiempo que de
seen para elllos, sirva de con
suelo que algunos queremos 
trabajar para que Socuéllamos 
dé trabajo a sus vecinos, para 
tener una ciudad que nos dé 
cobijo y techo todos los días, 
un pueblo que vea crecer a sus

fe
w

W
’s 

O
ss

a

Socuéllamos.

hijos y después establecer y 
continuar su vida junto quién 
les vió nacer y crecer.

Los que vivimos cerca del 
ferrocarril, decir que gracias 
al trabajo de nuestro grupo, 
hoy el desvió es una realidad, 
pero también recordar a los que 

nos dirigen que el cauce del 
ferrocarril hoy seco, sin vida, 
no debe olvidarse, ya que lo 
que antes era un río de ruido 
y peligro para nuestros ciuda
danos, se puede convertir en 
un cauce insalubre y peligro
so para nuestros pequeños, 
para ello nuestra propuesta de 
que en breve se convierta este 
cauce en zonas de paseo, de
portivas y recreo para todos 
nuestros vecinos.

Transmitir mi alegría a to
dos los mayores de 
Socuéllamos que por fin el pa
sado mes de junio pueden dis
frutar del hogar del jubilado. 
Por último, antes de cerrar la 
ventana y sin perder de vista 
lo que hemos expuesto decir 
como representante de mi gru
po y en el mío propio, que estos 
días el cansancio venga del 
disfrute y felicidad de las fies
tas.

(*) José Luis Fuentes 
Gavilán, portavoz del 
PSOE,

Concejales de lU-ICAM

Desde estas páginas que
remos desear a todos nuestros 
convecinos que estos días de 
Fiestas y alegría sean lo más 
intensos posible y nos permi
tan olvidar por un tiempo 
nuestros problemas y preocu
paciones. Pero como siempre 
queremos aprovechar también 
estas páginas para hacer algu
nos apuntes sobre la actual 
vida municipal.

La falta de previsión por 
parte, del actual equipo de 
gobierno hace que haya varias 
obras que por no tener clara 
su financiación están hacién
dose demasiado lentamente y 
mucho nos tememos que ter
mine la legislatura el próxi
mo año y se cree el problema 
de que para terminarías tenga 
que hacer el Ayuntamiento un 
gran esfuerzo económico.

Nos referimos a las obras 
de pavi-mentación del P° de 
los Mártires, que por falta de 
gestión política y prisa inne
cesaria puede que cueste al 
Ayuntamiento del orden de los 
40 millones de ptas. Asimis
mo el auditorio tiene el mis
mo problema, la falta de finan

ciación por parte de la Junta 
puede hacer que después de 
la P fase se tenga que para
lizar la obra. Desde aquí ins
tamos al equipo de gobierno 
del PP a que gestione rápida
mente las subvenciones ne
cesarias para que las dos obras 
no tengan que ser asumidas 
por el Ayuntamiento, ya que 
si no el endeudamiento será 
mucho más alto que cuando 
empezó esta legislatura.

De todas formas y a falta 
de conocer las cuentas del 97, 
desde lU-ICAM vemos con 
preocupación la situación 
económica del Ayuntamien
to, que aunque el Sr. Alcalde 
pretenda convencemos de lo 
contrario, sigue igual que a 
principio de la legislatura y 
eso que el aumento de ingre
sos vía impuestos ha sido 
brutal. En fin dejamos estos 
datos para la reflexión de los 
vecinos y os deseamos a to
dos, paséis unos días de ale
gría en compañía de vuestras 
familias y desear a todos los 
que tuvieron que marchar a 
buscar el sustento en otras tie
rras, que llegue el momento 
en que puedan volver a estar 
con nosotros.

FCO. JAVIER DEL
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Convivencia y diversión definen 
las fiestas de Socuéllamos

La Tribuna

Sábado, 8 de agosto
- 10,00 horas: III Campeo

nato de mus en el casino de 
Socuéllamos.

- 10,30 horas: II Campeona
to local de judo y jui-jitsu en 
la modalidad de kumite en el 
Pabellón «Roberto Parra». 
Participarán las Escuelas De
portivas de Miguel Esteban, 
Campo de Criptana y 
Socuéllamos.

- 16,00 horas: III Campeo
nato local de billar a tres ban
das «Ciudad de Socuéllamos» 
(Carácter Internacional) en el 
casino de Socuéllamos.

- 18,00 horas: Semifinales 
de la X Liga local de balon
cesto en el polideportivo Ra
món Lodares.

- 18,30 horas: Trofeo Ma
chaco, disputado entre la U.D. 
Socuéllamos y el Aranjuez 
C.F. en el Campo de Fútbol 
«Paquito Giménez».

- 20,00 horas: Tenis, Final 
de dobles masculinos en el 
polideprotivo «Ramón Lo
dares».

- 10,30 horas; en la Plaza de 
la iglesia concierto a cargo de 
nuestra banda municipal de 
música.

- 10,30 horas: Rock en 
Weekwnd 2000, el concierto- 
fase final de la III edición del 
Rockijotes.

Domingo, 9 agosto
- 8,00 horas: Concursos de 

Arada con tractor (8,30 h.), 
maniobras con tractor y remol
que (11,00 h.), arada con muías 
(9,30 h.) y tiro de reja (12,00 
h.), todo ello de carácter na
cional. Inscripciones de 730 a 
las ocho de la mañana en la 
carretera El Bonillo, Km. 8 
(lado derecho). Se hará una 
comida campestre para todos 
los participantes y asistentes 
a los concursos.

- 9,00 horas: Campeonato 
Provincial de Codorniz a tubo. 
En el Campo de Tiro «El Lla
no». Ctra. Socuéllamos- El 
Bonillo.

- 9,00 horas: Campeonato de 
Petanca en las Pistas de petanca 
del Club de Petanca Federada 
de Socuéllamos (Colegio Coso 
Viejo).

9,00 horas: III Trofeo de tiro 
con arco «Vila de Socué
llamos» en le Campo de Fút
bol «Paquito Giménez».

- 9,00 horas: Caliche comar
cal en el Recinto del Club de 
juegos populares (junto a Es
tación de Autobuses).

- 10,00 horas: III Campeo
nato de mus en el casino.

- 18,00 horas: 3° y 4° pues
to y final de la X Liga Local 
de Baloncesto en el Poli-de
portivo Ramón Lodares.

- 20,00 horas: Inauguración 
de la exposición: «Sáhara en 
el corazón». Permanecerá 
abierta del día 9 al 16 en hora
rio de 8 a 11 noche, en los sa
lones de la Cámara Agraria .

- 21,00 horas: Inauguración 
de la Feria a cargo de las au
toridades, reinas, damas, pe
ñas y público en general.

- 23,00 horas: Procesión con 
el Santísimo Cristo de la Vega. 
Al terminar la procesión, en la 
explanada contigua al Polide
portivo Ramón Lodares, «La 
pólvora», un espectáculo de 
Fuegos Artificiales, con el cual 
se da inicio a la Feria’98.

Lunes, 10 de agosto
-Entre las 12 y las 2 del 

mediodía, par los más peque
ños en la Plaza de la Constitu
ción se instalará un Parque 
Infantil con kats, castillo, toro 
mecánico y tren eléctrico.

- 19,00 horas: Tenis, final 
individual masculino en el 
Polideprotivo Ramón Lodares.

- 19,00 horas: Plaza de to
ros grandiosa corrida de toros 
a cargo de los diestros El Litri, 
El Tato y El Cordobés, que 
lidiarán reses de Los Guateles.

- 22,00 horas: Parque Mu
nicipal Subasta del Santísimo 
Cristo de al Vega.

- 00,30 horas: Parque Mu
nicipal Canción Española de 
Ana ortega.

Martes, 11 de agosto
- 9,00 horas: Bolos en el 

Recinto del Club de Juegos 
Populares.

- 10,00 horas: Ciclismo en 
categoría de Juveniles en la 
Pista de Ciclismo del «Paquito 
Giménez».

- 13,00 horas: En el paraje 
de Titos junto a la Ermita de 
San Isidro se invitará a una co
mida a los socuellaminos que 
residen fuera de nuestro pue
blo.

- 19,00 horas: Gran Becerra
da en la Plaza de Toros pro las 
cuadrillas de Juan José Romero 
«El Pio», Los Lagartijos y Los 
Endebles.

- 20,00 horas: Parque Mu
nicipal actuación infantil de 
Los Martinis.

- 20,00 horas: Tenis, Final 
Individual Infantil Masculino 
y Femenina en el polideportivo 
Ramón Lodares.

- 23,00 horas: Parque Mu
nicipal Antonio Castillo Can
ción Ligera.

Miércoles, 12 de agosto
- 9,00 horas: Petanca en el 

Recinto del Club de Juegos 
Populares.

- 9,00 horas: En el P" de la 
Estación, comienzo de Paseo 
en bicicleta por as distintas ca
lles de la localidad junto con 
el pelotón de al carrera ciclis
ta Rutas del vino que tiene este 
día su etapa con salida en 
Socuéllamos. Al finalizar el 
paseo se sorteará una bicicle
ta entre todos los participan
tes donada por Alvisa.

- 20,00 horas: Parque muni
cipal Pepón con su comedia 
musical infantil.

2-3,00 horas: parque muni
cipal Encarni Sampedro actua
ción de canción española.

-00,00 horas: Plaza de To
ros Gran Festival Flamenco 
con la presencia de: Juanito 
Valderrama, Dolores Abri, 
Paquiro, perlita de Huelva, Ma
nolo de Vega y los guitarris
tas Angel Montes, Calderito y 
Remolino.

Jueves, 13 de agosto
- 10,00 horas: Patín urbano. 

Concentración en el Ayunta
miento.

- 20,00 horas: actuación de 
la orquesta Solmar en el par
que municipal.

- 12,00 horas: actuación de 
Platero y tu en la plaza de to
ros.

Viernes, 14 de agosto
- 18,00 horas: final del cam

peonato local de frontenis.
- 20,00 horas: actuación de 

Alberto Velasco en el parque 
municipal.

- 23,30 horas: Actuación del 
Gran Ballet de la Unión Cul
tural Europea.

Sábado, 15 de agosto
- 9,00 horas: Ciclismo en la 

pista del Paquito Giménez.
- 12,00 horas: ciclismo cd- 

dete con salida en la Casa Car
men Arias.

- 19,00 horas: Actuación 
infantil del grupo Maravillas.

- 21,00 horas: Enrique 
Bunbury y el Festival Radical 
Sonora.

- 22,00 horas: Entregado los 
premios y trofeos a los gana
dores de los concursos y cam
peonatos de la feria 98.

- 23,00 horas: Actuación de 
Yolanda Tejada y su grupo en 
el parque municipal que dará 
paso a la traca final de fiestas.

María del Carmen Alarcón Sánchez, reina de las fiestas 98.

Rosa Isabel García, dama. M^ del Pilar Alcolea, dama.

Davinia Leal, reina infantil de la fiestas 98.

Sonia Arribas, dama. Laura Gómez, dama.
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La procesión saldrá mañana, una 
vez más, por la noche a las calles

Los socuellamínos acompañaran al Cristo a partir de las once

La Tribuna

Socuéllamos es una de las 
pocas localidades en la que la 
procesión sale por la noche. 
Desde que se recuerda, los 
socuellaminos acompañan la 
imagen del Cristo de la Vega 
a partir de las once de la no
che. Quizás la elección de la 
hora se deba al intenso calor 
que cada año se repite duran
te el mes de agosto.

Lo cierto es que a partir de 
las diez y media de la noche 
de mañana, domingo, los ve
cinos y devotos del Cristo se 
concentran en la Plaza del 
Ayuntamiento para, en com
pañía de autoridades, damas 
con mantilla, niñas y niños 
ataviados con el traje típico 

manchego, banda de música y 
peñas.

A las once de la noche, los 
fieles parten hacia la Parro
quia, desde donde se inicia la 
procesión del Santísimo Cristo 
de la Vega, por su recorrido tra
dicional. Finalizada ésta, se 
hará la acción de gracias y 
canto del himno dentro del tem
plo.

A diferencia también de 
otros pueblos, Socuéllamos, 
celebra la misa solemne un día 
despues del desfile proce
sional. Otra vez por la noche, 
a partir de las diez y media de 
la noche, los hermanos del 
Cristo, autoridades y banda de 
música se concentran la Pla
za del Ayuntamiento, desde 
donde parten hacia la Parro
quia de Nuestra Señora de la

Asunción, donde tendrá lugar 
a las 11 la misa solemne 
concelebrada. Durante el 
ofertorio de la misa, partici
parán autoridades, hermandad, 
organizaciones parroquiales, 
juventud, deportistas, Cruz 
Roja, peñas y demás fieles.

Una vez terminada la San
ta Misa, como es costumbre, 
se sacará la imagen del Cristo 
al exterior de la parroquia para 
el tradicional ofrecimiento.

Los hermanos y fieles que 
deseen acompañar, alumbran
do al Santísimo Cristo de la 
Vega durante el recorrido de 
la procesión se proveerán de 
vela y farol, que les será faci
litado por la Hermandad.

Durante la Misa Solemne 
del día 10 y conjuntamente con 
el coro parroquial, el grupo de

Durante el ofertorio de ia misa participan diferentes organizaciones.

viento Maestro Moragues in- ciones seleccionadas para di- 
terpretará diversas composi- cho acto.

Trabajamos día a día 
con los mejores Recursos 
Humanos y Tecnología 
punta para disponer de 
agua buena y suficiente, 
aprovechándola al 
máximo y devolviéndola 
a la naturaleza limpia y útil

candad del agua 
y del Medio Ambiente
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Sábado, 8 de agosto de 1998 31Estas subvenciones se enmarcan en el 
programa de ayudas a diversos 
organismos de certificación y a 
organizaciones interprofesionales 
agroalimentarias de la Junta

Las beneficiarias son "Azafrán de La Mancha”, ''Méntrida" y "Mondéjar”

La Junta concede 15 millones a 
tres DO de Castilla-La Mancha
La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha concedi
do subvenciones, por valor total de 15 millones de pesetas, 
a los consejos reguladores de las Denominaciones de 
Origen «Azafrán de la Mancha», «Méntrida»y «MóndeJar», 
según informó hoy la Oficina del Portavoz.

La Tribuna

La Denominación de Origen 
«Azafrán de la Mancha» recibirá 
siete millones de pesetas para la 
constitución y funcionamiento 
de un organismo de certificación, 
que, según señala la Junta, con
tribuirá a la mejora de la cali
dad y a la diferenciación del 
producto en el mercado. La 
misma finalidad tendrán los cin
co millones de pesetas que la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente destina a la 
Denominación de Origen 
«Méntrida».

3 millones para la imagen 
de la DO 'Mondéjar”

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
«Móndejar» contará con tres 
millones de pesetas para difun
dir su imagen e impulsar la pre

sencia de sus vinos en los 
mercados, a través de acciones 
publicitarias, promocionales y 
comerciales.

Estas subvenciones se 
enmarcan en el programa de 
ayudas a diversos organismos de 
certificación y a organizaciones 
interprofesionales 
agroalimentarias de la Junta de 
Comunidades castellano-man
chega, que este año ya ha con
cedido un total de 98 millones 
de pesetas repartidos entre va
rios consejos reguladores.

De este modo, la Denomina
ción de Origen «Valdepeñas» 
recibió trece millones de pese
tas, «La Mancha» contó con 17, 
«Queso Manchego» obtuvo ocho 
millones, veinte fueron para 
«Montes de Toledo», «Cordero 
Manchego» contó con quince 
millones y diez fueron para la 
Denominación de Origen «Miel 
de la Alcarria». La DO "Azafrán de La Mancha" recibirá 7 millones de pesetas.

La Junta andaluza transfiere a los 
oleicultores 121.659 millones de ayuda

Efeagro

El Fondo Andaluz de Garan
tía Agraria (FAGA) de la Junta 
de Andalucía ha transferido en 
los últimos días a los oleicultores 
andaluces 7.159 millones de 
pesetas en ayudas a la produc
ción de aceite de oliva, y en total 
ha abonado ya 121.659 millones 
correspondientes a la campaña 
97/98. Según un comunicado de 
la Oficina del Portavoz del Go
bierno andaluz, el pago de los 
7.159 millones de pesetas se ha 
adelantado unos meses sobre la 
fecha prevista, y los destinata
rios del total de subvenciones han 
sido cincuenta organizaciones de 
productores de aceite de oliva, 
que agrupan a 145.000 
oleicultores. El importe total de 
las ayudas corresponde a una 
producción de 807.000 tonela
das de aceite real de la campaña 
97/98, en la que se ha pagado el

kilo de aceite producido a 151 
pesetas después de aplicar las pe
nalizaciones por sobrepasar la 
cantidad máxima garantizada 
España, que ha sido de 1.350.000 
para toda la UE. Las ayudas a la 
producción de aceite de oliva, 
destinadas a compensar las ren
tas de los oleicultores, son las 
más importantes económica
mente que gestiona el FAGA al 
ascender en esta cama‘paña a 
132.000 millones de pesetas.

La Junta ha 
transferido en los 
últimos días a los 

oleicultores 
andaluces 7.159 

millones
£1 importe total de las ayudas corresponde a una producción de 807.000 Tm.

El brote de brucelosis está controlado

La Xunta gallega 
afirma que el brote 
de brucelosis entra 
en los parámetros 
habituales

Efeagro

La Consellería de Agricul
tura, Ganadería y Política 
Agroalimentaria de la Xunta 
sostiene que el brote de 
brucelosis detectado en el 
municipio lugués de Xove «está 
totalmente controlado y entra 
dentro de los parámetros habi
tuales que se registran en rela
ción a esta enfermedad».

El brote, que fue detectado 
por los veterinarios de la Ad
ministración autonómica el 
pasado mes de julio, afecta a 
un total de 71 reses de ganado 
bovino, las cuales fueron o están 
siendo sacrificadas, mientras 
que sobre el resto de la cabaña 
se adoptaron medidas de con
trol y aislamiento. Según infor
mó ayer la Consellería, este es 
el único brote de estas caracte
rísticas detectado en Galicia 
desde que comenzó la campa
ña de saneamiento ganadero de 
1998, y según los técnicos de 
la Consellería tiene como par
ticularidad el hecho de produ
cirse en un monte comunal, el 
de San Isidoro de Monte, don
de las medidas de control son 
más difíciles por la dispersión 
de las reses y la posible inci
dencia de fauna salvaje.

Agricultura sostiene que, 
pese a ello, desde que el pasa
do mes de julio los veterinarios 
detectaron la existencia del 
brote, se desarrollaron las ha
bituales medidas de control, lo 
que permitió detectar y sacri
ficar los animales enfermos.

La Consellería considera 
que el número de reses afecta
das «no es alarmante» (71 de 
las 227 censadas), pero advierte 
que «siempre es necesario 
mantener la guardia alta a modo 
de prevención». Subraya tam
bién que «es imprescindible la 
colaboración de los ganaderos 
para que cumplan estrictamente 
las normas sanitarias, lo que 
redundará en beneficio de ellos 
y de toda la ganadería».
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El concurso de

Sisadores de León 
espierta el interés 

de los expertos 
extranjeros

Efeagro

El primer ampeonato Inter
nacional de Pisada de Uva, que 
se celebrará en Villafranca del 
B ierzo (León) el próximo 30 de 
agosto, contará con la partici
pación de expertos de Japón, 
Italia, Francia y España infor
mó ayer el representante del 
Consorcio León con Futuro, 
Juan José Panizo.

Panizo, acompañado de otros 
respresentantes de este consor
cio no lucrativo y del alcalde de 
Villafranca del Bierzo (León), 
Agustín García, presentó ayer 
en rueda de prensa el primer 
campeonato de estas caracterís
ticas que se celebrará con ca
rácter internacional en el mun
do.

De hecho, los organizadores 
están en contacto con el libro 
Guiness de los Records para 
inscribir tanto el campeonato 
como a su ganador.

El campeonato se celebrará 
a las 13,00 horas en Villafranca, 
y cada participante tendrá que 
pisar 50 kilos de uva «durante 
dos minutos, luego se medirá el 
mosto resultante y el que obten
ga la máxima cantidad, será el 
ganador», precisó Panizo.

Hasta la fecha, se ha confir
mado la presencia de participan
tes de Francia, Italia, Japón y 
de siete zonas vinícolas espa
ñolas, aunque se esperan nue
vas incorporaciones en los 
próximos días.

Los hogares 
españoles 
aumentaron el 
consumo de frutos 
secos y aceitunas

Efeagro

Los hogares españoles fue
ron los que más frutos secos y 
aceitunas consumieron duran
te 1997, mientras que la 
hostelería y la restauración 
incrementaron el volumen de 
ventas con respecto al ejercicio 
anterior, según la revista Dis
tribución y Consumo.

El consumo de frutos secos 
en España fue de 68,90 millo
nes de kilos, y los españoles 
gastaron más de 32 millardos 
en frutos secos destinados al 
consumo del hogar, lo que su
pone un incremento del 2 por 
ciento con respecto al año pa
sado. La cantidad de frutos se
cos consumidos per cápita as
cendió a 1,7 kilos, de los cua
les 1,2 se comieron en los ho
gares y en este sector de consu
midores el área geográfica del 
Noreste y Levante registró el 
mayor número de compra de 
estos productos.El estudio 
engloba dentro de esta zona a 
Galicia y Asturias y, dentro de 
Levante, a la Valenciana y Mur
cia.

ASAJA Córdoba comercializará este producto

Nuevas gafletas elaboradas 
con aceite de oliva virgen

Efeagro

El secretario general de la 
Asociación de Jóvenes 
Agricultures, ASAJA-Córdoba, 
Antonio Medina Perales está 
manteniendo diversas negocia
ciones con el fin de comercia
lizar unas galletas «elaboradas 
exclusivamente con aceite de 
oliva virgen».

La presentación oficial de 
este producto, dirigido princi
palmente a los jóvenes, está 
prevista para el día 19 de agos
to, en el marco de un desayuno 
donde se degustará la nueva 
galleta en sus distintas presen
taciones: galleta tradicional, 
fibra y recubierta de chocola
te.

Esta acción está enmarcada 
dentro de la campaña de 
AS AJ A-Córdoba de buscar for
mas alternativas de 
comercialización del aceite de 
oliva, que superen el envase 
tradicional.

En palabras de Antonio 
Medina «el sector aceitero si
gue pensando en la clave equi
vocada, si en lugar de buscar 
alternativas para este produc
to, nos dedicamos a acaparar 
cuotas de representación a lan
zar dardos envenenados, nues
tros competidores seguirán cre
ciendo y nosotros menguando».

La galleta está destinada a la gente joven principalmente.

La presentación del producto, dirigido 
principalmente a los jóvenes, está 

prevista para el día 19, en un desayuno 
donde se degustará la nueva galleta en 

sus distintas presentaciones: tradicional, 
fibra y recubierta de chocolate

ASAJA contrata la venta en China 
de las capsulas de aceite de oliva

La leche centra la atención de UP.

Efeagro

La organización agraria 
AS AJ A-Córdoba ha firmado un 
contrato con una delegación 
procedente de China para la 
distribución en el país asiático 
de las cápsulas ASAJA- 
Oliomeett, fabricadas con aceite 
de oliva, según explicad secre
tario general, Antonio Medina 
Perales. El contrato, «suponeun 
importante espaldarazo para la 
comercialización de las cápsu
las y la confirmación de un pro
yecto que, además de China, 
también cuenta con clientes en 
estados como Japón y otros del 
área asiática» señaló Medina 
Perales.

ASAJA-Córdoba ha mani
festado que en los próximos días 
esta organización cerrará tam
bién un «acuerdo con distribui
dores de Estados Unidos, don
de existe un sector importante 
de consumidores de acetie de 
oliva virgen en cápsulas» y 
añadió que que «no descarta 
posibles clientes en el territo
rio nacional».
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Las capsulas de aceite de oliva son una fuente de salud.

La UP busca 
créditos 
preferenciales 
para comprar 
cuotas de leche

Efeagro

El sindicato Unió de 
Pagesos negocia con diferen
tes entidades financieras un 
acuerdo para buscar créditos 
preferenciales, que permitan a 
los ganaderos pagar la compra 
de cuotas de leche que ofrece
rá el Ministerio de Agricultu
ra.

El representante sindical del 
sector lechero Manel Escola 
señaló ayer que «la falta de una 
financiación a largo plazo per
judicará a muchos ganade
ros, porque no podrán ampliar 
sus explotaciones para ser com
petitivas». Los responsables del 
sindicato han criticado que el 
Ministerio les obligue a pagar 
al contado la compra de cuo
tas, sin haber establecido unos 
sistemas de ayudas y créditos 
«blandos».

Manel Escola también ha 
denunciado que la Generalitat 
de Catalunya «crea un agravio 
comparativo con sus produc
tores, porque no está dispues
ta a pagar el 25 por ciento de lo 
que compre el ganadero».

Asimismo ha añadido que 
«hay catástrofes naturales, pero 
también es una catástrofe que 
la Administración no esté a 
nuestro lado cuando queremos 
modernizamos».

Este representante sindical 
ha dicho que las diferentes 
comunidades autónomas po
drán optar a convenios de co
laboración para cofinanciar una 
parte de lo que han de pagar los 
ganaderos.

En tal sentido, acusó a la 
Generalitat de no «querer dar 
respuesta a esta posibilidad que 
ofrece el programa nacional y, 
por eso, nos hemos decidido a 
negociar con entidades finan
cieras y esperamos tener una 
respuesta en septiembre».

El programa nacional de 
abandono de la producción 
lechera permitirá, según el 
Ministerio, «modernizar y 
mejorar la competitividad del 
sector lácteo».

En Cataluña hay actualmen
te registradas 2.500 granjas y 
en los últimos años se han per
dido la mitad de las explota
ciones que había a principios 
de la década y que ascendían a 
8.500.
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ECONO»
Las nuevas 
tarifas telefónicas 
entrarán en vigor 
mañana

Efe-Madrid

Ha sido negociada durante seis meses por los países miembros

El lunes se liberaliza el
El aumento de los 
siniestros 
provocará un 
desequilibrio en 
las aseguradoras

Mañanadomingo entrarán en 
vigor las nuevas tarifas telefó
nicas aprobadas el pasado día 
30 de julio por el Ministerio de 
Fomento y que se publicaron 
ayer en el Boletín Oficial del 
Estado y que suponen el 
reequilibrio de las tarifas que 
aplica Telefónica.

Telefónica deberá establecer 
a partir de esa fecha, un siste
ma de tarifas por segundos, fren
te al actual que es por pasos, 
«excepto para aquellos casos en 
los que se especifique otra for
ma de tarificación, según la 
citada Orden.

Las nuevas tarifas estipulan 
que el coste de alta para las lí
neas individuales será de 21.250 
pesetas y la cuota de abono 
mensual de 1.442 pesetas.

El servicio automático nacio
nal costará 11,40 pesetas para 
el establecimiento de llamada 
y 15 pesetas para el estableci
miento en caso de las llamadas 
provinciales e interprovinciales. 
Se aplicará en las llamadas 
metropolitanas una franquicia 
de 160 segundos (dos minutos 
y cuarenta segundos) en los que 
esta no tendrá coste adicional.

El coste por minuto será, en 
llamadas metropolitanas, de 
4,52 pesetas en horario normal 
y en hora punta de 4,52 pesetas 
y de 1,64 pesetas en horario 
reducido.

Acuerdo entre los 
sindicatos de 
cara alas 
elecciones en la 
Administración

Efe-Madrid

Los sindicatos de UGT, 
CCOO y CSI-CSIF han firma
do un acuerdo para establecer 
criterios conjuntos en el proceso 
de elecciones sindicales en las 
Administraciones públicas, que 
se iniciarán el próximo mes de 
septiembre.Según dijeron a Efe 
fuentes de UGT, este acuerdo 
supone una «declaración de in
tenciones para armonizar el pro
ceso electoral» y evitar los nu
merosos juicios que se produ
jeron en los comicios sindica
les de años anteriores.

Es'te documento sindical de 
carácter interno -firmado el 
pasado 31 de julio- señala que 
los posibles conflictos durante 
la celebración del proceso elec
toral se solucionarán mediante 
laudos arbitrales para evitar 
recurrir a juicios.Las eleccio
nes sindicales en las Adminis
traciones públicas concluirá en 
marzo de 1999.

gas natural en la EE
La directiva europea sobre 
el gas natural, que junto a 
la del sector eléctrico es la 
pieza clave para liberalizar 
la comercialización y el con
sumo energético en la 
Unión Europea (UE), en
trará en vigor el próximo 
lunes.

Efe-Madrid

Esta directiva, que estable
ce normas comunes en toda la 
UE para la conducción, la dis
tribución, el suministro y el 
almacenamiento del gas natu
ral, fue negociada durante seis 
años por los Estados miembros.

Los mercados nacionales del 
gas deberán tener un grado de 
apertura creciente: un veinte por 
ciento del consumo total anual 
en dos años (los que da la pro
pia directiva de plazo para su 
traslado a las leyes nacionales), 
un 28 por ciento en cinco años 
y un 33 por ciento diez años 
después de la entrada en vigor 
de la directi va.Introduce además 
la figura del «consumidor cua
lificado», que serán las centra
les productoras de,electricidad 
alimentadas con gas u otros 
clientes finales que consuman 
más de 25 millones de metros 
cúbicos de gas al año.

Este umbral deberá reducirse

El negocio de la Bolsa de 
Madrid alcanza los 20 billones

Efe-Madrid

Los inversores contrataron 
en la Bolsa de Madrid 19,98 bi
llones de pesetas hasta el pasa
do julio frente a los 14,05 bi
llones negociados en los prime
ros siete meses del año pasado, 
lo que significa un incremento 
del 42,2 por ciento, según da
tos de la sociedad rectora ma
drileña.

Sólo en el mes de julio, el 
volumen de negocio en esta 
plaza financiera se elevó a 2,63 
billones de pesetas, un 23,6 por 
ciento más que en el mismo mes 
del año anteriores, cuando se 
contrataron 2,13 billones de 
pesetas, añaden las fuentes.

La nueva directiva del gas natural entra en vigor el lunes.

a 15 millones de metros cúbi
cos cinco años después de la 
entrada en vigor de la directiva 
y a 5 millones de metros cúbi
cos diez años después.

En España, la Ley de Hidro
carburos, que será aprobada el 
próximo septiembre, introducirá 
los postulados de la directiva 
comunitaria. Esta Ley, que es
tablece el principio de libre 
acceso a las plantas de regasifi
cación y a las redes de transporte 
y distribución, regula también

De los 2,63 billones nego
ciados en julio, 2,56 billones 
correspondieron a la contrata
ción de acciones frente a 1,74 
billones del niismo mes del año 
precedente.

Mayor volumen

Los sectores que registraron 
el mayor volumen de negocio 
fueron bancos y financieras, que 
movieron 855.197 millones de 
pesetas, seguido de comunica
ción, con 587.220 millones; y 
de las eléctricas, con una con
tratación de 489.900 millones.

De la cifra total registrada 
en julio, 41.304 millones corres
pondieron a la negociación de 

la figura del «consumidor cua
lificado» en España.

Las empresas que consuman 
más de 20 millones de metros 
cúbicos de gas al año, aproxi
madamente un 40 por ciento del 
mercado, podrá elegir de inme
diato a su propio suministrador. 
El Gobierno ha calculado que 
aproximadamente el 40 por 
ciento de las industrias espa
ñolas podrá elegir libremente 
el suministrador de gas cuan
do entre en vigor esta ley.

efectos públicos, es decir, deuda 
del Estado, de entes públicos 
estatales, de comunidades au
tónomas, corporaciones lo
cales y valores extranjeros.

Otros 8.176 millones de 
pesetas fueron de la contrata
ción de renta fija en la Bolsa 
de Madrid frente a los 52.045 
millones que se negociaron en 
julio de 1997, lo que refleja el 
fuerte trasvase de inversión a 
la renta variable.

Los restantes 15.670 millo
nes de pesetas se negociaron en 
derechos y warrants, una cifra 
también superior a la registra
da en el mismo mes del año 
pasado cuando se elevó a 10.377 
millones de pesetas.

Efe-Madrid

El aumento de la 
siniestralidad en el sector de 
seguros de automóviles, cifra
da en un 3 por ciento, provoca
rá este año un aumento del des
equilibrio técnico de las asegu
radoras del ramo que podría 
alcanzar los 100.000 millones 
de pesetas, según datos del sec
tor a los que tuvo acceso Efe.

Estas primeras estimaciones 
del ejercicio de 1998 reflejan 
un repunte de la siniestralidad 
en el ramo de automóviles de 
un 3 por ciento y una caída de 
la recaudación global en primas 
de entre un 2 y un 3 por ciento.

De esta forma, la evolución 
en 1998 sería similar a la regis
trada el año anterior, cuando la 
recaudación en este ramo des
cendió un 1,8 por ciento hasta 
los 1,002 billones de pesetas, 
mientras que la siniestralidad 
aumentó un 2,72 por ciento y 
se situó en los 779.600 millo
nes.

Aumento de un 4,68%

El número de siniestros au
mentó el pasado año en un 4,68 
por ciento hasta superar los ocho 
millones, con una frecuencia de 
435,9 pólizas de cada 1.000.

Los datos manejados por el 
sector apuntan a un empeora
miento en 1998 de la frecuen
cia de siniestros graves, lo que 
tendrá una incidencia clara 
sobre los costes de la 
siniestralidad.

Si no se compensa esta evo
lución con un aumento de los 
precios, el sector estima que el 
desequilibrio técnico, es decir, 
la compraración entre primas 
adquiridas y gastos, podría ele
varse hasta los 100.000 millo
nes de pesetas.

En 1997, el desequilibrio 
técnico del sector empeoró en 
30.000 millones de pesetas, 
hasta situarse en un nivel simi
lar al alcanzado al final de la 
década de los ochenta.

Crecimiento de vehículos

Las fuentes consultadas han 
vinculado el aumento de la 
siniestralidad al positivo ciclo 
económico y al incremento del 
parque automovilístico con un 
crecimiento en lo que va de año 
superior a los 600.000 vehícu
los.

Esta tendencia constata la 
relación existente entre la fre
cuencia de siniestros y el cre
cimiento económico, por lo que 
el actual ciclo hace prever al 
sector que prosiga el aumento 
de la frecuencia de siniestros con 
el consiguiente perjuicio para 
los resultados de las asegura
doras.
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Los analistas prevén que 
continuará la volatilidad a
corto plazo

Los inversores se animaron ayer con las compras en las 
bolsas españolas tras varias sesiones de descensos gracias a la 
recuperación de Wall Stieel, donde los inversores valoraron posi
tivamente el dato de desempleo difundido en Estados Unidos, con 
una tasa que se mantuvo en el 4,5 por ciento en julio. No obstante, 
la incertidumbre y la cautela se mantienen en el mercado de 
valores que continua con la vista puesta en Japón, donde su Primer 
ministro ofreció ayer un discurso ante el Parlamento sin. que 
finalmente tuviera demasiada repercusión en las plazas financieras 
internacionales.

En este contexto el Ibex-35 se revalorizó 102’80 puntos, 
equivalente al 1 ',02 por ciento, para colocarse en 10.218 puntos, 
mientras que el Índice General de la Bolsa de Madrid ganó 8’54 
puntos, un 0’97 por ciento, hasta los 892’40 puntos.

Para los analistas, el hecho de que la tasa de desempleo en 
Estados Unidos se haya mantenido en el 4’5 por ciento de la fuerza 
laboral es "positivo", ya que algunas estimaciones recientes apun
taban a que sería más elevada, entre otros motivos, por las conse
cuencias de la huelga de General Motors.

Respecto a España, los expertos consideran que la volati
lidad que ha protagonizado el mercado de valores esta semana 
persistirá en agosto para despegar en septiembre y así afrontar el 
ultimo tramo del año.

En cuanto al volumen de negocio registrado ayer en el 
mercado continuo se elevó a 95.631 millones de pesetas, de los 
que 30.121 millones correspondieron a Telefónica, cuyas acciones 
ganaron un 2,78 por ciento; seguido de Endesa, que contrató 
11.877 millones tras revalorizarse un 1’58 por ciento.
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■BANCOS
Mapfre Vida 250 7.710 7.300 -5,32 36.639 Acerinox S.A. 160 3.285 3.330 1,37 97.298

Picking Pack 25 80 81 1.25 692.413 Amper 300 3.565 3.610 1,26 49.351
Argentaría 125 3.370 3.520 4,45 1.645.036 Pryca 100 2.835 2.825 -0,35 60.450 Asturiana del Zinc 525 1.845 1.895 2,71 79.877
Banco Andalucía 125 8.050 8.700 8,07 1.809 Superdiplo, S.A. 100 3.730 3.820 2,41 12.355 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.700 5.700 — 701
Banco Atlántico 1.000 6.130 6.150 0,33 223

Española del Zinc 500 1.100 1.100 — 2.204■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 2.765 2.755 -0,36 2.576.023
Cjlobul Steel 400 492 502 2 03 48 562

Banco Guipuzcoano 500 8.000 8.000 735 acs 250 4.510 4.590 1,77 63.587
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Agremán 100 1.340 1.400 4,48 33.068Banco Herrero 500 13.680 13.680 _________ 10
Metal.Duro Felguera 500 1.530 1.555 1,63 25.900

Banco Pastor 500 9.140 8.990 -1,64 20.081 Bami S.A. 310 837 852 1,79 17.622
Nicolás Correa 200 2.475 2.530 2,22 5.245

12.240 1,66 131.428 Cementos Portland 250 5.550 5.720 3,06 26.501Banco Popular 125 12.040
Nueva Montaña 500 164 169 3,05 82.094

Banco Santander 115 4.055 4.075 0,49 1.760.508 Construcciones Lain 100 406 420 3,45 221.086
Tubacex 85 412 417 1,21 164.579

Banco Simeón 1.000 6.590 Cristalería Españ. 1.000 12.780 13.200 3,29 1.567.... ....
Zardoya Otis 160 4.275 4.345 1,(34 36.575

Banco Vasconia 50 2.590 2.590 12.244 Dragados 500 4.220 4.200 -0,47 544.807——

Banco Zaragozano 500 5.150 5.200 0,97 9.401 Filo 100 519 519 9.035 ■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 100 5.600 5.190 -7,32 49.002 Financiera y Minera 500 2.740 — — — Citroen Hispania 1.000 19.340 -__ — -
Banco de Galicia 50 3.390 3.440 1.47 4.722 Fomen. Cons. Contr. 250 7.230 7.360 1,80 38.788 Tudor 500 2.170 2.175 0.23 6.112
Banco de Valencia 500 4.595 4.540 -1,20 8.157 Grupo Acciona 1.000 38.460 38.300 -0,42 5.179 Volkswagen 50 14.500 14.500 — 288
Banesto 400 2.420 2.440 0,83 34.571 Hisalba 1.000 2.000 2.000 400

Bankinter 250 5.250 5.330 1,52 152.230 Huarte 500 791 805 1,77 29.835 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

B, Crédito Balear 425 3.500 3.570 2,00 2.270 Inmob. Zabálburu 250 1.930 1.910 -1,04 53.478 Autopistas 500 2.190 2.230 1,83 105.296

B.Central Hispano 84 1.785 1.800 0,84 1.955.692 l.Urbis 500 1.955 1.980 1,28 7.703 Autopistas Mare Nos. 970 2.955 3.020 2,20 51.972

Commerzbank 5 5.050 5.250 3,96 572 Lafarge Coppee 25 14.120 Estación. Subter. 500 4.140 _— — -

■ELECTRICAS Metrovacesa 250 3.970 4.000 0,76 40.996 Europistas 874 1.205 1.210 0,41 25.490

Obrascón 100 1.470 1.500 2,04 27.466 Iberpistas 250 3.800 3.800 — 107.420
Aguas de Barcelona 500 8.480 8.350 -1,53 56.973

Portl. Valderrivas

Prima Inmobiliaria

500 17.800 18.050 1,40 5.160 Radiotrónica 500 9.500
Cantábrico 1.000 6.720 6.820 1,49 26.005

10.300 8,42 60.897

Eléc. R. Zaragoza 500 6.340 6.280 -0,95 26.084
1.000 1.150 1.150 —— 24.192 Telefónica 500 7.200 7.400 2,78 4.109.280

Sotogrande S.A. 100 497 506 1,81 119.278
Endesa 500 3.165 3.215 1,58 3.751.688

Uniland 1 000 11 620 11 980 3 10 4 149
■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.330 3.345 0,45 6.731
Uralita S.A. 400 1.925 1.960 1,82 89.645 Abengoa 167 4.500 4.505 0,11 8.514

E. de Viesgo 1.250 5.800 ....
Valenciana Cementos 200 3.795 3.805 0,26 11.641 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.550 17.900 1,99 23.20,5

Fecsa 1.000 1.360 1.390 2,21 56.396
Vallehermoso 165 1.650 1.680 1,82 221.657 Dogi 100 2.740 2.650 -3,28 13.031

Gas Natural SDG 500 11.550 11.450 -0,87 106.396
Vidrala 170 1.825 1.910 4,66 54.932 Grupo Anaya 500 6.250 6.240 -0,16 2.279

Gas y Electricidad 1.000 11.430 11.430 542
indo Intem. 1.000 8.200 8.200 — 2.440

Iberdrola 500 2.365 2.365 826.423 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6 290 6 270 -0 32 6 568
Saltos del Nansa

Sevillana

Unión Elec. Fenosa

1.500 13.500 — — ______ — Cía. Gener. Invers. 28 130 128 -1,54 25.550 Midesa 100 3.365 3.450 2,53 8.680
500

500

1.620

2.100

1.635 0,93 110.160 Cofir 400 2.180 2.200 0,92 75.012 Prosegur 100 2.000 2.000 -r- 3.135
2.140 1,90 272.800 Corpor. Banesto 500 1.915 1.915 600 Sol Meliá 100 6.700 6.800 1,49 24.593

■ alimentación Dinamia 500 2.450 2.450 — 268 Tele Pizza, S.A. 5 1.230 1.205 -2,03 1.739.047

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.330 4.490 3,70 36.973
Faxtibex 1.000 9.100 9.000 -1,10 840 V. Leonesa 510 2.250 2.300 2,22 3.270

Baron de Ley 100 5.100 5.200 1,96 590 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.990 2.005 0,75 2.667 Empr. Nac.Celulosas 750 2.735 2.725 -0,37 28.172 L DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 2.040 2.075 1,72 7.476 European Paper 500 79 78 -1,27 20.300

Cdinpra Venta

1 Corona Danesa 22,251 22,295Campofrío S.A. 167 4.345 4.300 -1,04 14.892 Iberpapel 100 2.595 2.595 17.533....
1 Corona NoruegaCia.Vinícola N.Esp. 200 7.500 7.500 128 Sarrió 500 700 698 -0,29 110.585

19,862 19,902

El Aguila S.A. 500 1.370 1.380 0,73 6.110 Seda Barcelona 500 1.060 1.125 6,13 96.199
1 Corona Sueca 18,779 18,817

Koipe 500 5.850 5.820 -0,51 1.865 Sniace 500 361 376 4,16 336.050
1 Chelín Austríaco 12,051 12,075

OMSA Alimentación 250 1.305 1.325 1,53 9.030 Tableros de Fibra 500 2.160 2.120 -1,85 10.385 1 Dólar Australiano 90,054 90,234
Pescanova 1.000 2.520 2.540 0,79 10.574 Tavex Algodonera 500 2.045 2.070 1,22 61.744 1 Dólar Canadiense 98,212 98,408
Puleva-Uniasa 500 5.040 5.190 2,98 55.355 Unipapel 500 4.400 4.420 0,45 6.029 1 Dólar USA 150,215 150,515
SOS Arana 1.000 2.220 2.225 0,23 8.054 1 Dracma Griego 0,512 0,513
Tabacalera 100 3.295 3.340 1,37 438.774 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167 069 167 403
Viscofán 100 7.200 7.230 0,42 40.623 Bayer 5 6.800 —

1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920

1 Florín Holandés 75,190 75,340a is Vr u Kua
r^ppQH 500

—

AGF U. Fénix 100 1.870 1.900 1,60 13.306 Ercros 60 193 194

U, 1 o 

0,52 159.740
1 Franco Belga 4,112 4,120

Adolfo Dominguez 100 4.565 1 Franco Francés 25,289 25,3394.605 0,88 10.377 E. I. Aragonesas 1.000 1.185 1.205 1,69 29.133
Aldeasa 200 5.700 5.700 1 Franco Suizo 100,849 101,051____ 45.741 Faes 50 2.510 2.570 2,39 17.945
Azkoyen 1.000 23.610 23.850 1 Libra Esterlina 245,7511,02 944 Grupo Fosforera 1.000 269 260 -3,35 22.270

246,243
Catalana Occ. 500 4.350 4.375 0,57 1 Libra Irlandesa7.133 Miquel y Costas 500 6.600 6.700 1,52 2.182

213,080 213,506
Continente 100 3.825 3.870 1,18 231.042 Repsol S.A. 500 7.860 7.800 -0,76 674.967

1 Marco Alemán 84,790 84,960
Corp. Mapfre 250 5.430 5.390 -0,74 47.712 1 Marco Finlandés 27.887 ' 27,943
Cortefiel 50 3.480 3.450 -0,86 108.661 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,031 1,033
Finanzauto 350 2.200 2.300 4,55 3.516 Aceraba 1.000 1.795 1.770 -1,39 430.038 KX) Liras Italianas 8,594 8,612
| Si Ud.

. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

Obl.Santand

NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 ....

Pascual Hnos 250 125,00 5,00

San Miguel 3.000 —-

United Dutch 500 ___ ....

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.075.00 -5.ÜÜ

Alcázar 500

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500 ....

I. Del Sur 1.000

Max. Cent. Leisa 250 ....

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000 —- ....

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.416.00 ....

Banzano 500 —— -__

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000 964.00 -55,00

Cariñosa 500 9.200,00 40,00

Ceivasa 300 7.910,00 10,00

Cevasa A 1.000 7.600,00 100,00

Chafisa 1.000 ——

Fiponsa 500 7.345,00 5,00

Inverpastor 1.000

Inv. Herrero 500 7.870,00 ....

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500 ___

Mobinversora 1.000 14.000,00 ....

Norvasa 350 4.350,00 10,00

Renfila 500 ——

Rentinver 1.000 3.054,00 25,00

Union Europ. 1.000 —— ....

■ NAVEGACION Y PESCA
h'letainentos-B 1.000 ....

Pescanova 1.000

Transmedit. 500

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap. Navarra 1.000

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp. Oxigeno 1.000 ....

Faes 500

Gassol 500 ....

Nicas 155 ....

U.Resinera 1.000

(MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
KCOMIKNZO l-.l'INAI.

29-ÍU1-98 30-sep-98

DIVIDENDOS

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 266

H. Vas. Leones. ,300 ___

M.Tormaleo 1.000 ___ -__

Ponferrada 2.3

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa .300

Cobra 500 ——

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500 ——

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 .3.600,00 .30,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000

Prim S.A 500 ——

ANTGAS.

191

ANT.

4.250,00

UIX

VALOR CONaiPTO BRUTO NLTO PA{iO

B. Zaragozano A cuenta 55,00 41,25 10/08/98
Catalana Oc. A cuenta 30,00 22,50 13/08/98
Un.Resiner.E único 200,00 150,00 3/09/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAL illancos) TAL (Cajas) Indie. CLCA Reiit. Deuda P. Míbor año
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,98.3
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 3,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,21.3
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220

FUTUROS IBEX-35
I-líCHA ANTLRIOR APLRIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NLü.

21 Ago. 1998 10.114.00 10.162,00 10.247,00 10.087,00 10.192,00 14.499
18 Sep. 1998 10.150,50 10.175,00 10.182,00 10.175,00 10.181,00 354

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
IXCHA ANTLRIOR APLRIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NLG.

1.5 Sep. 98 110,90 —- 111,22 110,92 111,19 44.619

METALES
Pta.s./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.543,29 0,59

Plata Manufacturada 35,94 0,16

Platino 1.933,86 4,57

Paladio 2.327,5.5 36,97

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIL.

A un día 4,42 -0,25

A una semana 4,4.5 -0,15

A quince días 4,4.5 -0,10

A un mes 4,45 -0,07

A tres meses 4,36

A seis meses 4,23 ____

A un año 4,13 ____

Id 7d 16d 1m 3m 6m 12m

<

FONDOS
ULTIMO DIL. LIN/97 ULTIMO DIL. í-IN/97 ULTIMO Dip; LIN/97 ULTIMO DIL. LINA)?

Madrid Divisa FIM 1.612.97 -8.14 1.448,85 Foncaixa 2 2.873.57 0.40 2.822,94

■ dinero
Safei Europa 12.145.23 -94.09 11.794,31

■ mixto RENTA VARIABLE
1 Foncaixa Mixto 25 1.122.40 -4.13

Altas F.I.A.M.M 177.617.90 10,74 174.836,87 Safei Norteamirica 10.837.22 -71.00 11.564,04 BBV Inversisn 94_____ 1.584.66 -4,88 1.440,49
Foncrecimiento 133.052.94 8.07 130.646,59

A.B. Dinerplus 205.735,15 48,56 202.117,23 Beta Crecimiento 22.112.44 —— 16.914,75

BBV Dinero 275.780,72 31,56 270.068,63
■ FONDTESOROS

i Eurovalencia VCG 1.352.40 -13,35 952,18
Fondonorte___________ 373.03 -1,5-5 345,48

BBV Monetario 12.197,23 0,98 11.965,35 A.C. Cuenta_____________ 190.350.14 15.99 186.599,61 - Eurovalor 1 590.19 -6,67 463,30
Fondpostal____________ 2.865.89 -3,25 2,716,79

177.975.20
A.C. Deuda 1.971.20 0.48 1.926.01

• Fonbolsa 41.197.67 -5-34,24
Fondpostal Divisas 3.241.41 -5,07 2.995,10

BEX-Diner 181.165,14 8,60 /9/, /2

105.369,24 104.166.42
BM Fondtesoro 1.985,87 0.59 1.911.15

’ Fonfomento FIM 1 H < I O OA Fonpenedes FIM 1.352.54 0,46 1,331,07
Bandesco Monetario 1 o.you,oo -49,48 14,01 o,o9

Bankpyme Fondval. 122.065,14 9,94 119.623.00
Beta Deuda Fond. 1.803.68 1.761.25

■ Fonpatrimonio OAC 1 A OA AOO OA Fonrenta Fija FIM 17.262.31 3,12 16.835,98
24.204,20 -2U0,19 2U.923*39

Beta Dinero FIAMM 211.822,98 207.469.57
Dinermadrid-FIAMM 188.620.82 18.98 185.058.61

■ Fonpenedes Mixto 1 CAO o C 1 OAO AO Fontesoreria 11.059.46 1,20 10.805,15
i .300,00 -0,0 1 1.392,9o

134 938 96 9 88 132 515 78
Fondeuda Ahorro________ 21.123.76 3.52 20.695.31

Indosuez Bolsa FIM 333.313.002.430.57 267.805,38 Iberahorro 2.340.45 -0,03 2.292,60

Cavaldiner 222.959,98 19,32 219.254.37
Fondeada Efectivo______ 205.360,06 24,00 201.380.67

Indosuez Universal 127.400.81 -955,42 106.667,69 Iberlion Ahorro 223.394.56 64,41 216.266,48

Ibercaja Dinero II 170,963.37 13,85 167.757.85
1,899,38 Indosuez Patrimonio 20.715.41 -57,56 18.519,91Cavaldiner Oro 139.684,47 1.3,74 136.614.87 Renta 4 Bolsa 2.572.98 -37,65

Indosuez Fondtesoro 20.847.09 6,78 20.240.61
Cuentafondo FIAMM 207.169,88 13,08 203.642.07 Sant.Renl999 h500.10 -5,49 1.465,26 Interes Diario BCH 1.192.88 0,06 1.175,55

Mapfre Fondtesoro 1.874.47 0,29 1.843.37
DinerBM FIAMM 208.183,9.3 14,92 204.280.23

. ■ RENTA FIJA
Inversabadell 2.710.09 —— 2.419,68

Santander Dinero________ 185.048.50 -422,13 182.260.60
Dineractivo 212.550,7.3 -._- 209.083.6.3 MB Fondo 3 1.936.56 1.872,53

BBV Ahorro 1.636,82 0,32 1.593.86
Dinemavarra 183.637.88 12,61 180.634.51 ■ mixto RENTA FIJA Renta 4 Ahorro 1.755.98 0,96 1.684,08

6.797.22 -43,35 5.949.46
' BBV Bono 2001 114.112,47 34,35 109.872.06

Eurovalor III 229.639,50 26,65 22.3.068.25 Ahorrofondo____________ Rural Gijon deuda____ 15.179.45 -50,37 14.992,63

Alhambra F.I.M._________ 2.264.56 -8,24 2.116.1.3
BBV Fondvalencia 18.675,12 2,99 18.053.66

Fondmadrid 226.195,46 13,86 222.272.73
BBV Renta 2.412,46 0,18 2.362.68 Santander Ahorro_____ 2.314.67 -4,20 2.285,98

Fondpostal Moneta.

Fonpenedes FIAMM

' 260.411,96

1.241,-30

14,28

0,10

255.959.11

1.220.11

BCH Mixto R.Fi|a_______

Bandesco Divisas

2.336,30

15.662.77

”5,81 2.141,49

15.005.84 BBV Renta 91_______ __ 1,595,55 0,10 1.562.54 Sant.Ges.Ren_________ 1.626.61 -7,59 1.567,78

I 1 CQ 0*7 BCH Mixto Acciones 2.919,06 -23,10 2.450.06
Ibercaia Dinero 227.601,41 15,84 223.818.29 Beta Renta Plus_________ 1.103,0 / ■ RENTA VARIABLE

Ibercuenta 22.3.297,05 5,74 221.229.78 Beta Valor F1M__________ 2.789.54 — 2.337.56 . BM Dinerfaolsa________ 1.375,14 0,32 1.341.53
Bandesco Renta V. 27.806.82 20,897,67

Indosuez Oro 1.591.733,50 141,29 1.5.38.518.76 Foncaixa Mixto 28______ 1.108.13 -3,60 .... Bandesco Ahorro______ 1,063,99 1.050.50
Beta Acciones 24.759.39 17.836,34

Indosuez Tesorería 266.561,03 15,25 261.991.23 Foncenhis. F.l.M.________ 1.719.6-3 -1,84 1.625.27 Bandesco R. Fi|a______ 1.664,15 1.611.26
Cuentafondo Bolsa 1.940.38 -23,30 1.501,71

Kutxarent 208.466,64 -— 208.466.64 Fondeiecutivos__________

Ihftrcnjn Re.nfn_____________

220.786.802.989.86

7 333 81 -1I81

189.536.14

2.137.91

Beta Renta F1M_______

Credipas deuda

2.373,09

1.729,04 -4,99

2.312.17

1.686.05 Foncaixa Bolsa 5______ 4.415.68 -148,06 3.372,63

Santander Tesoreri 225.939,30 -579,90 222.342.14
Indosuez Global 128.222.90 -137,14 122.662.81 Cuentafondo Ahorro 2.303,44 -8,29 2.043.71 Iberlion Bolsa_________ 2.414.01 -31,16 1.829,01

Su. Sant. FIAMM 230.662,07 -461,36 227.822.26
BM Garantizado______ 1.521.40 0,14

Renta 4 Internacional 1.271.60 -4,91 1.172.30 Cuentafondo Renta 1.927,29 0,64 1.854.05 1.4oz.y /

■ divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.449.56 6,95 2.135.79 C.Catal.Prev 2.574,30 0,41 2.517.10 Beta Euro Accio.______ 1.269.04 -22,66 —

BM Dinerdivisa 1.5.31,76 -7,90 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.750.61* 5,92 1.600.52 Foncaixa 11 2,186,96 0,30 2.139.43 Fonbolsa Euro 12.681.09 -79,06
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El método para importar la droga eran 
unas maletas de doble fondo que ellos 
mismos preparaban para no ser 
descubiertos en los aeropuertos

Un hombre intenta 
matar a su ex
mujer parapléjica 
en Roma para 
heredar los bienes

Efe-Roma

Un hombre intentó matar, 
con la ayuda de su amante, a su 
ex mujer parapléjica, a la que 
tiró por un barranco y después 
golpeó con piedras de gran ta
maño para quedarse con todos 
sus bienes, informó hoy vier
nes la prensa italiana.

Carmela Mazzeo permane
ció 24 horas en el fango después 
de ser arrojada junto a su silla 
de ruedas al vacío por su ex 
esposo. La mujer pudo salvar 
la vida gracias a una familia que 
pasaba con su coche y escuchó 
sus peticiones de ayuda.

Mazzeo, que reveló que fue
ron su ex marido y la amante 
de éste los que intentaron 
asesinaría, se recupera en el 
hospital de Locri (sur de Italia) 
de diversas contusiones en todo 
su cuerpo, aunque los médicos 
confirmaron que las heridas no 
son graves.

Su ex marido. Felice 
Mercuri, y su compañera, Laura 
Fagiani, han sido detenidos y 
puestos a disposición judicial.

Mazzeo y Mercuri se sepa
raron hace un año, tienen dos 
hijos de 15 y 17 años y su rela
ción, según la víctima, ha sido 
un tormento desde que se casa
ron.

«Siempre me estaba pegan
do, se iba con mujeres que en
contraba en ambientes de mala 
fama y cogía la pensión de in
validez que me daban», afirma 
Carmela Mazzeo.

«Al principio le quería, des
pués dije ‘basta’ y decidí sepa
rarme, pero hasta el año pasa
do no conseguí deshacerme de 
él, cuando salió la sentencia de 
separación», cuenta la víctima.

La mujer oyó que su ex 
marido afirmaba antes de 
empujaría al barranco: «tengo 
que matarla, porque debo que
darme con todo».

Un trabajador 
muere aplastado 
por una máquina 
ai descargar un 
camión en Gerona

Efe- Gerona

Un trabajador de la empre
sa de hilaturas Selvafil de 
Macanet de la Selva murió el 
jueves aplastado por una máqui
na de 2.500 kilos de peso que 
estaba siendo descargada de un 
camión, informaron ayer fuen
tes de los Mossos d’Esquadra.La 
víctima de este accidente, Josep 
Masdemont Sansalvador, de 64 
años, que estaba casado y tenía 
cuatro hijos.

Se encontraba ubicado en la localidad de Galapasar

Desmantelado un 
laboratorio de cocaína
La Policía ha desmantela
do un laboratorio clandes
tino de fabricación de co
caína ubicado en un chalé 
de la localidad madrileña 
de Galapagar y ha detenido 
en Madrid y Canarias a doce 
presuntos traficantes de la 
organización delictiva que 
traía de Colombia la pasta 
de coca que era transfor
mada en la instalación.

Efe-Madrid

Los traficantes, dirigidos por 
tres colombianos apresados en 
Madrid, se encargaban de intro
ducir la pasta base de coca en 
España, de transformaría en 
clohidrato de cocaína y de dis
tribuiría por diferentes puntos 
de España, principalmente en 
las islas Canarias.

El método empleado tanto 
para «importar» la droga como 
para llevaría hasta el archipié
lago era el mismo: Unas male
tas con doble fondo que ellos 
mismos preparaban para evitar 
su detección en los aeropuertos.

En la operación, llevada a 
cabo en los dos últimos días, han 
sido detenidos cuatro colombia
nos, dos españoles, dos 
ghaneses, un togolés, un

Abierto en Córdoba el caso de una

extirpación errónea de ovarios
Efe-Córdoba

El Hospital Universitario 
Reina Sofía de Córdoba inves
tiga desde enero un un posible 
fallo médico cometido en el 
centro al diagnosticar errónea
mente un cáncer de endometrio, 
que dio lugar a la extirpación 
del Utero, ovarios y matriz de 
una paciente.

El director médico del hos
pital, José María Latre, dijo ayer 
a Efe que el pasado 12 de enero 
se recibió en el centro una no
tificación de los Servicios Ju
rídicos del Servicio Andaluz de 
Salud (SAS) por la que se soli
citaba la historia clínica de esta 
paciente, Rafaela Martínez

El laboratorio contaba con una gran cantidad de cocaína. EFE

guineano, un liberiano y un 
sudafricano; otro colombiano 
consiguió eludir a los policías 
antidroga, pero los investigado
res confían en localizarlo.

La Unidad Central de Estu
pefacientes de la Policía se ha 
incautado de nueve kilos de 
cocaína ya transformada, así 
como de una pistola, un revól
ver de gas, y de diversas canti
dades de dinero.

En el chalé, situado en la 
urbanización El PocilTo, próxi

Ruiz, que «al parecer pretendía 
interponer una querella contra 
el centro, aunque no tenemos 
noticia de que lo haya hecho».

Añadió que, hasta ahora, no 
se ha recibido ninguna comu
nicación oficial de ningún juz
gado cordobés en este sentido 
y que a partir de ese momento 
el historial clínico de esta mu
jer fue puesto en «custodia es
pecial», es decir, no se puede 
manipular sin el permiso expre
so del director del hospital.

Estas declaraciones de Latre 
se producen después de que el 
diario «Córdoba» informara de 
que Rafaela Martínez Ruiz ha 
presentado una denuncia con
tra el Hospital Universitario 

ma a Villalba, se podían fabri
car grandes cantidades de dro
ga, e incluso tenía capacidad 
para preparar anfetaminas.

El jefe de la brigada de in
vestigación que ha llevado el 
caso, Javier Fernández, expli
có ayer en rueda de prensa que 
la importancia de esta opera
ción estriba en el 
desmantelamiento del labora
torio, que funcionaba desde 
hace tiempo del que se sospe
cha que antes estuvo en Madrid.

Reina Sofía y contrae! SAS por 
un presunto delito de impruden
cia grave y otro de aborto.

Añadía esa información que 
la mujer, de 39 años, «ingresó 
embarazada en agosto del año 
pasado en ese hospital para 
hacerse una ecografía y salió 
esteril, sin útero ni ovarios» y 
que, según la denuncia, el diag
nóstico por el que fue interve
nida correspondía a otra pacien
te con el mismo nombre y ape
llidos.

El directivo del centro sa
nitario explicó que además, se 
ha puesto en marcha una «in
formación reservada» para tra- 

. tar de determinar qué es lo que 
ha ocurrido realmente.

Detenido un 
albañil por violar 
a una mujer en 
una estación de 
tren de Madrid

Efe-Madrid

La Policía ha detenido a 
Ramón B.R., albañil de profe
sión, como presunto autor de 
agredir sexualmente a una jo
ven de 27 años en la estación 
de Renfe de Puente de Alcocer, 
en el distrito de Villaverde (Ma
drid), a la que tomó los datos 
de su carné de identidad y 
amenazó con matarla si lo de
nunciaba. Según Jefatura 
Superior de Policía, la mujer fue 
asaltada e las 23.00 horas del 
pasado martes a la entrada de 
la estación por un desconoci
do que le sujetó los brazos, le 
tapó la boca y la amenazó con 
matarla si gritaba. El agre
sor, de 29 años, condujo a la víc
tima a la parte posterior de la 
estación y la obligó a desnudarse 
mientras la propinaba bofeta
das en la cara. Después de 
consumar repetidas violaciones, 
cogió el bolso de la mujer, sacó 
el Documento Nacional de Iden
tidad y anotó sus datos para 
atemorizar a la víctima y así 
evitar que fuera denunciado. 
Al violador, que sabía donde re
sidía su víctima y que pensó que 
no iba a ser denunciado, se le 
escapó que se llamaba Ramón 
y que trabajaba de albañil en 
una obra de Vallecas, datos que 
han sido fundamentales para 
poder localizarle. La mujer 
fue traslada por un coche 
radiopatrulla a un centro mé
dico para un reconocimiento y 
después conducida al Servicio 
de Atención a la Mujer (SAM) 
de la Policía donde presentó la 
denuncia.

Un profesor es 
detenido por 
abusos sexuales a 
una alumna de 10 
años en Tarragona

Efe-Tarragona

Un profesor de Valls, en 
Tarragona, ha sido detenido por 
la Guardia Civil como presun
to autor de un delito de abusos 
sexuales cometidos contra una 
niña de 10 años a la que daba 
clases particulares.

Según informó ayer la Sub
delegación del Gobierno en 
Tarragona, el profesor, Luís 
M.P., de 51 años, fue detenido 
el jueves y puesto a disposición 
del Juzgado número 1 deValIs.

Los hechos fueron denuncia
dos por la madre de la pequeña 
en la unidad de la Policía Judi
cial de Tarragona el pasado 
miércoles.
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Doña Sofía llegó el jueves a Santander, 
junto a su hermana, la princesa Irene de 
Grecia, para presenciar la final del 
Concurso Internacinal de Piano La

 W
bo

na

La Reina Sofía asistió al curso
sobre Felipe 11 en la UIMP

La Reina Sofía asistió ayer en 
la Universidad Internacional 
Menéndez Relayo de Santander 
a la última lección del curso 
magistral del historiador Henry 
Kamen dedicado a la figura de 
Fel ipe II. La Reina, que visitó por 
última vez Santander en junio de 
1995 parainaugurarjuntoaDon 
Juan Carlos el restaurado Pala
cio de La Magdalena, sede de la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo, regresó ayer 
a sus aulas para escuchar la lec
ción del doctor de la Universi
dad de Oxford, que repasó los 
últimos años del monarca de la 
casa de los Austria. Después de 
la lección de Kamen y antes de 
asistir a la sesión de clausura, la 
Reina tomó café con los 80 alum
nos matriculados en el curso y 
con los directores de los siete se
minarios que esta semana se 
imparten en la UIMP. Doña So
fía, que llegó a Santander acom
pañada por su hermana la prin
cesa Irene de Grecia para presen
ciar la final del Concurso Inter
nacional de Piano Paloma 
O’Shea, se fotografió con sus 
compañeros de aula en la escali
nata principal del Palacio y des
pués se detuvo en los pasillos para 
hablar con los alumnos. Conversó 
con tres estudiantes de la Escue
la de Nutrición y se interesó por 
los principios de una alimenta
ción sana, tras lo que uno de los 
asistentes al curso «Felipe II y
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su época» le entregó un artícu
lo dedicado a Isabel de Borbón, 
apodada «La Chata» y tía de 
Alfonso XIII. La Reina, que ya 
conocía el libro de Kamen «Fe
lipe II y su tiempo», departió 
sobre la figura de ese monarca 
con el hispanista británico, al 
que felicitó por sus lecciones y 
se interesó por sus futuros pro

yectos, según explicó el propio 
historiador a un grupo de pe
riodistas. Antes de partir hacia 
Perelada (Gerona), donde asis
tiría a un concierto, la Reina re
cibió al presidente de Cantabria, 
José Joaquín Martínez Sieso; al 
alcalde de Santander, Gonzalo 
Piñeiro, y al delegado del Go
bierno, Alberto Cuartas.

Restauradas las 
esculturas de Chillida de 
San Sebastián

El conjunto escultórico del «Peine del Viento» de San 
Sebastián, obra del artista donostiarra Eduardo Chillida, 
ha sido restaurado debido al deterioro que sufría por la 
acción del agua y la sal después de 22 años sometido al 
embate marina. El alcalde de la capital guipuzcoana, Odón 
Elorza, explicó ayer los trabajos de restauración lleva
dos a cabo en julio pasado por operarios de una empresa 
donostiarra, sufragados por el Ayuntamiento de la ciu
dad. Las tres grandes esculturas metálicas que se encuentran 
ancladas a las rocas al final del paseo marítimo de la playa 
de Ondarreta, en el acantilado del monte Igueldo, fueron 
realizadas por Chillida en 1976 en acero Corten, una 
aleación especial de este material novedosa en aquella 
época. Las obras artísticas, de unas 15 toneladas de peso 
cada una, no habían sido sometidas a ninguna labor de 
mantenimiento desde que fueron instaladas, por lo que, 
debido a la continua acción del viento y el oleaje, expe
rimentaron un proceso de corrosión que generó una es
pecie de desescamado. El propio artista expresó recien
temente al alcalde su preocupación por el mal estado de 
sus obras, lo que convenció al consistorio donostiarra.

Antonio Banderas entregará 
a Anthony Hopkins el premio 
Donostia europeo 1998

El actor británico Anthony Hopkins recibirá el Premio Donostia 
Europeo 1998 del Festival Internacional de Cine de San Sebastián, 
galardón que se concede al mejor actor europeo y que le entre
gará Antonio Banderas. Según informó ayer la organización del 
certamen, Anthony Hopkins presentará en la muestra cinema- 
tográficadonostiarralapelícula «TheMaskofZorro»(Lamáscara 
del zorro), que protagoniza Banderas y en la que él mismo tiene 
un papel estelar. Hopkins, un galés nacido en 1937, comenzó su 
carrera a los 17 años como actor aficionado en su localidad natal, 
Port Talbot, y estudió música y teatro en Cardiff antes de ingre
sar en la Royal Academy of Dramatic Arts de Londres en 1961. 
Cuatro años más tarde formaba parte del National Theatre bajo 
las órdenes de Sir Laurece Olivier y en 1967 debutó en el cine 
junto a Katharine Hepburn y Peter O’Toole en «El léon en in
vierno», de Anthony Harvey. Su éxito en Broadway en 1974 
con la obra «Equus» supuso un salto en su carrera y en 1976 fue 
dirigido por Robert Wise en «Las dos vidas de Audrey Rose» 
y por Richard Attemborough en «Un puente lejano». Sus pape
les en «El hombre Elefante», de David Lynch, en 1980, y «La 
carta final», de David Jones, en 1986, asentaron su prestigio 
internacional como uno de los mejoras actores británicos de todos 
los tiempos. Los críticos destacan de este actor su magnetismo 
y capacidad para dar fuerza a sus personajes, en interpretacio
nes como las de Hitler, Mussolini, Picasso, Nixon o el jorobado 
de Notre Dame, y la magistral del Hannibal de «El silencio de 
los corderos», de Jonathan Demme, con la que ganó el Oscar al 
Mejor Actor en 1992.

Mercero espera saldar su 
cuenta pendiente con el cine

El director Antonio Mercero 
dijo ayer en Valladolid que es
pera «saldar» con su nueva pe
lícula, «La hora de los valien
tes», que se estrenará en no
viembre, su «asignatura pen
diente» con el cine después de 
triunfaren televisión. El direc
tor guipuzcoano se trasladó a 
la capital vallisoletana para 
participar en el XXXV Curso 
de Cinematografía de la Uni
versidad de Valladolid.

En este curso se proyecta
rán dos de sus obras, «La cabi
na», que este año cumple sus 
«bodas de plata» desde que 
consiguió el Premio Emmy, 
galardón que se concede en los 
Estados Unidos a las mejores 
realizaciones de televisión.

Mercero confesó, en rueda 
de prensa, que es posible que 
tenga «mejor pulso televisivo 
que cinematográfico», debido 
a que quizá se le da mejor «el

relato corto que la novela».
El autor de teleseries como 

«Verano Azul» o «Farmacia 
de Guardia» señaló en la ca
pital vallisoletana, donde pasó 
parte de su juventud en su 
época de estudiante de Dere
cho, que le ha costado «un poco 
volver a la soledad de la cá
mara», en relación con su

nueva película, después de nue
ve años sin rodar para el cine.

Esta obra de Mercero, que 
estará terminada a mediados 
de septiembre, presenta una 
historia de amor enmarcada 
dentro de la Guerra Civil, con 
un autorretrato de Goya del 
Museo de Prado como elemen
to de partida.
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"The Artist” comienza hoy en Marbella su sira europea

Prince: ”Ahora quiero 
expresar la verdad”

The Artist (el artista), el in
térprete estadounidense conocido 
antes como Prince, afirmó ayer 
que ha hecho «mucho dinero» en 
el negocio de la música y cree 
que «es tiempo ahora de devol

ver lo que he aprendido y quiero 
hacer una música con la que 
pueda expresar la verdad».

El músico, que hoy comien
za una gira europea en la locali
dad malagueña de Marbella, atra
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GRAN FERIA TAURINA con motivo de su 
Feria y Fiestas de Agosto de 1998

5 MAGNIFICOS ESPECTACULOS TAURINOS, 5
LUNES 17 DE AGOSTO - 7 de la tarde MARTES 18 DE AGOSTO • 7 de la tarde
ENORME NOVILLADA CON PICADORES MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS
6 Novillos-Toros de VICTOR Y MARIN (Pinos Bajos) DE FERNANCABALLERO 

Paro los espadas 

JORGE FUENTES 
REINA RINCON 
JAIME CASTELLANOS
MIERCOLES 19 DE AGOSTO - 7 de la tarde
SENSACIONAL CORRIDA DE TOROS
6 Bravos Toros de HROS. de JOSE LUIS OSBORNE, DE SEVILLA 

Para los espadas

JOSEMIGUEÍMO JOSELITO
VICTOR PUERTO
JOSE TOMAS

6 Bravos Toros de D. JOAO MOURA, DE PORTALAGRE 
Para los espadas 

JUAN MORA 
JESULIN DE UBRIQUE 
ANIBAL RUIZ
JUEVES 20 DE AGOSTO - 7 de la tarde
AAAGNIFICA CORRIDA DE TOROS 
6 Toros de HROS. de SALVADOR GUARDIOLA FANTONI, de SEVILLA 

Para los espadas ^

EMILIO MUÑOZ 
MANUEL CABALLERO 
PEPIN LIRIA

VIERNES 21 DE AGOSTO ■ 9 de la noche (fuera de abono)

Cóm/co^ Tour/no^ Aius/coC EL TORONTO Y SUS ENANITOS FORCADOS
ABONO CON EL 20% DE DESCUENTO

viesa por una nueva etapa en su 
vida y reconoció que «en la dé
cada de los ochenta estaba más 
preocupado por mi persona», 
mientras que ahora «dejo en 
manos de Dios que cuide de mí 
y de mi familia».

En la única rueda de prensa 
que ofrecerá en Europa aseguró 
que esa relación con Dios le ha 
«despertado» a una vida mejor 
y que «ya no voy a creer nunca 
más en ídolos», por lo que pre
fiere no firmar autógrafos y en 
lugar de eso ofrece «cosas que 
signifiquen algo importante para 
mí», como folletos en los que se 
habla de Dios.

Con un tono de voz suave, el 
rostro maquillado y acompaña
do de su esposa, Maite, se refi
rió también a los derechos de los 
músicos, algo que le preocupa 
«mucho» y que le llevó a tener 
un litigio con la compañía 
Warner.

The Artist, que en 1993 deci
dió cambiar su nombre por un 
símbolo impronunciable que ayer 
lucía como colgante, aseguró que 
el espectáculo con el que viaja
rá a partir de hoy por toda Euro
pa es «el mejor de todos» y que 
confía en divertirse mucho y 
obtener «mucho amor». Duran
te este mes, The Artist, su banda 
habitual, The New Power 
Generation, y Larry Graham 
como artista invitado, visitarán 
Holanda, Bélgica, Suecia, Dina
marca, Francia, Suiza e Inglate
rra, países en los que tan sólo 
actuará en una ciudad.

El espectáculo «será distin
to», ya que se trata de un con
cierto «improvisado» en el que 
«nunca sabemos qué es lo que 
vamos a tocar», aunque prome
tió un concierto largo, «de casi 
tres horas», en el que además de 
los temas de su nuevo trabajo
«New Power Soul», que salió a 
la venta el pasado 13 de julio, se 
escucharán otras canciones con 
las que ha cosechado un gran 
éxito.

Aunque se le ha considerado 
un símbolo de provocación y 
ambiguedad desde que en una de 
sus primeras entrevistas afirmara 
que «todo lo que necesitamos es 
liberar el cuerpo de trabas y per
juicios mediante una libertad 
sexual absoluta», en esta ocasión 
comentó que «aparte de mi apa
riencia extraña, soy una perso
na normal». El intérprete, que 
lucía pantalón y blusa de tono 
turquesa intenso con volantes en 
el cuello y las mangas y calzaba 
unas botas de tacón blancas, re
conoció que «de lo que se escri
be de mí, no se recoge la impre
sión de que soy una persona 
normal» y añadió que ha inten
tado tocar la guitarra con zapa
tos planos, «pero era como San
són sin pelos». Su presencia en 
esta localidad ha despertado una 
gran expectación.
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El Príncipe Felipe asistió en Colombia 
a la toma de posesión de Pastrana

El Principe Felipe, heredero de la Corona española, llegó el 
jueves a Bogotá para asistir ayer, viernes, a la toma de posesión 
del nuevo presidente colombiano, el conservador Andrés Pastrana.

En el aeropuerto militar Catam fue recibido por el ministro 
del Interior, Alfonso López Caballero, y dijo que agradecía la 
oportunidad de estar por segunda vez en este país suramericano 
(la primera fue en 1983, cuando cumplió 450 años Cartagena, 
ciudad de la costa del Caribe).

El heredero de la corona española entregó a Pastrana una carta 
de su padre, Juan Carlos I, en la que éste felicita al nuevo gober
nante y desea que sigan estrechándose las relaciones de los dos 
países. Ayer tuvo lugar una reunión al mediodía con represen
tantes de la colonia española en la residencia del embajador de 
su país. Yago Pico de Coaña, y en la tarde asistió a los actos ofi
ciales de transmisión del poder.

Colombia es la primera escala de una gira de once días que le 
llevará también a Venezuela, Ecuador y Paraguay (en los dos 
últimos países asistirá también a la toma de posesión de nuevos 
presidentes). Le acompañan en la gira el secretario de Estado 
para la Cooperación, Fernando Villalonga; el director general 
para Iberoamérica,, Eduardo Gutiérrez, y su secretario, Jaime 
Alfonsín.

Hoy, antes de partir hacia Venezuela, el Príncipe viajará a la 
ciudad de Popayán, en el sur de Colombia, para comprobar el 
estado de las obras de restauración de la histórica iglesia de San 
Francisco, visitar la Capilla de Las Mercedes y conocer la escue
la taller que allí ha creado la cooperación española.

De Popayán viajará a Maracaibo, donde será recibido por el 
presidente de Venezuela, Rafael Caldera, a quien acompañará en 
la inauguración de los XVIII Juegos Centroamericanos y del Caribe.

Mañana, se desplazará en el avión de Caldera a Caracas, donde 
rendirá homenaje a Simón Bolivar y descubrirá un busto de Carlos 
III; después asistirá al acto de conmemoración de los 500 años 
de la llegada de Colón a tierras continentales americanas.

Arrabal: "Es difícil imaginar 
a un escritor que sea feliz"

El dramaturgo Fernando 
Arrabal ve «difícil imaginar 
un escritor feliz» porque ejer
ce «una función nocturna», 
hija de «la frustración, del 
dolor de vivir, y de la astu
cia» y quiere ser «el espejo 
de la belleza».

Por ello. Arrabal, uno de 
los integrantes denominado 
«grupo pánico», un movi
miento literario que «supri
me los movimientos litera
rios», cree que escribir es 
como una figura retórica que 
se contradice a sí misma 
como podría ser «oscuridad 
luminosa».

En su intervención en el 
curso de verano de El Esco
rial «Lecturas para el nuevo 
siglo». Arrabal insistió ayer 
en el sufrimiento de los es
critores y recordó que su ami
go Samuel Becektt escribió 
una carta a los jueces espa
ñoles cuando él estaba preso 
en los años sesenta en la que 
les decía: «es mucho lo que 
tiene que sufrir el poeta para 
escribir, no añadan nada a su 
propio dolor».

Para el dramaturgo todo 
el que considere poeta es «al
guien que afína un poco más», 
que «va robando el fuego de 
los dioses» y las vacas locas 
una demostración de que «la 
poesía entra en la biología
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molecular».
No entiende un nuevo 

milenio sin literatura porque le 
parece «absurdo» y explica que 
el surrealismo, un movimiento 
al que estuvo ligado, sigue la 
máxima de que «en el arte y en 
el amor todo es posible, la mo
ral no existe», salvo denigrar a 
las personas.

Considera que el escándalo

o la provocación que suponen 
él y su círculo artístico es una 
cuestión, como el éxito, «im
posible de manejar» y que en 
ningún momento es un obje
tivo en sí mismo. «*se puede 
imaginar que fueran tan creti
nos que quisieran tender una 
trampa para provocar?», se 
pregunta recordando a amigos 
como Andy Warhol.

Una joven valenciana es la 
visitante un millón del 
museo Guggenheim

La joven Nuria González Fernández, de 24 años y natural 
de la localidad valenciana de Canals se convirtió ayer en la 
visitante un millón del Museo Guggenheim de Bilbao. Lajoven, 
que visitaba la pinacoteca por vez primera, se ha visto sor
prendida, sobre las doce y media de la mañana, cuando al ir 
a sacar las entradas para el museo le ha sido comunicado que 
era la visitante un millón. El Guggenheim ha obsequiado a la 
turista con un viaje, para dos personas durante doce días a 
China, coincidiendo con la exposición «China: 5.000 años» 
que se celebra actualmente en el moderno museo bilbaíno El 
Director del Museo, Juan Igancio Vidarte, ha entregado el premio 
a Nuria González y ha mostrado su agrado ya que según las 
expectativas de la pinacoteca se esperaba el visitante un mi
llón tres años después de la apertura del Guggenheim y sólo 
han pasado 38 semanas desde la inaguración.
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TODÉFINIDO

Víscera 
Rechinar

Pueblo de 
Alicante 
Postilla 

Dos vocales
■<—

I
i

I
Matrícula 
de coche

Matricula 
de coche 

Guraí^^ 

Matricula 
de coche *1

Dignidad 
de papa 

Existe

Ave semejaré 
te a la perdiz 

Vocal

I I

Rio español 
Satanás 
Utiliza

Apellido 
_^año!_ 

Bestia
Alhajas de 

iglesia

Senc9o 
Político español 
Person^ de la 
mitología griega 1

1
I

I Lugar con abun
dancia de arbustos 
para hacer carbón

Personaje de la 
Biblia 

Barrena

P. cardinal 
Ouiero 

Consonante
-<—

I
R cardinal

Cierta línea 
Atoono 
natural

♦

I
Holganza 
Deiigura 
de huevo

Tentas 
Sodio 

Aves de presa 
Aeroplano

I

Vocal 

Siglrido 

fespeaes de emo
les sivestres de 

madera muy dura

1
1

Consonante 
re(»tida 
Artículo 

Disgrego
\ I

Duendes 
N^ romano 

Intame

Cierto pájaro 
Vod 

N® romano

Prevenir 
Diosa 

Nota musical

I

1

I Conjunto de crista
les en las superfi
cies de las piedras 

Cierto calzado 

hWniavitacea 
Consonante

«<—
Artículo 

En la baraja 1_
Cédula real 
concediendo 
una merced 

Embrolladores

I

1 23456789 10 11

10

8

9

2

3

4

6

5

11
HORIZONTALES.- 1: Silicato de alúmina empleado en objetos de adorno.- 2: Prefijo. 
Perturbación del ánimo. Sufijo de gentilicios.- 3: Del verbo ir.- 4: Plagio. Al revés, prin
cipal.- 5: Cada uno de los puntos que permanecen fijos en un cuerpo vibrante. Apretaré 
con los dedos teclas o cuerdas de instrumenos.- 6: Cierta tela. Río gallego.- 7: Relativa 
a los francos. Al revés, figurado y familiar, sustancia y virtud interior de las cosas físi
cas.- 8: Mudo. Dinastía árabe.- 9: Al evés, brilla.- 10: Adverbio. Igualaré con el rasero. 
Adverbio.- 11: Cruz bordada o sobrepuesta que llevan los caballeros de las órdenes 
militares en la capa o vestido (PI).

VERTICALES.-1: Cordillera de Tanganica.- 2: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Residir. 
Al revés, adverbio.- 3: Persona excesivamente amada.- 4: Me asemejo. Hijo de Dédalo.- 
5: Natural de cierta región de Oriente. Al revés, invasión de hombres blancos en tierra 
de indios, con pillaje y exterminio.- 6; Repasé. Vocales.- 7: Caudillo militar. Mamífero 
insectívoro de la isla de Cuba.- 8: Parte de la supeficie de la esfera comprendida entre 
dos planos paralelos (PI). Se separan, se extienden.- 9: Hace pedazos. 10: Matrícula 
de coche. Habíais con Dios. Símbolo químico.- 11: Dícese de los procesos en que la 
temperatura permanece constante.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z U T Q P = 20
V R X S Y = 25
T V U X Z = 19
P Q Z V S =20
U X V Y Q = 16
23 22 19 17 19 = 100
Letras clave Z = 1; V = 3

R T S A N I G 
E R E A Z D O 
Y A Y I L A R 
E S E L O R D 
S T R R E N T 
H R E S A A E 
A I D L 0 P D 
G L N T A M R 
0 L 0 S P A R 
S 0 C A A H E 
C Ü S A M C E 
A S 0 R V C H 
S H R R P A W 
T A V E R N M

HTWIFOZL 
NSTLOGIF 
GNORRUTY 
URLECTEL 
DORAANEE 
RCKINOCD 
AIDSNAAN 
ÑCSAENRT 
ANPOREDA 
TAACKLBS 
PLDAZEEA 
OLERTYLA 
AIDOEREY 
UVHDIDNT

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con la 

navidad

ARIES. Salud excelente, surgirá un 
pequeño problema familiar sin 
importancia. En el amor no confun
da con un mero capricho con otros 
sentimientos
TAURO. Dolores de tipo reumático. 
La actitud de una persona muy 
allegada le hará sentirse contraria
do. Hoy disfrutará con su pareja

GÉMINIS. Salud bastante bien. Su 
seguridad en sí mismo aumentará 
notablemente. No sea tan absorben
te en el amor o surgirán problemas

CÁNCER. Salud normal. No des
deñe los consejos desinteresados, 
que de su situación le dará un buen 
amigo. Tranquilidad en el amor

LEO. Cuidado con las corrientes de 
aire. Le resultará difícil concentrarse 
en cualquier actividad que hoy reali
ce. Bastante mejor en el amor

VIRGO. Salud excelente. Antes de 
tomar esa decisión, razone con sere
nidad y no obre de forma precipita
da. Sea realista y no vea fantasmas

LIBRA. Catarro nasal. Pese a sus 
molestias nasales, se sentirá con 
mucha actividad durante la jomada. 
Evite las discusiones con su pareja

ESCORPIO. Salud muy buena. 
Aproveche la jomada para planifi
car lo que debe realizar los próximos 
días. Exprese temor sus sentimien
tos
SAGITARIO. Salud pasable. No 
se muestre tan indeciso ni dé la 
impresión de falta de seguridad. La 
jomada se presenta muy buena en el 
amor
CAPRICORNIO. Forma física 
excelente. No se muestre tan indivi
dualista con la gente que le rodea y 
muestre un poco de cariño. Regular 
en el amor
ACUARIO. Tendencia al dolor de 
cabeza. Cierto obstáculo pudiera 
llegar a ser una barrera infranquea
ble para sus planes.

PISCIS. Salud bastanate buena. A 
veces es usted demasiado confor
mista y no tiene empuje en la vida. 
Jornada sin sobresaltos en el amor

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1; Yunta de encuarte.- 2: Ociosa, superflua.- 3: 
Débil, sin fuerza.- 4: Expele los gases intesti
nales.- 5: Taray, arbusto.- 6: Jefe de armada 
griega o romana.- 7: Tela de seda o lino muy 
delgada y transparente.- 8: Adral.- 9: Camarón 
de agua dulce.-10: Mono araña.-11: Elemento 
químico radiactivo del grupo de los halógenos.- 
12: Ramera
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Según el alcalde, queda otro problema: la construcción del Instituto de Secundaria

Comenzaron las obras del colegio 
”Luis Vives” en Piedrabuena

La Tribuna

El colegio Luis Vives de 
Piedrabuena, se encuentra en 
obras desde el inicio de esta 
semana, razón por la cual el al
calde de la localidad José Luis 
Cabezas se felicitó por entender 
que «el penúltimo obstáculo o 
problema educativo de 
Piedrabuena se halla en vías de 
solución, aunque lamentó el re
traso en el inicio de las mismas», 
según informa una nota de prensa. 
Cabezas espera que ahora se 
aborde la solución al último pro
blema, la construcción del Insti
tuto de Secundaria.

El alcalde señaló que las obras 
del Luis Vives se iniciaron esta 
semana, «con lo que todos los 
piedrabueneros hemos consegui
do que nuestros hijos no pierdan 
un curso más, aunque resulta 
lamentable que haya que recu
rrir a las presiones para lograr
lo», dijo en referencia a las ocu
paciones semanales de la direc
ción provincial del MEC que 
mantuvieron representantes de 
las AMPAS en el último mes 
escolar.

Según la nota, José Luis Ca
bezas se lamentó también, de que 
«el curso escolar no pueda ini
ciarse con normalidad, ya que el 
periodo de ejecución de las obras 
obligará a retrasar el comienzo 
al menos durante un mes, cuan
do, si hubieran empezado antes.

Abierto el plazo del VI certamen 
de pintura "Villa de Torralba"

La Tríbuna

El VI Certamen 
Castellanomanchego de Pintu
ra «Villa de Torralba» tiene 
abierto su plazo de admisión hasta 
el próximo 2 de septiembre. Este 
concurso reparte 650.000 pese
tas en premios entre artistas plás
ticos de nuestra comunidad au
tónoma. Convocad Ayuntamien
to de Torralba, que instituye el 
tercer premio, para artistas lo
cales, mientras que Junta de 
Castilla La Mancha y Diputación 
Provincial patrocinan los dos prin- 
cipales galardones.

El plazo de presentación de 
las obras se abrió el pasado 3 de 
agosto y durará hasta el 2 de 
septiembre, de 9 de la mañana a 
2 de la tarde en el Ayuntamien
to de Torralba (Cervantes, 6, 
código postal 13160), y a él 
podrán acceder todos los artis
tas nacidos o residentes en

i
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El alcalde de Piedrabuena afírmó que las obras comenzaron esta semana.

esto no habría ocurrido».
Ahora, el alcalde 

piedrabuenero espera que se 
acometa la solución al último pro
blema educativo de la localidad, 
que considera «el más importante 
por resolver»; la construcción del 
instituto de Secundaria. «Los 
piedrabueneros tampoco nos 
rendiremos con esta cuestión y, 
si es preciso, volveremos a las 
movilizaciones hasta conseguir

Castilla La Mancha.
En la convocatoria se han 

establecido tres premios princi
pales. Un primero, de 300.000 
pesetas, que ha instituido la Junta 
de Castilla La Mancha a través 
de su consejería de Cultura; otro 
segundo, de 250.000 pesetas, 
patrocinado por la Diputación 
Provincial. Y el tercero, que 
sufraga el Ayuntamiento anfi
trión con 100.000 pesetas.

El jurado calificador tendrá 
en consideración para la conce
sión de los premios la mejor la
bor técnica, mejor investigación 
de nuevas formas expresivas y 
la mejor aportación temática, 
concediéndose además tres 
menciones honoríficas alas obras 
que mejor desarrollen cada uno 
de estos aspectos.

El tamaño de la obra no será 
inferior a 70 por 50 centímetros 
y no superarán las medidas de 
200 por 100 centímetros. 

nuestro propósito de desbloquear 
el asunto», añadía.

Cabezas insistía como «la 
Diputación y el MEC tienen ahora 
una ocasión de oro, de cumplir 
el convenio suscrito entre am
bos organismos donde figura la 
construcción de un instituto en 
Piedrabuena, pero no utilizan esta 
opción, dedicándose a poner todas 
las trabas posibles».

El alcalde piedrabuenero re

w

El ayuntamiento de Torralba es el organizador del certamen.

Tras el fallo del jurado, que 
tendrá lugar en la primera sema
na de septiembre, la organiza
ción del Certamen tiene previs
to celebrar una exposición de las 

cuerda que el IES de Piedrabuena 
está incluido en la red de Cen
tros de Secundaria, aprobada en 
las Cortes Regionales hace po
cos meses con el beneplácito 
unánime de todos los grupos 
políticos representados en la 
Cámara castellanomanchega, de 
modo que cuando las competen
cias educativas se transfieran a 
la Comunidad Autónoma, espe
ra que la Junta acometa la cons
trucción de este centro, razón por 
lo que considera «una ocasión 
perdida que no se haga ahora».

Por último, José Luis Cabe
zas recuerda la ocultación del 
informe del CEX (organismo del 
Ministerio de Fomento) que, 
según pudo saber el alcalde del 
técnico que firma el mismo, re
sulta favorable a la construcción 
del instituto piedrabuenero en los 
terrenos cedidos por el consis
torio, en los cuales la Junta de 
Comunidades construyó un pa
bellón polideportivo sin proble
mas.

El alcalde socialista instó 
anteriormente a la Diputación a 
que recapaciten al respecto, 
mostrándose seguro de que el 
coste adicional de la cimenta
ción, de los terrenos ofrecidos 
para levantar el futuro instituto 
de Piedrabuena, es mucho más 
barato de lo que se dice, ya que 
los estudios de los técnicos del 
Ayuntamiento piedrabuenero 
apuntan a que podría suponer un 
gasto adicional de 10 o 12 mi
llones de pesetas.

obras que accedieron a la con
vocatoria entre los días 10 y 30 
de septiembre en la sala de 
muestras de la Universidad Po
pular.

Miguel Bernao 
gana el premio 
"Narración 
Joven Ciudad de 
Tomelloso"

La Tríbuna

El premio Narración Joven 
«Ciudad de Tomelloso» ha co
rrespondido a Miguel Angel 
Bernao, perteneciente a esta 
localidad ciudadrealeña, por la 
obra titulada «Los sentimien
tos del mundo», mientras que el 
Premio Poesía Joven ha que
dado desierto. Así lo anunció 
la concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de Tomelloso, 
María Teresa Novillo, a través 
de una nota de prensa, donde 
señala que el Premio Periodís
tico «Juan Torres Grueso» ha 
sido para José Manuel Ruiz 
Guitiérrez por un artículo publi
cado en El Periódico Común 
de La Mancha. El Premio de 
Poesía «José Antonio Torres» 
ha sido para Carmen Rubio 
López, de Galapagar (Madrid), 
por su obra titulada «Noctur
nos», y el Premio Poesía Local 
«Angel López Martínez» ha 
correspondido a José Carrete
ro López, que también ha sido 
el ganador del Premio Local de 
Narración «Félix Grande». Los 
premiados recibirán sus galar
dones y leerán sus trabajos el 
próximo 30 de agosto, durante 
el acto de presentación de las 
Fiestas de Las Letras, incluido 
en el programa de Ferias y Fiestas

Tomelloso acoge 
el maratón 
fotográfico "La 
fiesta del 
Folclore"

La Tríbuna

Con motivo del décimo oc
tavo Festival Folclórico que se 
celebrará el día 15 de agosto en 
Tomelloso, el Ayuntamiento de 
la localidad ha organizado el II 
maratón fotográfico bajo el tí
tulo "La fiesta del Folclore" en 
el que podrán participar todos 
los aficionados que lo deseen.

El tema de las fotografías será 
la convivencia entre los miem
bros de los grupos, las relacio
nes con los habitantes de 
Tomelloso, el clima de los ac
tos, la participación del público, 
lo mejor de las actuaciones... etc. 
Captar esos instantes determi
nantes, su atmósfera y su ca
pacidad expresiva, servirán 
como criterios de resolución entre 
los miembros del jurado.

Los participantes deberán 
inscribirse antes del 15 de agosto 
en Fotobit (C/ Independencia, 
2 de Tomelloso) donde se les 
entregará un carrete de 24 ex
posiciones, que deberán entre
gare! día 15 en la Plaza de Toros, 
al finalizare! Festival.

Con las fotos ampliadas (20 
x 25) se hará una exposición en 
el centro cultural «Posada de los 
Portales». El 24 de octubre se 
hará entrega de los premios.
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Las ayudas provendrán del programa de desarrollo europeo Leader II

La comarca de Cabañeros recibirá
ayudas para rehabilitar fachadas

Efe

El Concejo de Cabañeros ha 
aprobado la concesión de ayu
das, con cargo al programa Leader 
II, para la rehabilitación o nueva 
construcción de fachadas tradi
cionales en los diez municipios d^ 
la comarca.

Los proyectos de calidad es
tética urbana podrán ser presen
tados por cualquier promotor o 
persona que lo desee en cada uno 
de los municipios y podrá 
solicitarse para fachadas, te
chumbres y laterales, informa
ron a EFE fuentes del Concejo 
de Cabañeros.

El Concejo destinará para este 
programa 20 millones de pese
tas, que serán incluidos dentro 
de la línea «Medioambiente y Pa
trimonio» del programa de de
sarrollo europeo Leader 11.

El importe total de la ayuda 
que podrán solicitar los promo
tores será de un 20 por ciento del 
total del proyecto, con un tope 
máximo de 100.000 pesetas por

solicitante.
La gestión dedas ayudas se 

realizará a través de los Ayun
tamientos y podrán solicitarse en 
un plazo de tres meses desde la 
publicaciórrde la convocatoria, 
de la que se dará conocimiento 
con una campaña informativa en 
cada uno de los municipios de la 
comarca.

La valoración para conceder 
las ayudas las realizará un téc
nico, después de que los promo
tores o personas interesadas pre
senten el proyecto, un presupues
to de obra y una fotografía, en 
caso de rehabilitación, de la fa
chada sobre la que se pretende 
actuar.

Recuperar singularidades

El objetivo de estas ayudas, 
explicó el gerente del Concejo, 
Carlos Corrella, es colaborar a 
recuperarías singularidades ar
quitectónicas de cada uno de los 
municipios de la Mancomunidad, 
tal y como ya se recoge en el

Vista de Horcajo de los Montes, uno de los pueblos de la comarca

manual de buenas prácticas so
bre rehabilitación de viviendas.

Para Corrella, esta medida 
pretende recuperar el entorno de 

los cascos urbanos de cara a 
la imagen que puede ofrecer la 
comarca a los turistas que la 
visiten en los próximos años.

Detenido un 
hombre en 
Bolaños por 
varios robos

La Tribuna

Fuerzas de la Guardia Civil han 
detenido en Bolaños a M.A.R., 
de 31 años de edad y vecino de 
dicha localidad, como presunto 
coautor de un supuesto delito de 
robo con fuerza en las cosas 
ocurrido el 2 de enero pasado en 
un Colegio Público bolañego, y 
como presunto autor de un delito 
de robo en grado de tentativa en 
el casino de la misma, ocurrido 
el 2 de diciembre del pasado 1997.

El libro "Puntos 
de Vista" será 
presentado hoy 
en Alcubillas

La Tribuna

El libro "Puntos de Vista", dél 
que es autor Esteban Ruiz y que 
ha sido editado por el Ayuntamien
to de Ciudad Real, será presen
tado hoy, día 8 de agosto a las 21 
horas en el Salón de la antigua 
cámara agraria de Alcubillas.

El acto correrá a cargo del 
poeta Juan José Guardia Polaino.
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Unico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de OJD

E
l Valle tiene carácter, majestuoso, miste 
rioso. Y una personalidad muy acusada: 
recia, limpia, luminosa: propia de las va
riedades vegetales y animales que le definen. 

Donde las rocas son como un bello adorno. El 
Valle es: luz, plantas y animales. Y, señoreándole, 
el hombre. Y, en sus costados, la sierra lumino
sa.

La identidad del terreno, produce estabilidad, 
en sus aconteceres: la vida de la naturaleza, aquí, 
es melodía del espíritu.

Alumbra la mañana: es dar a luz e inundar de 
luz. Y el misterioso aliento de la vida, para el 
enamorado del Valle, se convierte en poesía. Y 
todas sus zonas luminosas, conducen a la luz de 
las palabras. Aquí, las palabras no hay que inte
rrogarías para averiguar su significado, su conte
nido, su sentido. Como en el amor, la palabra nace 
directa, pura, ardiente, ardida. Para conocer, mirar, 
tocar, escuchar, oler. Y, amar: que es culto a la 
belleza de la vida.

El pastor, sabio e iletrado, que apacienta y guía 
su ganado riberiego, cuando le hablo de amar, 
chispea los ojillos y me dice «Si en el sexto no 
hay perdón/ni en el noveno rebaja/ya puede el 
Señor/ llenar el paraíso de paja». Renuncio a 
contarle los nuevos valores de la sociedad 
postmoderna porque hoy le traigo una urgencia.

Al estilo islamista, le recito la Fathiba, según 
podemos leer en el Corán. Y ya, puestos en pre
sencia del Dios, Padre común de la Humanidad, 
puedo deslizar mi «ut operaretur», para desarro
llar mi pensamiento sobre transferencia educati
vas, que no lo avala, sino es mi independencia y 
mi deseo de que nadie se dé por aludido, menos 
por ofendido. Y no es mal marco este del Valle, 
definido en Rinconete y Cortadillo «Punto equi
distante entre Toledo y Córdoba, como entrada 
en Andalucía». En la venta del Molinillo, que está 
puesta en los fines de los famosos campos de 
Alcudia como vamos de Castilla a Andalucía» 
(Algún día hablaré con el pastor de estos cami
nos).

Él pastor sabio e iletrado, se dispone a escu
charme, saca su verroja, rebana de pan y tasajo. 
Y queda plácido.

No quisiera perderme en disquisicioens vanas, 
ni en truculentos parlamentos, ni en controver
sias inútiles. Sólo aspiro a manifestar mi agrade
cimiento a la prensa provincial y exponer mi 
pensamiento sobre tema tan transcendente, como 
es la educación en estos medios. Y, como desde 
mi jubilación, no tengo acceso alguno a la 
Consejería, ni al MEC, sólo verteré uan opinión 
más sobre este «proceloso» tema.

No pertenecemos al Africa tribal, ni a la Chi
na comunista, ni al Japón superdesarrollado -tri
bu, ideología, desarrollismo- Estamos en Euro
pa. En esa Europa que hunde sus raíces en la fi
losofía griega, el derecho romano y la Religión 
de Israel. En la Europa de las Catedrales y El Re
nacimiento. Y el lector, si alguno tuviere, debe 
tener un poquito de paciencia, para entender el 
porqué de esta doble entrada.

Europa sufrió cambios profundos, en la mitad 
de ese siglo que termina. El Mayo francés, por 
ejemplo. Y aquella tremenda pegatina: «la pér
dida de las creencias me indujo a matar».

El Concilio, tuvo repercusiones inmediatas. Las 
libertades predicadas y la redención ofrecida, desde 
el Evangelio, pasado por el marxismo, marcaron 

una época convulsa, desorientada, que Pablo VI 
sufrió de manera atroz. Y que Pablo II, ha situa
do en su valoración justa. Nuevos modos, mane
ras, conductas y pensamientos, ni mejores, ni 
peores, si distintas en la influencia social, donde 
la TV, la biología, la técnica y un largo etc, que 
apuntaremos más adelante, afluyen a un nuevo 
sentido de la educación. Que empieza por un nuevo 
modelo de Maestro. Hoy se educa más fuera de 
la escuela, que dentro de ella. Por eso, con Freire 
creemos que el maestro, debe ser el primer agen
te de cambio, sujeto de la historia y promotor de 
desarrollo. Sacando la escuela de las cuatro pa
redes. Pero, sin renunciar nunca a esa condición 
esencial, de ser ejemplo.

¿Se da por hecho su cualidad y calidad?

Hay que plantearse la pregunta, que me des
asosiega: no he leído, en ninguna referencia de 
prensa, que modelo de educación se va a ofrecer 
a los castellanos-manchegos. Y si, múltiples re
ferencias a su cuantificación ¿Se dá por hecho 
su cualidad y calidad? Que se nos diga: tenemos 
derecho como ciudadanos normales.

Es cierto que de Europa nos llega un modelo: 
más tecnología que humanismo (preparar para una 
profesión, no para la vida). Materias troncales. Y 
demanda laboral.

Pero, en esa recta final del siglo, creo que es 
vigente el modelo que aspira a conducir la inte
ligencia hacia la verdad (hay que repudiar las 
mentiras de todo tipo, que nos envuelven). La 
voluntad hacia el bien (educación oral: no con
fundir con la beatería religiosa). Y la sensibili
dad hacia la belleza.

Un análisis de orígenes, causas y resultados, 
nos conducirán a un tratado, que es imposible 
abarcar.

Pero, en otro artículo, analizaré, desde Gramcsi, 
el cuerpo legislativo que creó el felipismo, con 
sus luces y sombras.

Enesa primera entrega, creo deber señalar sólo 
algunas cosas.

En la España de las autonomías, es preciso llevar 
a cabo transferencias, para que no haya agravio 
comparativo. Pero, téngase en cuenta, el gran 
volumen de personal, de dinero que se necesita y 
de modelo que se quiere crear. Pienso, con todo 
respeto, que el admirado, por su inteligencia pre
sidente Bono debe actuar en estas transferencias, 
más con sentido técnico que político. Y tener muy 
en cuenta al profesorado, a padres, etc. Porque, 
su gran coraje político -aquí si que debe actuar la 
política- nuestra Comunidad que accede por el 
Art. 143, no debe ser menos importante en trans
ferencias educativas, que las Comunidades que 
accedieron por el Art. 151.2.

No puedo aburrir al posible lector con la ex
posición de los artículos 19 y 20 del Título II, no 
el 2° del III, de la Ley 9/92. Ni el 140.1.30", de la 
Constitución, sobre títulos, normas básicas del 
Srt. 27, alta inspección, del 20. Creo que se esta
rá cumpliendo el Art. 21, del Título IV. Y que se 
tendrán muy presente el 21, del III, en cuanto a 
los controles. Y basta de ley. Vamos al análisis 
práctico.

Con una demanda prioritaria. Indudablemen- 
te, sobre el dinero, necesario, debe explicar a la 
ciudadanía, cual va a ser el modelo educativo que 
se persigue.
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El escenario

Quijote 2000, plena en aciertos

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

S
e quedó corto Don Quijote cuan 
do reprendía a Sancho con pré 
dicas como esta: «¿Que es 
posible en que cuanto ha que andas 

conmigo, no has echado de ver a que 
todas las cosas de los caballeros 
andantes parecen quimeras, neceda
des y desatinos, y que son hechas 
todas al revés...»

Así lo habrán entendido los com
ponentes de la Asociación «Ciudad 
Real Quijote 2000», si han leído la 
entrevista que a este próximo Caba
llero Andante tuvieron la gentileza 
de hacerle ayer en estas páginas.

Si todo buen caballero debe co
nocer y saber las siete virtudes y prin
cipio de todas las buenas costumbres 
que son sendas y caminos de la ce
lestial gloria perdurable, convendrían 
conmigo que el elegido para estos 
menesteres, ni puede desbarrar días 
antes de su investidura, dándole lec
ciones a su homónima asociación, 
cuando puede leerse: «tienen la obli
gación de conocer y promover este 
tipo de asociaciones altruistas...», 
cuando la significación era que la 
sociedad tiene la obligación de co
nocer, proteger y potenciar estas 
clases de asociaciones como la vues
tra y la nuestra que desfilan por la 
vida en plan altruista.

Pero la gota que colma el vaso es

el incumplimiento de mi futuro ofi
cio de caballero, que ha sobrepasado 
todo orden y normas de buena nacen
cia, suscribo que he visto con acierto 
pleno cuantos nombramiento hasta 
ahora han sido, alegrándome de 
nominados para este año, situándo
me muy por debajo de sus auténticos 
valores. Esta era mi intención y no la 
transcripción que aparece en la entre
vista. Gloria y honor a los Caballe
ros y Damas Andantes anteriores y a 
los venideros, dispuestos 
atinadamente por la Asociación Ciu
dad Real Quijote 2000. El agudo lec
tor habrá disculpado tamaño dispa
rate. Por el amigo José Luis Vacas co
nocía el buen acierto de los investidos 
en todos los pasado años y los que han 
de venir, cuando hace días lanzaba loas 
para esta Asociación y en esa direc
ción. Es obligación de los caballeros 
eL deshacer entuertos, pero yo les ase
guro que todavía el desazón, la tris
teza y la rabia anidan en este servidor 
que puede parecer. y pecar de 
prepotente con los prepotentes pero 
no con los que suscriben merecimien
tos y andan afanados en asuntos 
quijotescos en todas sus acciones. No 
escribo para solicitar disculpas sino 
para que resplandezca la verdad.Larga 
vida al Quijote 2000, plena en acier
tos.

al Director

Recordando la 
Pandorga

Sra. directora:

Vengo de vez en cuando a presenciar 
las fiestas de la Pandorga y desde que 
vengo a mi pueblo compruebo que cada 
año acude más público y, me dicen que 
vienen a participar en el concurso de 
limoná hasta gente de fuera, habiéndose 
convertido en uno de los festejos más 
concurrido y jaraneros de la capital de La 
Mancha que es de lo que presumo yo al 
nombrar a mi pueblo en el lugar donde 
resido y trabajo que es un banco.

Respecto al concurso de limoná, me 
alegra que, como decía la prensa al día 
siguiente, no ocurriera ningún incidente 
lamentable, pero ¿no es podrían eliminar 
las litronas y otros licores de alta gradua
ción que no sean sencillamente la limoná 
que es el origen del concurso?. Resulta 
lamentable, poco edificante y menos di
vertido para los protagonistas, ver a 
muchos jóvenes, algunos demasiado jó
venes, casi al comenzar la fiesta, jóve
nes, algunos demasiado jóvenes, casi.al 
comenzar la fiesta, tumbados en medio 

de vómitos repugnantes. Vaya manera más 
imbécil de perderse la fiesta. Porque los 
que se ven así al final de la jarana, al menos 
se ha divertido participando en ella.

En eso de la ceremonia que hacen en 
la plaza, para elegir al Pandorgo y a la 
Dulcinea, es donde no noto ningún cam
bio especial, resulta siempre igual. ¿No 
podría cambiar algo para que cada año 
resultara algo distintos?. Este año he vis
to más gente mirando y eso, creo yo, sig
nifica que ese festejo cuenta con el gusto 
de los ciudarrealeños por lo que el Ayun
tamiento debería esforzarse en presentar 
cada año algunas novedades.

El desfile es lo que más me ha gustado 
siempre. Por cierto, no sabía yo que a 
Lorenzo Selas, que fue alcalde de Ciu
dad Real, le habían hecho Pandorgo. 
Porque iba entre ellos. Entre la gente con 
la que estaba yo, a la altura de San Pedro, 
que lo tomó a chunga, se corrió la broma 
de que se apunta a un bombardeo y que 
como decían que se iba a volver a presen
tar en las elecciones, estaba haciendo 
propaganda y saliendo en público. Alguien 
dijo que como no fuera por los comunis
tas de Izquierda Unida que es el único 
partido que le falta a Selas para presen
tarse...

Está bien que los grupos que vienen a 
laPandorga bailen en el desfile, pero, para 
ello todo debería empezar antes, sobre 
todo, porque cada año hay más gente y se 
hace demasiado largo y se debe procurar 
no provocar el cansancio y el abummiento.

Donde creo que había menos gente es 
en la catedral. Como ya no se hacen los 
bailes de la ofrenda que resultaban tan 
emocionantes.

En fin, como ciudarrealeño ausente que 
soy, me alegro mucho de que la Pandor

ga y muchas otras cosas de mi pueblo vayan 
a más. Y como sean verdad todos esos 
proyectos que hay, lo del Parque temáti
co, lo del Museo del Quijote, lo del Ae
ropuerto...

Francisco Fernández Cepeda.

Vecinos morosos
Sra. directora:

Esta comunidad de propietarios viene 
siendo sistemáticamente obligada por el 
matrimonio que forman Pablo Saez 
Rodríguez y Francisca Pozuelo Royuela 
a requerirles el pago de las cuotas de 
comunidad por vía judicial, pues ellos no 
pagan voluntariamente, habiendo sido 
condenados en varias ocasiones a pagar, 
siendo esta la única forma que la comu
nidad tiene para cobrar.

Estos individuos, estos «listos», estos 
«caraduras», digo, este matrimonio, bus
cando la forma de evitar el pago y poniendo 
todo su ingenio en ello, hacen aparecer y 
desaparecer, como por arte de magia, 
(como si de amigos o prestidigitadores 
se tratara) auna tal María Martínez Román, 
que les embarga el piso y lo compra en 
pública subasta por un millón de pesetas, 
para luego y al perder súbitamente el 
interés por él, volviendo a vender otra vez 
a este matrimonio, únicos que han habi
tado el piso en cuestión, pero eso si «li
bre de cargas», que se han disuelto, como 
se disuelve un azucarillo en le agua, que 
gracias a sus mencionados dotes de ma
gia, magia que también deben haber uti
lizado para hacer «invisible» a la men

cionada D® María Martínez Román, pues 
al intentar localizaría y dirigiéndose al 
domicilio que tenía como residencia en 
Madrid. El conserje o portero de la finca 
les manifestó que dicha señorona residía 
allí, sin saber su paradero actual y siendo 
muy difícil de localizar desapareciendo 
con ella, (al menos de momento) el dine
ro que adeuda a la comunidad.

Este matrimonio al que venimos alu
diendo pesar de no ser los dueños, según 
el registro de la propiedad siempre han 
habitado en este piso, beneficiándose de 
todos los servicios comunes del inmue
ble, dejando de ser los dueños solamente 
a la hora de pagar, pues entonces pasa a 
ser la dueña María Martínez Román a la 
cual no conocemos -«recuerden» es in
visible y tal condición le impide pagar- 
siendo la comunidad la única perjudica
da. Esto, señores no es otra cosa que un 
truco, un montaje, uan artimaña ¿legal? 
urdida por esto caraduras sinvergüenzas 
no la complicidad de quien sabe cuenta 
con más gente, con el único objeto de evitar 
el pago de la deuda dejamos a los veci
nos con dos palmos de narices.

Y para terminar diremos que esta for
ma de proceder que en ningún caso debe 
de ser admitida, resulta mas intolerable 
cuando una de las personas implicadas es 
la que tenía que velar por el buen funcio
namiento y la armonía de todas las aso
ciaciones de vecinos, pues por si ustedes 
no se habían dado cuenta Francisca Po
zuelo Royuela, es la presidenta de la 
Federación Local de Asociaciones de 
Vecinos. ¡¡Y no se les cae la cara de ver
güenza!!.

Comunidad de propietarios del Pa
seo Carlos Eraña, bloques 6,8,10 y 12.



Otra vez, y van..., los españoles 
volvieron a sucumbir en el partido 
decisivo, en el que significa jugar 
por las medallas
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DEPOm
El mejor iueso de los helenos del Campeonato enterró nuestras ilusiones

El infortunio de la seleccción nacional en las eliminatorias 
de cuartos de final ha dejado al equipo más ilusionante que 
España ha presentado en los últimos tiempos fuera de la 
carrera por las medallas del Mundiar98, que contará con 
el anfitrión en los cruces hacia el podio gracias a un partido

redondo de Grecia. La derrota envía a los internacionales 
de Lolo Sáinz a Jugar contra Argentina para ganarse la 
posibilidad de luchar por el quinto puesto, aunque no 
emborrona la recuperación del orgullo y la garra olvidadas 
hace tiempo en las filas del combinado.

España tropieza con Greda, u 
otro vez con la misma piedro

Jorge MUÑOA

69 - Grecia (40+29): 
Koronios (15), Sigalas (6), 
Alvertis (6), Ekonomu (21), 
Fasulas (11) -cinco inicial-, 
Papanikolau (-), Rentzias (3), 
Baloyanis (5) y Tsakalidis (2).

62 - España (34+28): 
Rodríguez (12), Herreros (6), 
Paraíso (5), Orenga (6), Dueñas 
(6) -cinco inicial-. Reyes (10), 
De Miguel (5), Angulo (6), 
Jiménez (4) y Rodilla (2).

Arbitros: Virovnik (ISR) y 
Jones (USA). Excluyeron por 
personales a De Miguel (m.40).

En contra de la sensación que 
el equipo tenía en las horas pre
vias al partido, la presión le afec
tó, y mucho, ante las veinte mil 
personas que abarrotaban el 
Pabellón Olímpico de Atenas. 
Los griegos, ya se sabe, se cre
cen a favor de corriente y el 
agarrotamiento del cinco rojo 
reafirmó su gran convicción en 
una salida demoledora de 
Panagiotis Fasulas y Nikos 
Ekonomu.

Entre ambos firmaron los 
doce primeros puntos del anfi
trión, nueve debajo del aro y uno 
con un triple del ala-pívot del 
Panathinaikos (17-7 m.3), pero 
lo más importante para ellos es 
que el ritmo sobre la pista era el 
que menos convenía a España, 

que jugaba todas sus posesiones 
en ataque posicionales, y que por 
fin habían dado con el perfil de 
su baloncesto.

España, huérfana de los pun
tos de Alberto Herreros, perfec
tamente contrarrestado por la 
defensa de Fragiskos Alvertis, 
pudo adelantarse gracias a las 
acciones dentro de la pintura de 
Juan Antonio Orenga y un tri
ple de Nacho Rodríguez (12-14 
m.6). El vuelco del marcador 
acabó en las manos de Angelos 
Koronios.

El base aportó la consisten
cia exterior que le faltaba a 
Grecia para adueñarse del en
cuentro, porque, además, Oren
ga y Roberto Dueñas cometie
ron su tercera personal en la dura 
pugna bajo los tableros (minu
tos ocho y quince). En la primera 
parte, las faltas dieron a los 
griegos once puntos desde la 
línea de tiros libres -tres de nueve 
los españoles-, a los que suma
ron cinco triples en ocho inten
tos para irse al descanso seis 
tantos por delante (40-36).

Lo mejor para España, con 
todo, era el resultado, que le 
dejaba las semifinales abiertas 
a pesar de no haber jugado el 
baloncesto que le interesaba y 
de haber perdido a su principal 
referente ofensivo. Herreros, en 
la intensidad de la vigilancia que 
el banco local lanzó sobre el

Reyes, esta vez, no pudo con las torres griegas. EFE

\

madridista.
España alargó el pulso todo 

lo que pudo. A dos minutos de 
la bocina (59-58), un triple de 
Baloyanis con un par de hom
bres encima, y otro de Alvertis, 

enterraron, por cuarta vez des
de 1993, la ilusión de ver al 
baloncesto español en la semi
final de un gran torneo interna
cional, aunque ésta vez la selec
ción puede estar orgullosa.

Los actuales 
subcampeones 
repiten semifinal

Efe- Atenas

82-Rusia (35+47): Karassev 
(31), Babkov (10), Panov (8), 
Kisurin (4), Mijailov (7) -cinco 
inicial-, Domani (3), Tikonenko 
(-), Morgunov (2), Nossov (4), 
Pashutin (6) y Kudelin (7).

67 - Lituania (38+29): 
Maskoliunas (5), Masiulis (7), 
Karnisovas (14), Adomaitis (-), 
Einikis (4) -cinco inicial-, 
Eurelius Zukauskas (12), 
Stombergas (17), Pacesas (-), 
Lukminas (2), Praskevicius (1) 
y Jasikevicius (5).

Arbitros: Rems (SLO) y La 
Paix (DOM). Excluyeron por 
personales a Mijailov (m.36).

Rusia, por segunda vez en un 
mundial como nación indepen
diente, ha vuelto a situarse a las 
puertas de la final en cuatro años 
después de ganar la plata en 
Toronto’94, y además tras de
rrotar a Lituania, que no podrá 
lucha por las medallas en su 
debut mundialista.

El choque tardó más de diez 
minutos en desbloquear una si
tuación de extremada discipli
na. El respeto entre dos países 
que creen en la misma filosofía 
del baloncesto encadenó el jue
go a unas rigurosas defensas y 
un ritmo muy lento. Era lo que 
querían los rusos (17-12m.l 1), 
velocidad controlada para as
fixiar el contragolpe y la rapi
dez lituanas.

El ingreso en pista de Eurelius 
Zukaskas aportó a la selección 
báltica los centímetros que ne
cesitaba para construir la fuen
te de sus contraataques.

Karassev empezó entonces 
a perfilar una acertadísima sa
lida de Rusia en la continuación. 
Un triple suyo y un mate de ZaJar 
Pachutin condujeron el marca
dor a 49-42 (m.25).

El equipo de Kazlauskas aún 
soportó cinco minutos con op
ciones de dar la vuelta al resul
tado, pero Rusia jugó magistral- 
mente la recta final del choque.

La nueva Yugoslavia toca las 
puertas de la gran fínal

Italia puso contra las cuerdas al campeón, 
que salvó la semifinal en el último segundo

Jorge MUÑOA

70 - Yugoslavia (34+36): 
Obradovic (3), Bodiroga (14), 
Beric (11), Rebraca (13), 
Tomasevic (10) -cinco inicial-, 
Djordjevic (13), Scepanovic (2), 
Topic (2) y Lukovski (2).

62 - Argentina (31+31): 
Milanesio (8), Schonochini (5), 
De la Fuente (-), Nicola (10), 
Oberto (6) -cinco inicial-, 
Wolkowiski (7), Simoni (2), 
Espil (18), Montecchia (6) y 
Sánchez (-).

Arbitros: Brazauskas (LTU) 
Callfield (CAN). Sin eliminados.

Ocho años después de que 
Yugoslavia ganase su último oro 
mundial como una sola nación, 
en Argentina’ 90, la selección del 
nuevo país balcánico está de 
nuevo a las puertas de disputar 
la final en un Campeonato del 
Mundo, a pesar de que Argen
tina le puso las cosas muy cues
ta arriba prácticamente hasta el 
último segundo.

Al alero del Tau Vitoria Juan 
Alberto Espil cuajó una prime
ra mitad sensacional y su mu
ñeca fue la responsable de creer 
en la hazaña. Una ilusión que se 
desvaneció por la experiencia y 
la calidad de los europeos.

Efe- Atenas

77 - Italia (41+36): Bonora 
(-), Myers (32), De Pol (-), 
Galanda (-), Chiacig (6) -cinco 
inicial-, Meneghin (9), Fucka 
(11), Abbio (6), Basile (5) y 
Damiao (8).

80 - Estados Unidos 
(38+42): Hawkins (16), Oliver 
(2), Sasser (9), Wood (4), Gerard 
King (9) -cinco inicial-, Garris 
(11), Alexis (14), Amaya (3), 
Jimmy King (7) y Miller (5).

Arbitros: Midenhall (AUS) 
y Koromilas (GRE). Excluyeron 
porpersonales aDamiao(m.39).

Estados Unidos y Rusia 
reeditarán el partido por el títu
lo del mundial de Toronto’ 94 en 
una de las semifinales de Ate
nas’98, que a punto estuvo de 
convertirse en el tercer campeo
nato que deja a los estadouniden
ses fuera de la penúltima ronda 
de elimiñatorias.

Italia casi lo consigue, pero 
cuatro ataques fallados en los 
segundos finales permitieron a 
los americanos levantar un en
cuentro que tenían perdido.

Los hombres de Rudy 
Tomjanovich intentaron marcar 
diferencias muy rápidas a través 
del juego interior.

La conjunción de Fucka y 
Dilglay Damiao desmontaron la 
estrategia estadounidense. Ita
lia empezó a atacar con sus 
hombres altos por fuera y sacó 
a los pivots americanos de las 
posiciones cercanas al aro. Así, 
la selección mediterránea enfiló 
el descanso por delante (41-38).

Estados Unidos acopló me
jor su zona, estrechó las ayudas 
defensivas y medio tiempo des
pués había conseguido recortar, 
primero, y superar, a continua
ción, la ventaja italiana (58-61 
m.3Ó). Oliver fue la última baza 
para salvar la semifinal que 
Myers buscó a toda costa.
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Davor Suker 
espera ser más 
feliz que el año 
pasado

Efe- Madrid

El delantero croata del Real 
Madrid Davor Suker comentó 
al término de la sesión de en
trenamiento que realizó su equi
po en la Ciudad Deportiva que 
espera que esta temporada pueda 
ser más feliz de lo que lo fue la 
temporada pasada.

Suker, que se incorporó el 
jueves al trabajo de grupo, se 
ha mostrado ilusionado ante la 
temporada que se avecina en la 
que el Real Madrid aspira a con- 
quistar cinco títulos, de los 
cuales el delantero tiene prefe
rencia por la Copa 
Intercontinental. «Es el trofeo 
que más morbo me da», dijo.

La dura pretemporada que 
está haciendo el equipo 
madridista está siendo motivo 
de comentario entre todos los 
jugadores, el croata considera 
este trabajo necesario. «Ahora 
es lo más duro, tenemos que 
cargar pilas para el resto del año. 
Personalmente espero que en 
una semana o diez días pueda 
estar físicamente bien».

Suker ha hecho una valora
ción de su actual entrenador, el 
holandés Guus Hiddink, tras dos 
días de trabajo con él. «El jue
go de Holanda fue el mejor del 
Mundial. Le gusta trabajar con 
el balón y ganar jugando por la 
banda».

A la pregunta de si el Real 
Madrid necesita reforzarse el 
delantero croata ha sido explí
cito: «No es una pregunta ade
cuada para Davor Suker».

Raúl: "El 
objetivo es ahora 
la Supercopa"

Efe- Madrid

El jugador internacional del 
Real Madrid Raúl González ha 
manifestado que la Supercopa 
de Europa, que el equipo dis
putará el próximo 28 de agosto 
en Mónaco contra el Chelsea, 
es el objetivo prioritario para la 
plantilla en estos momentos.

Raúl ha comentado que el 
grupo se encuentra muy conten
to. «Lo podéis ver en los entre
namientos, estamos deseando 
que llegue el primer partido 
serio, estamos trabajando duro 
en esta pretemporada, pero es 
el mes más importante del año 
y es un trabajo necesario».

Sobre el hecho de que los 
jugadores se hayan incorpora
do de manera escalonada, el 
delantero ha manifestado: «Es 
cierto que está siendo una 
pretemporada atípica, pero tanto 
trabajo con balón ayuda a que 
la integración de los jugadores 
sea más rápida».

Sobre Guus Hiddink ha co
mentado: «Es el entrenador que 
más reforzado salió del pasado 
mundial. Le gusta trabajar 
mucho con balón y eso se agra
dece».

El dominso se enfrentan al Hércules en el C. de Alicante

Sesión doble del Madrid 
antes del viaje a Alicante

Efe- Madrid

El entrenador del Real Ma
drid, Guus Hiddink, sometió 
ayer a sus jugadores otra vez a 
una sesión doble de entrena
miento antes de partir el domin
go hacia Alicante, donde se en
frentarán al Hércules en el Ciu
dad de Alicante.

Esta ha sido la última sesión 
doble de entrenamiento, ya que 
los jugadores se entrenarán sólo 
hoy por la mañana antes de partir 
a la ciudad levantina.

EI portero Bodo Illgner co
mentó sobre su renovación al 
final del entrenamiento vesper
tino: «el año es muy largo y sólo 
he hablado una vez de mi reno
vación; tenemos mucho tiem
po y no hay prisa».

«Mi idea es quedarme en el 
Madrid. Tenemos un buen equi
po y ese es un gran argumento. 
Pero, por el momento, es dema
siado pronto para decir algo. 
Todavía estamos en 
pretemporada y negociando», 
afirmó Illgner.

El portero alemán mostró su 
satisfacción con el duro ritmo 
de trabajo al que Hiddink les está 
sometiendo en esta 
pretemporada.

«Estamos trabajando fuerte, 
muy bien. Al final lo más im
portante es cómo comenzamos 
la Liga, cómo jugamos este 
año... Se puede trabajar muy 
bien en la pretemporada, pero 
lo fundamental son los resulta
dos en el campeonato», subra-

ViaUi: "Zeman es un terrorista por 
sus declaraciones sobre el doping"

Efe- Roma

Gianluca Vialli, jugador- 
entrenador del Chelsea, equipo 
de fútbol inglés, acusó al entre
nador del Roma, Zdenek Zeman, 
de «ser un terrorista», tras las 
declaraciones en las que el téc
nico vierte sus sospechas sobre 
que las «explosiones deporti
vas» de algunos jugadores se 
deben al consumo de sustancias 
dopantes.

«Zeman está intentando des
estabilizar el ambiente. Es un 
terrorista al que no se le debe 
hacer caso», declaró el ex in
ternacional italiano tras el par
tido amistoso que disputó ayer 
su equipo con el Parma en 
Palermo (Sicilia).

Vialli, que antes del partido 
no había querido hacer decla
raciones, añadió que la Federa
ción Italia de Fútbol 
(Federcalcio) debería «desca

Ju,

Los madridistas están entrenando duro. EFE

yo.
Roberto Rojas, que final

mente formará parte de la plan
tilla del primer equipo del Real 
Madrid, comentó que lo que más 
le preocupa ahora es «trabajar 
duro» para conseguir un pues
to en el equipo titular.

«No sé si tendré muchas 
posibilidades, porque como ti
tulares salen Panucci y Rober
to Carlos, pero voy a intentar 
convencer al entrenador para 
que sepa que también puede 
contar conmigo», señaló Rojas.

«Lo que más me ha sorpren
dido de esta pretemporada ha 

lificar a Zeman al menos por una 
año, si no quiere hacer el paya
so».

Zeman, en una entrevista 
publicada ayer por la revista se
manal italiana L’Espresso, aña
dió a sus anteriores declaracio
nes sobre las «explosiones de
portivas» que han tenido algu
nos jugadores que se trata de 
«algo desconcertante, que va 
desde Gianluca Vialli (ex juga
dor del Juventus) hasta 
Alessandro Del Piero».

El entrenador romanista de
claró hace unas semanas que el 
mundo del fútbol «está domi
nado por los negocios y las far
macias», lo que originó las crí
ticas de algunos clubes y en 
especial del Juventus de Turín, 
que le acusaron de intentar bus
car publicidad.

«Quien me conoce sabe que 
intento evitar cualquier tipo 
depublicidad y en cuanto al 

sido el contacto continuo con 
el balón. Casi no hemos hecho 
sesiones de preparación física 
y siempre hemos estado en 
contacto con el balón. Es mu
cho más ameno», afirmó Rojas 
acerca de la dureza de la 
pretemporada madridista.

Rojas comentó que Hiddink 
es una persona «muy sensata» 
y con las ideas «muy claras». 
«El entrenador nos está incul
cando sus conocirnientos y creo 
que el Madrid hará este año un 
juego más alegre que otros años, 
muy vertical y con más ocasio
nes de gol», finalizó el lateral.

Juventus, ellos mismos se han 
acusado», añadió Zeman.

Vialli no quiso desvelar si se 
querellará contra Zemnan, como 
su ex compañero el delantero 
juventino Alessandro del Piero, 
que anunció acciones legales 
debido a alusiones personales 
en relacción con el dopaje.

Por su parte, el presidente del 
Juventus, Vittorio Chiusano, 
anunció que «la sociedad se 
reserva estudiar con rigurosa 
atención las duras y gratuitas 
alusiones de Zeman, para deci
dir futuras decisiones que 
tutelen su propia reputación».

El jugador y entrenador del 
Chelsea, ante las declaraciones 
de Zeman, concluyó acusando 
al entrenador checo de «cono
cer en primera persona el 
dopaje», ya que si se permitía 
hacer estas afirmaciones, quiere 
decir que conoce bien esta prac
tica».

El presidente del 
Mallorca dice 
que Cúper no 
quiere a Eskurza

Efe- Palma

El presidente del Real Ma
llorca, Guillermo Reynés, afir
mó ayer que el técnico del equi
po, Héctor Raúl Cúper, «no 
quiere contar» con el delante
ro vasco Javier Eskurza, y que 
por ello le impidió que se pre
sentara, anoche, junto al resto 
de sus compañeros, en el esta
dio Luis Sitjar.

«No es la primera vez que 
un entrenador descarta a un 
futbolista. Estas cosas suceden 
y Eskurza debe entenderlo así 
y negociar una salida acepta
ble para él y también para nues
tra entidad», dijo Reynés.

Eskurza tiene contrato en 
vigor por otras dos temporadas 
con el Mallorca, pero no fue 
convocado por Cúper para rea- 
lizar la pretemporada en la 
localidad austríaca de Kossen 
ni tampoco le dejó participar 
en la presentación oficial del 
equipo.

El futbolista vasco expresó 
su indignación por la actitud del 
técnico y anunció que iba a 
contratar a un abogado para 
defender sus derechos «ante la 
instancia que sea», subrayó.

El Rácing 
completa la 
delantera con 
Salva y Preciado

Efe- Santander

El Racing de Santander pre
sentó ayer a sus nuevos ficha
jes, el ex sevillista Salvador Ba
llesta «Salva», de 23 años, y el 
colombiano Leider Calimeño 
Preciado, de 21, dos jugadores 
con los que el equipo cántabro 
da por completada su delante
ra para la próxima temporada.

Preciado, procedente del 
Independiente de Santa Fe de 
Bogotá, jugaráeste campeonato 
como cedido y ha firmado ya 
un compromiso provisional por 
otros cuatro años con el Racing, 
que se hará efectivo si el club 
cántabro ejecuta en junio de 
1999 la opción de compra que 
se reserva sobre él.

El joven delantero colom
biano, autor del único gol que 
la selección de su país marcó 
en el Mundial de Francia, con
sideró «muy importante» para 
su carrera la oportunidad de 
jugar en España que le ha pro
porcionado el Racing y confió 
en que los aficionados 
cántabros comiencen pronto a 
conocer sus cualidades.

Su nuevo compañero. Sal
va, internacional sub’21 y cam
peón de Europa en esa catego
ría, ha firmado contrato por 
cinco temporadas. «Sé que en 
Sevilla la afición no quería que 
me marchase, pero yo deseaba 
volver a jugar en Primera y el 
Racing me ha dado la oportu
nidad», comentó el delantero.
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El equipo de Torreca será el primer rival de la nueva andadura del Mancheso en la temporada

El Puertollano, primer rival del 
Manchego en la pretemporada
El Club Deportivo Manchego tiene hoy su primera prueba 
de la pretemporada el un Puertiollano Industrial, que igual
mente se estrena en los partidos de verano. Los capitalinos 
tienen la intención de ir asentando el sistema propuesto por 
su técnico, José Manuel Arévalo, y de ver a los Jugadores en 
diferentes posiciones.

La Tribuna

Ya está aquí el primer parti
do de pretemporada del Club 
Deportivo Manchego. El rival, 
el Puertollano Industrial, servi
rá de primera toma de contacto 
de los mancheguistas con la com
petición, si bien eso de compe
tición debería quedar para un 
poco más adelante. Así, al me
nos, lo considera el segundo en
trenador del conjunto 
ciudadrealeño, Ángel Moraleda, 
que se encargó ayer de dirigir las 
dos sesiones de entrenamiento 
que el equipo desarrolló, la ma
tinal en Aldea del Rey y la ves
pertina en el Príncipe Juan Car
los, por la ausencia de Pepe 
Arévalo, que se encontraba ayer 
en Sevilla resolviendo pequeños 
asuntos personales.

Moraleda opinaba que "vamos 

a intentar poner en práctica lo 
poco que hemos podido entrenar 
con balón en estos días, pero creo 
que los conceptos se han cogido 
muy bien en poco tiempo, por lo 
que espero que el choque sirva 
para algo".

Los técnicos mancheguistas 
tienen aun dudas sobre el once 
que presentarán esta tarde, pues 
jugadores como Agus, Benítez 
y Julián presentan distintas mo
lestias que les puede hacer guar
dar reposo. Julián es el que peor 
lo tiene, debido a que tiene una 
leve holongación del músculo 
posterior del muslo izquierdo, 
mientras que Agus y Benítez 
tienen pequeñas sobrecargas 
como consecuencia del duro tra
bajo físico que han llevado acabo.

De todas maneras, Jorge si 
estará en la convocatoria, una vez 
superados sus problemas de gar

bos técnicos podrán ver en acción a su equipo por primera vez. RUEDA

ganta.
El entrenamiento de ayer tuvo 

en el balón el elemento princi
pal. Las entradas por banda, los 
cambios de ritmo, las combina
ciones en corto, los elementos 
específicos de la gente del me
dio campo y de la delantera, los 

tiros a puerta.,., todo ello se com
binó durante un espacio de dos 
horas. Sin embargo, Julián se 
limitó a una suave carrera con
tinua apartado del grupo, y está 
a la espera de lo que digan los 
médicos para saber si está en 
condiciones de participar.

El que sí formará parte de la 
convocatoria será "Ico", el últi
mo en llegar.

Moraleda confirmó que "en 
el partidillo se ha visto que to
dos los jugadores están con 
muchas ganas de agradar y de 
participar en el juego, y que el 
3-5-2 que pondremos sobre el 
campo lo tienen bastante asimi
lado".

Lo que quiso dejar claro 
Moraleda es "que no tenemos que 
ganar hoy por 4 ó 5 goles, pues 
la gente tiene que entender que 
hemos entrenado muy loco con 
balón, que el equipo es nuevo, y 
que no creo que estemos 
conjuntados. Además, realizare
mos muchos cambios durante el 
encuentro para poder observar un 
poco a todos los hombres y que 
se vayan definiendo en sus posi
ciones".

Según una circular del Cole
gio de Árbitros, los cambios re
glamentarios para los amistosos 
son 7, pero Moraleda cree que 
los dos equipos se pondrán de 
acuerdo para poder realizar el 
número de sustituciones que los 
dos técnicos, Arévalo y Torreca, 
consideren oportunas.

El convenio de colaboración Manchego- 
Atlético de Madrid se confirma

La Tribuna

Cuando el río suena, agua 
lleva. LA TRIBUNA se enteró 
el pasado jueves de un posible 
acuerdo entre las entidades del 
Atlético de Madrid y del Depor
tivo Manchego para que los 
ciudadrealeños disfrutasen de 
alguna cesión de jugadores por 
parte del equipo rojiblanco.

Pues bien, ayer se confirmó 
este punto por parte del vicepre
sidente del club, José Luis 
Cañestro, que desde su lugar de 
vacaciones reveló a este diario 
que "el convenio es en este mo
mento verbal, pero el próximo día 
13 de agosto voy a comer con 
Miguel Ángel Gil Marín para 
firmar el convenio".

Por lo que respecta a "Ico", 

el jugador que el mismo jueves 
comenzó a entrenar con el equi
po, y que hoy estará en el ban
quillo del partido contra el 
Puertollano, Cañestro confirmó 
que "llega para quedarse. Ade
más de ser un jugador de la pro
vincia, tiene muchas ofertas de 
muy buenos equipos de Segun
da B e incluso de categorías su
periores, por lo que es una baza 
importante para nosotros. Pero 
no será el único, porque el Atlé
tico ha invitado a Arévalo y a 
Moraleda a asistir a un partido 
del filial para que elijan los ju
gadores que más les convengan".

Sin embargo, el presidente del 
Manchego, Manuel Navarro, no 
quiso confirmar este extremo, 
apuntando que es un tema a es
tudiar por la junta directiva del 
club.

José Luis 
Cañestro: "El 

convenio es en 
este momento 
verbal, pero el 

próximo día 13 de 
agosto voy a 

comer con Miguel 
Ángel Gil Marín 

para firmar el 
convenio"

"Ico" estará en la convocatoria de esta noche. RUEDA
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Rafa López León tiene la intención de ver los progresos alcanzados en lo que va de de pretemporada

El CB Ciudad Real busca hoy ante el 
BM Valladolid consolidar su trabajo

Dani GALLEGO

El Club Balonmano Ciudad 
Real afronta esta tarde, en 
Socuéllamos, la puesta de largo 
de la temporada 1998-99.

El equipo ciudadrealeño se 
desplaza a esta localidad para 
enfrentarse a otro equipo de la 
Liga ASOBAL, el Balonmano 
Valladolid, un equipo de los 
fuertes de la competición y que 
siempre ha quedado clasificado 
por encima de los manchegos en 
la tabla.

Rafa López León tiene a su 
disposición a todos los jugado
res que componen la plantilla, 
pues quitando las típicas sobre
cargas físicas que abundan a estas 
alturas de la pretemporada, nin
guno sufre ninguna complicación 
que le impida disputar mañana 
el primer amistoso de la tempo
rada.

Oleg Grebnev, que durante la 
semana sufrió algunos problemas 
físicos en el hombro, se encuen
tra entrenando al mismo ritmo 
que los demás, por lo que tam
bién será de la partida.

Rafa López León, el técnico 
del CB Ciudad Real, quiere co
menzar a observar los progresos 
de su equipo sobre la cancha. 
Opina que "estas 2 ó 3 semanas 
iniciales son las más duras, por
que no se puede calibrar el avance 
del grupo".

Por eso, este partido es im
portante para repartir minutos, 
rotar las posiciones y despejar la 

duda que permanece en el late
ral derecho, a la espera de ese 
ansiado zurdo que parece que 
cada vez se encuentra más lejos 
de arribar en Ciudad Real.

El rival

Enfrente, el BM Valladolid, 
un equipo que es el único de toda 
la Liga ASOBAL que no cuenta 
en sus filas con jugadores extran
jeros. Los pucelanos han sufri
do algunos cambios en su plan
tilla respecto al año pasado.

Para empezar, el pivote inter
nacional Juancho Pérez ha cam
biado Valladolid por León, y ha 
sido sustituido por el que fuera 
pivote del conjunto leonés la 
pasada temporada, Pisonero. De 
la Haza también ha dejado de 
pertenecer a la disciplina valli
soletana, y no podemos olvidar 
que quizá su máxima estrella, 
Raúl González, sigue recuperán
dose de la lesión que sufrió en la 
antesala del Europeo del pasado 
mes de mayo.

Sin embargo, Rafa López 
León no cree que estas bajas sean 
significativas. Considera que 
"ellos estarán en las mismas 
condiciones que nosotros a es
tas alturas, y buscarán más o 
menos lo mismo, el ir rodando 
el equipo".

Para el míster, el choque será 
¡una buena piedra de toque para 
el equipo, para ir plasmando 
sobre la cancha lo que se entre
na en las dos sesiones diarias que

Los duros entrenamientos en el Puerta de Santa María deben comenzar a dar fruto. L. MORALES

se vienen celebrando, que aproxi
madamente son 4 horas diarias 
de trabajo.

El combinado ciudadrealeño 
saldrá de la capital a las 18,00 
horas, de la puerta d^l Hotel NH, 
para jugar el partido en 
Socuéllamos y, tras un pequeño 

ágape, emprender el viaje de 
regreso.

Es posible que el equipo en
trene hoy mismo, por la maña
na, antes del desplazamiento, lo 
que dependerá del estado físico 
de los jugadores.

En caso de que se celebrase

dicho entrenamiento, López León 
tiene la intención de dar la ma
ñana del lunes libre, pero en caso 
de no ser aconsejable entrenaren 
la mañana de hoy, el equipo 
volvería al trabajo el lunes en se
sión matinal, para continuar con 
la pretemporada.

El Puertollano Industrial se presentó 
ayer con 25 jugadores en plantilla

Juan Carlos LORITE

El Puertollano Industrial 98/ 
99 se presentó ayer a las nueve 
de la noche en el Estadio Sánchez 
Menor. En el acto estuvieron pre
sentes tanto el alcalde, como el 
concejal de Deportes, componen
tes de la nueva junta directiva y 
de la corporación municipal.

El vicepresidente, Antonio 
Mora, inició la presentación 
agradeciendo la colaboración de 
empresas, instituciones y gente 
implicada en lo que calificó como 
«nuevo proyecto del Puertollano 
Industrial». El siguiente en to
mar la palabra fue el entrenador 
Antonio de la Torre quien recordó 
que con el de ayer llevaba 379 
días al frente del Industrial «un 
equipo con prestigio, solera y 
categoría». Torreca quiso dejar 
atrás las dudas que suscitó su 
fichaje durante la primera tem

porada para dar paso a las nue
vas ilusiones puestas en la que 
ahora comienza.

En total fueron presentados 
veinticinco jugadores, entre los 
que quedará confeccionada la 
plantilla de la nueva temporada, 
ya que el técnico todavía debe 
decidir qué jugadores no tendrán 
ficha con el equipo de Tercera 
para dejar el número en veinte.

Como porteros fueron presen
tados Ortega (temporada ante
rior) y Chinín (juvenil nacional).

Defensas: Richard, Jara, 
Manolo, Luna y Diego de la tem
porada anterior; Guillermo del 
Brazatortas, Raúl del Club de 
Fútbol Puertollano y Alberto del 
juvenil nacional.

1 Centro del campo:- Maxi, 
Gustavo, Serrano, Iván ^ Pablo 
de la temporada anterior; Juli y 
Olaiz del juvenil najcional; 
Luismi y Carmelo de La Sola

na; Félix del Mérida B.
Delanteros: Cabrera de la 

temporada anterior; Juancho del 
Manchego; Juan David del El
che; Ríos del juvenil nacional y 
Javi del Club de Fútbol 
Puertollano.

Del primer partido de 
pretemporada, hoy con el Man
chego, Torreca dijo que quiere 
ver a un equipo que le haga dis
frutar a la gente «sin importar
me el resultado», no quiere du
das de buscar la portería ni mie
dos de ningún tipo, pero «me 
importa más el primer partido de 
liga». A pesar de lo cual, dejó 
claro que «conmigo no juzguéis 
las pretemporadas porque tene
mos el ejemplo del año anterior».

El primer once de la tempo
rada estará compuesto por Orte
ga, Jara, Richard, Luna, Mano
lo, Maxi, Carmelo, Félix, Gus
tavo, Juancho y Juanda.

W
 1

La foto de la plantilla del nuevo Puertollano 98/99.
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El Bolañego y el 
Daimiel inician 
esta noche su 
temporada

T. G. CONSUECRA/D.G.

Hoy sábado, a partir de las 
8,30, el Daimiel C.F. comien
za su primer partido tempora
da 98-99. Un Damiel que viaja 
en su primer encuentro hasta 
Bolaños para jugar y para que 
Saturnino Ruiz de la Hermosa 
saque sus primeras conclusio
nes de cara al presente año del 
conjunto que preside Angel 
Sánchez de las Heras, que de 
momento cuenta con una plan
tilla muy amplia, con varios ju
veniles que se encuentran jugan
do en la primera plantilla.

Un Damiel que se encuen
tra muy ilusionado, lo mismo 
ocurre en la junta directiva, es
perando que de comienzo la liga, 
ya que se confía en estos futbo
lística a pesar de que en este 
encuentro se va a enfrentar a un 
Tercer División .

El Bolañego, club que pre
side el damieleño Ruperto 
Nuñez de Arenas, hace su pre
sentación ante su afición, y ha 
preparado un gran equipo para 
estar situado en la temporada en 
los puesto altos de la clasifica
ción, teniendo un bloque de ju
gadores que ya se conocen de 
la temporada pasada con algu
nos retoques, donde esta plan
tilla está muy compensada ade
más en su primer encuentro de 
la temporada saldrá con men
talidad ha hacerlo bien y golear 
si puede a su rival para que de 
cara a la afición bolañega va
yan haciéndose socios, por lo 
que se espera un bonito encuen
tro entre los dos clubs vecinos.

Precisamente, Isidro Igle
sias, técnico del Bolañego, tie
ne la intención "de mezclar un 
equipo en cada parte que lo 
formen jugadores del año pa
sado y recién llegados, que son 
los que qiero ver con más ga
nas. Me interesa ver a las caras 
nuevas, incluso a los jugadores 
que han llegado conmigo, que 
son los que tienen que demos
trar que pueden aportar cosas 
al equipo".

Iglesias espera que "las dos 
semanas que llevamos entrenan
do se vean reflejadas lo más 
posible sobre el terreno".

s!

Los tomeUoseros quieren celebrar un triunfo ante el equipo de Segunda.

El partido da inicio a la Copa Junta de Comunidades

El Tomelloso quiere 
plantarle cara al Toledo

Jesús GALLARDO

Esta tarde, a partir de las 8, 
el nuevo Tomelloso, con su 
entrenador Loren a la cabeza, 
realizará la inauguración oficial 
de la temporada con el partido 
frente al Toledo con la Copa 
Junta de Comunidades de por 
medio. Será el primer partido 
del Tomelloso y una prueba de 
fuego muy importante, pues el 
rival es un equipo de Segunda 
A y con un planteamiento de 
querer estar en los puestos de 
arriba.

En estas ultimas semanas, el 
equipo tomellosero ha seguido 
con su plan normal de entrena
mientos y aunque no están to
davía físicamente a tope, sin 
embargo marcha por buen ca
mino en los aspectos físico y 
táctico, siendo la pena, según 
el entrenador, el no haber po
dido jugar algún otro choque 

antes, y tener que ser esta tarde 
el partido que ponga por primera 
vez a prueba todo lo que se ha 
hecho en estas semanas.

En lo que se refiere a las 
novedades, hay que indicar que 
el herenciano Quique es juga
dor a todo los efectos del 
Tomelloso, y que apunta muy 
buenas cualidades para ser el 
delantero titular.

Precisamente Quique será 
duda para el partido de hoy por 
una contractura, así como tam
bién Navarro, con una disten
sión en una rodilla, y José Án
gel con una sobrecarga. Tres 
hombres que hasta que hasta 
última hora no se conocerá si 
estarán a las órdenes del míster.

Así, el posible once inicial 
que Loren presentará esta tar
de, el primero de la temporada 
98-99, estaría formado por Ig
nacio en la puerta, una línea 
defensiva con Tinajo en el la
teral derecho, con Chema Pa

rada y Vaquero en el centro y 
la duda de Luismi o Jaro en el 
lateral izquierdo, un centro del 
campo con Jesús, Cazalillas y 
Moreno, y la duda de Navarro, 
Vita o algún otro que comnplete 
la línea media, y arriba se tie
nen que disputar las dos posi
ciones Becerra, Treviño y José 
Ángel, pues Quique es una duda 
más que seria.

Loren se toma el partido de 
esta tarde con seriedad, ya que 
dice que es un encuentro de 
competición y que las pruebas 
se hacen en los amistosos. Por 
tanto, habrá cambios, aunque 
mínimos, y la mentalización de 
los hombres se basa en que hay 
que darlo todo en este primer 
envite, tanto por agradar a la 
afición en la apertura de tem
porada como por el ri val que se 
tiene enfrente, un rival de enti
dad y al que en anteriores con
frontaciones siempre se le ha 
dado mucha guerra.

La Solana se 
enfrenta al 
Manzanares en 
su inicio de la 
temporada

D.G.

José María Palacios, entre
nador de La Solana, afronta este 
primer partido de pretemporada 
«con intención de ir acoplan
do el equipo, debido a la gran 
cantidad de jugadores nuevos 
que tenemos en la plantilla».

El míster, que acomete su 
tercer ciclo al frente del com
binado solanero, tras las tem
poradas del 86 y del 93, espera 
«ir probando jugadores para 
acoplarlos al sistema que uti
lizaremos durante la tempora
da. Tengo algunos hombres con 
molestias, que no se si podré 
contar con ellos, como son 
Goyo y Ricardo, pero espero 
que estén en condiciones».

La plantilla está cerrada en 
un 90%, con 14 ó 15 jugadores 
que ya han firmado la cartuli
na, pero «tenemos a prueba a 9 
ó 10 chicos del juvenil y de 
localidades próximas a La 
Solana, a los que tenemos que 
ver, además de darse cuenta 
ellos mismos de si pueden ju
gar en un equipo de Tercera».

Palacios contará para este 
encuentro con unos 20 jugado
res, entre los que no se encon
trarán Gregorio, Rafa y Justo 
(con permiso del míster), ni 
José Ignacio, que son bajas 
definitivas, por lo que el once 
que salte al campo esta noche 
podría ser el formado por 
Chuchi en la puerta, Felipe, 
Roberto, Platin y Goyo en la 
defensa, el centro del campo 
para Roso, Carlos, Pedro y 
Cefe, y arriba Amores y Juan 
Carlos o Iñaki. Esta alineación, 
según el propio Palacios, po
dría sufrir algún cambio de 
última hora.

El entrenador solanero en
tiende éste primer partido de 
pretemporada como «algo más 
que un simple amistoso. Por 
todos es conocida la rivalidad 
que existe entre ambas locali
dades, por lo que el choque, 
aunque debería ser un partidillo 
de verano, ambos equipos se
guro que buscarán la victoria».

Abre bien los ojos!... La Tribuna te regala AutoPlus.

id
o

X

El domingo 9 de agosto GRATIS 
el n° 7 de AutoPlus 

junto a tu ejemplar 
de La Tribuna.

dutosílus
REVISTA DEL VEH I^U LO DE OCASION
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La prueba ciclista se celebrará del 12 al 15 de asosto

Ya se conoce el recorrido de 
las XXVI Rutas del Vmo

El Piedrabuena se presento 
ayer ante su afición

La Tribuna

Las XXVI Rutas del Vino ya 
tienen itinerario. En un acto de 
presentación al que acudieron 
numerosas autoridades del mun
do del pedal, junto a Sebastián 
García, diputado de Deportes y 
alcalde de Socuéllamos, lugar 
donde se celebró la presentación, 
se dieron a conocer los recorri
dos por los que transcurrirá la 
carrera la próxima semana.

La primera etapa tendrá sa
lida y llegada en Socuéllamos, 
la segunda discurrirá entre las 
localidades de Socuéllamo's y La 
Sierra de Los Molinos, en un alto 
de 3^ categoría, la tercera etapa 
conducirá a los participantes 
desde Villarrubia de los Ojos a 
Valdepeñas, siendo la cuarta 
etapa la que cierra la prueba con 
una contrarreloj por equipos en 
la pista municipal de Tomelloso, 
con un total de 25 vueltas.

Los equipos ciclistas que 
tomarán parte en esta edición de 
la tradicional prueba castellano- 
manchega serán:

Gres de Nules (Murcia), 
Ávila Rojas (Granada), Café 
Chiquita (Valencia), Bici Galo- 
Dialtrix (Alicante), Aguas 
Mondáriz (Puenteareas), 
Aguasierra- Muebles OB (Cór
doba), Roiper (Santander), Ce
rámicas Plaza (Almansa), 
Leyma- Winterthur (Coruña), 
Puertas Artevio (Villacañas), 
Peña Chaparro Suzuki

sw
RlTM 

>10 Viva tu. Viva

i

Una imagen de la presentación.

(Membrilla) y Club Ciclista 
(Valdepeñas).

Sebastián García anunció que 
"esta carrera tiene la gran im
portancia de discurrir por cua
tro provincias dé la región, sien
do una de las más importantes 
que se disputan en Castilla- La 
Mancha. Además, el ciclismo es 
uno de los deportes más practi
cados en la región, aunque la
mentamos la ausencia del 
Avitrón de Pedro Muñoz, ya que 

una de las prioridades de este evento 
es la promoción de los equipos lo
cales".

Por su parte, José Moreno 
Perona, presidente del Comité Or
ganizador, lamentó "el que este año 
la prueba conste sólo de cuatro eta
pas, pero la indisposición de algu
nos ayuntamientos y la falta de 
presupuesto nos ha llevado a tomar 
esta dolorosa decisión, aunque 
hemos conseguido, por contra, 
mejorar el nivel de participación".

Belén FERNÁNDEZ

El Piedrabuena C. F. se pre
sentó ayer oficialmente a su 
afición, en un acto que comen
zó a las 9 d la noche. Tanto ju
gadores, como directivos, téc
nicos, y demás miembros del 
club estuvieron arropados por 
numerosos seguidores 
verdiblancos que ayer comen
zaron a apoyar a su equipo en 
su andadura por la Tercera Di
visión.

En el acto, fueron presenta
dos todos los jugadores que 
formaran el equipo que milita
rá en Tercera. En el acto inter
vinieron el presidente de la 
entidad blanca, Francisco Mo

35 alumnos, en el clínic de tenis 
para iniciados de Malagón

La Tribuna

El Clinic de Tenis para ini
ciados locales, que contó con 
bastante participación, se 
clausuró ayer en la Pista Muni
cipal del Polideportivo «Felix 
Barrero» de Malagón. Este clinic 
fue impartido por monitores de 
la federación provincial de te
nis, que enseñaron los primeros 
conocimientos sobre este deporte 
durante seis días a unos 35 alum
nos de Malagón, que se han ini
ciado en la práctica del tenis.

El clinic lo ha organizado el 
Patronato Municipal de Depor
tes, conjuntamente con la Fede
ración Provincial de Tenis, y ha 
contado con la colaboración del 
área de Deportes y Juventud de 
la Diputación Provincial y la 

reno, que animó ""a la afición 
a apoyar al equipo, esta tempo
rada va a ser dura, y el equipo 
necesita más que nunca vues
tro apoyo".

Al igual el entrenador, Sal
vador Malagón, intervino co
mentando agradeciendo " a la 
afición el comportamiento de la 
temporada anterior y de la liga 
de ascenso".

Comentó "la ilusión que 
existe en todos nosotros con el 
equipo en esta temporada", 
también dijo que "hay que ser 
realista y tenemos que saber que 
somos un equipo humilde". En 
el acto también intervino el 
capitán del equipo Carlos Ca
rretero. 

delegación provincial de Cul
tura y Deportes de la Junta de 
Comunidades.

El objetivo de esta iniciati
va consistió en fomentar la prác
tica deportiva de esta especia
lidad en la localidad malagonera 
a fin de potenciar el uso de las 
instalaciones municipales exis
tentes.

La jornada de clausura se 
cerró con la entrega de unos 
diplomas acreditativos de par
ticipación en el clinic, en laque 
estuvo presente el primer tenien
te de alcalde malagonero, Au
gusto Guzmán, así como el 
delegado provincial de la Fede
ración de Tenis, Antonio 
Fonseca. Ambos animaron a los 
iniciados a continuar practican
do este deporte.

i

EN LA RED ELECTRICA
UNION FENOSA

Socuéllamos, sede del Provincial 
de Caza de la codorniz a tubo

E
stamos 
mejorando la 
calidad del 
suministro eléctrico, 

y para la puesta en 
marcha de nuestras 
Instalaciones y 
operaciones de 
mantenimiento nos 
vemos obligados a 
suspender el servicio 
en los lugares, lechas 
y horas que se 
indican.

AYTO: HINOJOSAS DE CALATRAVA

Domingo, 9 de agosto de 1998

Desde las 7 a las 11 horas.

*Centro de Transformación CE0399 
"Fábrica" de la Localidad de Hinojosas de 
Calatrava.

Afectando a: C/ Castellar, Peces, Triunfo, 
Sta. Bárbara, Mestanza, Pozo, La Paz, el 
Coto, Calatrava, Aroyo, Plaza, Albéniz, 
Cerrillo y Fábrica de la referida localidad de 
Hinojosas de Calatrava.

MUY AGRADECIDOS POR SU 
COLABORACION

Las líneas se considerarán en tensión, 
por si los trabajos terminasen antes de 

las horas indicadas.

Efe- Socuéllamos

La localidad ciudadrealeña 
de Socuéllamos acogerá el próxi
mo domingo el Campeonato 
Provincial de caza en la moda
lidad de codorniz a tubo, según 
indicó a Efe el delegado provin
cial de Caza, Manuel Aranda 
Castro.

El campo de tiro de la Socie
dad de Cazadores de 
Socuéllamos será el escenario 
de la prueba, en la que partici
parán los cazadores de la pro
vincia en busca de una de las 
plazas que le den acceso al cam
peonato provincial.

El concurso en este campeo
nato es libre y podrán participar 
cuantas escopetas se inscriban, 
según manifestó Manuel Aranda, 
quién señaló que en esta moda
lidad no existe cupo de partici
pantes.

Asimismo, Aranda Castro ex- 
plicó que, en categoría sénior, 
los doce primeros clasificados 
tendrán derecho a participar en

1

Los añcionados a la caza tienen una nueva cita.

el Campeonato Autonómico, 
mientras que en las categorías 
de veteranos, junior y damas, 
serán dos las plazas que den de
recho a competir en la fase re
gional, que se celebrará el próxi

mo día 26 de septiembre en 
Huete (Cuenca).

Sólo se podrán apuntar los 
cazadores hasta las 9,30 de la 
mañana, con un plazo de corte
sía de media hora.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la i 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

SE 
NECESITA 

CAMARERO
¡UIOIM 

anúndese en: 

LMbünn

SE VENDEN 
Plazas de 

garaje en Avda, 
de La Mancha. 
Aparcamiento 
subterráneo 
(cerradas y 
abiertas).

Buen precio. 
Interesados 
llamar tfno: 

902.11.47.29 
de 8 mañana 

a 8 tarde.

TRASPASO 
LOCAL. 
PLAZA 

MAYOR. 
CIUDAD REAL. 

IDEAL 
PARA NEGO

CIO 
HOSTELERIA 

Teléf: 
929 28 08 95

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3
 3.- Ventas

4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo

¡¡MAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!!

PARCELAS 
RUSTICAS

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.: 
926.24.02.03

CONSTRUCTORA
Vende apartamento lujo 
en la mejor urbanización 
de La Manga. 120 m2. 
Teléfono: 983-35.06.22 y 
968-14.03.35.

OCASION Particular 
vende apartamento lujo 
primera línea mar en La 
Manga. A estrenar 125 
m2. Teléfono: 983/ 
35.06.22.

SE TRASPASA NEGO
CIO muy céntrico de pa
pelería y fotocopias.. Te
léf. 926-20 00 04

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Tnfórmate: 
926.21.34.21________  

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér

cito, Politécnico Ejército 
(16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolan-

de Ciudad Real

La Tribuna
■ deCiudad Real ■

inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 

de Ciudad Real 
Tfno: 

926- 21.53.01
Fax: 

926-21.53.06

I

PARA ANUNCIOS EN

Y en Radio, Prensa Nacional 
y Provincial, 

B.O.P., B.0.E, Autobuses, 
LaUa^ Buzoneo, 

TV, imprenta, 
Creatividad...

AALAV
PUBRIDAD
Paloma, 13-1»-CIUDAD REAL

50 años do compromiso 
profesional

LOS PRIMEROS

Poro 27 míííones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Haso que pusán volver a sus casas 

sin pdigro vivirán en campamentos de religados.

ACNUR protegí y asiste a los refug¿dos,y lo hace, en gran medida.gracias al interés 

de personas como tú.

S quieres ayudar, infórmate. 
Enviad cupón o llama: 
Tel: {91) 369 06 70 
Fax: (91) 36910 69

ACNUR ayuda al relúgiado, 
ayúdanos tú

innsRniaKnFeB 
HUXKSUMUSNUUl 
LOSÍÍEFUGlADOS

ACCION*
CONTRA El.

dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: 
Insalud, Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21________

SE PRECIS AN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21________

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguidos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITA UN 
CHOFER con furgone
ta propia. Interesados, te
léfono: 926-82 10 61.

Tribuna
de Ciudad Real ■

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 

de Ciudad Real 
Tfno: 

926-21.53.01 
Fax: 

926-21.53.06

Entre 
25 a 30 años.

Con 
experiencia.

Interesados 
llamar al 
Teléfono.: 

926 - 
81 03 79

con: 

JG 
ASOCIADOS

nfo,ta.25 60 98
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

4.6.- Varios

PERDIDO 
LORO 
GRIS 

ZONA 
C/CALVARI O 

ATIENDE 
POR LEO, 
MANOLO 

O 
CURRU 
Teléf: 

926-25-52-86

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar du
rante nueve días nue
ve Avemarias. Mismo 
sin tener fe. Será aten
dida. Rezar con una 
.vela encendida y de
jar quemar. Publicar 
el noveno día.

J.L.S.P.

ORACIONAL 
ESPIRITUSANTO 

Espítitu Santo, tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que 
medas el don divino de per
donar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los 
instantes de mi vida estás 
conmigo. Y o quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme deTi; pormayorque 
sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis se
res queridos en la gracia per
petua. Gracias por Tú mise
ricordia para conmigo y los 
míos. La persona deberá re
zar esta oración tres días se
guidos sin decir el pedido; 
dentro de tres días será alcan
zada la gracia por más difí
cil que sea. Publicaren cuan
to se reciba la gracia. 
Doy gracias por favores re
cibidos.

M.S.S.A.

de Ciudad Real

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego- 
ciosy dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum- 
plirá aunque no lo 
creas.

J.L.S.P.

DONDE HAY UN PROBLEMA HUJVIANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU

GENEROSIDAD. 
TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

.MADRID

Caja de Madrid, C/ Quintana 1.5 cta. cte.

6000 37 64 63

c/ Barceló 13 P ¡zq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0



48 Sábado. 8 de agosto de 1998 Luis Palomeque, nuevo apoderado de 
Reina Rincón, aseguró que para finales 
de septiembre el novillero toreará en 
la plaza de Las Ventas de Madrid

Le fue entregado por el presidente en funciones de la Diputación de Ciudad Real

Reina Rincón recibió el trofeo 
al triunfador de la Feria 97
El novillero de Ciudad Real, Reina Rincón, fue anoche el 
protagonista al recibir el premio al triunfador de la Feria 
de Ciudad Real de 1997. Fue un acto entre autoridades, 
amigos, familiares, conocidos y aficionados a la fiesta 
nacional, y que dentro de unos días podrán disfrutar 
nuavemente del actuación del triunfador del año pasado

Diego MURILLO

José Tomás Reina Rincón fue 
el protagonista en la noche de 
ayer. El restuarante de La Man
cha se vistió de lujo para recor
dar y reconocer oficialmente al 
triunfadorde la Feria de Ciudad 
Real del año pasado.En aquella 
faena Reina Rincón fue elegido 
por unanimidad del jurado el 
triunfador de la feria.

Antes de la entrega del pre
mio se celebró una cena a la que 
acudieron autoridades como 
Teresa Aguirre, el doctor que 
preside el Club Taurino de Ciu
dad Real, Rafael Ruiz, Licinio 
Moreno, presidente en funcio
nes de la Diputación, Diego del 
Moral y el nuevo apoderado de 
Reina Rincón, Luis Palomeque. 
Además de las autoridades, fa
miliares, amigos y aficionados 
al mundo del toreo quisieron 
estar en un acto emotivo, sobre

todo para el novillero.
El bonito trofeo "Marcial 

Lalanda"donado por la Diputa
ción, fue entregado por Licinio 
Moreno al novillero después de 
la cena que se alargó casi hasta 
las doce de la noche. José To
más también recibió los trofeos 
a la Mejor Faena donado por 
Francisco Muñoz Lorca y la 
Mejor Estocada entregado por 
el Bar Dulcinea.

En septiembre a las Ventas

Al acto no faltó el nuevo apo
derado Luis Palomeque, que 
-aseguró en una pequeña entre
vista a LA TRIBUNA que el 
contrato que había llegado con 
el novillero "es un puro forma
lismo en el que se acuerdan las 
novilladas que durante la tem
porada va a torear y que en caso 
de Reina Rincón han sido 25, de 
las cuales seis ya se han realiza-

Reina Rincón recibe el trofeo en manos de Licinio Moreno. RUEDA

do con mucho éxito".
Según el apoderado "José 

Tomás, viajará en breve a un 
pueblo de Santade, exactemente 
el día 15 y el 16 volverá a la 
provincia para torear en Arro
ba".

Luis Palomeque también ase
guró que el novillero toreará en 
las plazas más importantes de 
España, como Cuenca, Arganda 
del Rey, Sevilla y afinales de 
septiembre lo hará en Las Ven
tas de Madrid.

La técnica infalible de Enrique 
Ponce le hizo conseguir dos orejas

.Tuan Miguel NUÑEZ

El diestro Enrique Ponce, que 
cortó una oreja a cada uno de 
sus toros por dos importantes 
faenas en las que aplicó su in
falible técnica, salió ayer a hom
bros en la segunda corrida de la 
feria coruñesa de María Pita, en 
la que César Rincón y Francis
co Rivera Ordóñez también con
siguieron sendos trofeos.

Toros de Juan Pedro Domecq, 
aceptablemente presentados, 
flojos y descastados. César 
Rincón: estocada (una oreja con 
fuerte petición de la segunda y 
abucheo al «palco» por denegar
ía); y tres pinchazos (gran ova
ción tras un aviso). Enrique 
Ponce: estocada a paso de ban
derillas (una oreja con ligera 
petición de la segunda); y esto
cada ligeramente desprendida y 
descabello (una oreja). Fran
cisco Rivera Ordóñez: estoca

da (una oreja); y estocada corta 
y descabello (gran ovación). El 
Coliseum registró más de tres 
cuartos de entrada.

Rincón ha vuelto a reivin
dicar su mando en La Coruña, 
plaza que conquistó en el año 
de su gran despegue, el 91, en la 
primera feria de esta última etapa 
taurinaque vive la llamada Ciu
dad de Cristal. Los coruñeses 
tienen memoria histórica, ma
nifestada en la gran ovación que 
le dedicaron al colombiano nada 
más pisar el albero. Un buen de
talle. Luego vendría el homenaje 
del torero a sus partidarios, con 
una primera faena de maestría 
y poderío, a un toro que se que
daba corto de embestida y al que 
entendió perfectamente, dándole 
la distancia justa, que era 
prácticamente encima, y sin 
obligarle. Brillante prólogo 
tuvo la faena en una serie de 
lances a pies juntos. Ponce en un momento de la corrida celebrada en La Coruña. EFE

Víctor Puerto

Víctor Puerto, 
José Mari 
Manzanares y 
"Litri" novedades 
en Almagro

La Tribuna

Los carteles de la Feria Tau
rina de Almagro ya se encuen
tran cerrados, figurando en el 
mismo espadas de la talla de 
Joselito, Enrique Ponce, Victor 
Puerto o Miguel Baez Litri, 
contratados por la empresa de 
Teodoro García González. La 
calidad vuelve a predominar un 
año más en la programación 
almagreña de los festejos del 
arte de Cuchares, que se desa
rrollarán en la centenaria pla
za de toros de la capital 
calatrava. Las fiestas patrona
les de Almagro en honor de San 
Bartolomé ofrecerá tres espec
táculos taurinos. La primera 
corrida de toros se celebra el 
martes 25 de agosto, en la que 
intervendrá la tema formada por 
José Miguel Arroyo «Joselito», 
Enrique Ponce y Víctor Puer
to, quienes lidiarán astados de 
la ganadería Guateles.

La segunda corrida ten
drá lugar el miércoles 26 de 
agosto, en la que torearán los 
espadas José Mari Manzanares, 
Miguel Baez «Litri» y Francisco 
Rivera Ordóñez, trío que se las 
verá con toros de la ganadería 
de Sánchez Arjona.

Asimismo, el jueves 27 
habrá un espectáculo lúdico- 
taurino a cargo de la cuadrilla 
del Bombero Torero, que hará 
las delicias de los aficionados 
más pequeños. El desencajona
miento de los animales de las 
dos corridas tendrá lugar el 
domingo 23.Estos eventos da
rán pie luego a la entrega de los 
trofeos taurinos «Ciudad de 
Almagro», que este año cum
plirá su tercera edición. Preci
samente, Joselito fue el prota
gonista de los premios de la 
edición anterior, así como el 
banderillero de la cuadrilla de 
El Tato, Casanova. Junto a 
Joselito, estuvieron también en 
la feria pasada Rivera Ordóñez 
y Enrique Ponce, que repiten en 
esta ocasión, mientras que 
Víctor Puerto, Miguel Baez 
«Litri» y José Mari Manzanares 
suponen las novedades de la 
programación.
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Se emitirá la película protasonkada por el actor, "Vaya par de semelos”

Homenaje a Paco Martúiez 
Soria en "Cine de Barrio"

José PRIETO

Paco Martínez Soria fue du
rante años el actor cómico más 
popular de una España censura
da, protagonista de un humor que 
potenciaba lo rural frente a las 
«moderneces» de la época.

Creador de un personaje úni
co que se repetía en cada obra 
teatral o película que protagoni
zaba, supo calar hondo en un 
determinado público que lo pre
mió con asistencias masivas a sus 
teatros -el Eslava en Madrid y el 
Talia en Barcelona-, hasta su 
muerte. El espacio «Cine de ba
rrio» homenajea hoy a este ara
gonés con la emisión de la pelí
cula «Vaya par de gemelos», 
donde encarna el papel de dos 
hermanos gemelos de diferente 
extracción social, naturales de 
Tarazona, que es el pueblo natal 
del actor.

Para este homenaje, «Cine de 
barrio» contará en el estudio con 
la presencia de María Isbert, hija 
de Pepe Isbert, con el dúo «Las 
Veneno» y con Chema Gillén y 
María Luisa Ponte, entre otros. 
La película fue dirigida en 1978 
por Pedro Lazaga con un guión 
basado en la obra teatral 
«Guardame el secreto Lucas», de

La Golden League de Montecarlo se retransmitirá desde Montecarlo.

Dionisio Ramos.

«Sombra de duda»

En Délamo, localidad cerca
na a Atlánta, en el condado de 
Georgia, es encontrada una joven 
negra violada y asesinada y las 
sospechas caen de inmediato en 
un joven blanco de nombre Jerry 
Lomax. Este es el inicio de «Som
bra de duda», una serie que TVE 

ofreció en 1996 y que tuvo una 
cuota de pantalla del 17,4. Esta 
vez la serie se dividirá en tres 
capítulos que se ofrecerán hoy y 
los próximos tres fines de sema
na por La 2, a partir de las doce 
de la noche. Las circunstancias 
del caso y las elecciones próxi
mas al Senado hace prever una 
gran publicidad al juicio por lo 
que el juez Boggs encarga la 
defensa a un ambicioso abogado 

que trabaja para el senador Carr 
y que aspira algún dia a ocupar 
su puesto.

Todo se complica cuando el 
Senador sufre un infarto y Will 
Lee tiene que compaginar la or
ganización de la campaña al Se
nado con la preparación de la 
defensa. A lo largo de la trama 
aparecerá un grupo paramilitar 
de ideas xenófobas y racistas, el 
suicidio del jefe de campaña de 
Will Lee, sospechosas relaciones 
con la CIA e incluso relaciones 
homosexuales. «Sombra de duda» 
es una típica serie norteamerica
na, de buena factura y guión 
sólido, dirigida por Jerry London 
e interpretada por Corbin Bemsen, 
Reginald Veljohnson y John 
Glover.

Atletismo desde Montecarlo

La Golden League de atletis
mo tiene este año una nueva cita, 
Montecarlo, que se incorpora así 
a la serie de reuniones atléticas 
que hasta ahora se denominaban 
«Golden Four» y estaba integra
da sólo por Oslo, Zurich, Bruse
las y Berlín. Roma también se ha 
incorporado este año. Hoy sába
do, a partir de las 23,56 horas. 
Canal + transmitirá, este Meeting 
de Montecarlo, donde podremos

Atletas.
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ver, entre otros atletas, a Fermín 
Cacho y Reyes Estevez, que se 
enfrentarán en el medio fondo al 
marroquí Hicham El Guerrouj.

El duelo de velocidad entre 
Donovan Bailey y Michael Johson 
no será posible porque el prime
ro corre en los 100 metros y el 
segundo en los 400, pero estarán 
atletas de la categoría de Bubka, 
Gebreselasie, Viciosa, Johson 
Marlene Otey o Marion Jones.

"Mujerespara la historia"

La 2 continúa ofreciendo los 
capítulos de la nueva entrega de 
«Mujeres para la historia», una 
serie de esas que dignifican a la 
televisión y que tiene como prin
cipal objetivo dar a conocer la vida 
y obra de mujeres fascinantes para 
su tiempo, que dejaron huella en 
la historia, aunque fuese con le
tras minúsculas.

"Peligro en el campamento"
Tele 5. 15,25 s.c. 1
Dir: Chris Thomson. Int: Jó^ 

Spanjo, David Lascher, Michael 
Goorjian. USA, 1990.

Un grupo de adolescentes 
marchan una semana al campo 
para una especie de conviven
cia. El día antes de su regreso, 
la fuerte lluvia provocará una 
gran crecida en el río y varios 
de los chicos se verán atrapados 
por la corriente.

”¿Qué pasa con Bob?"
TVE-1. 15,35 s.c.
Dir: Franz Oz. Int: Bill 

Murray, Richard Dreyfuss, Jülie 
Hagerty. USA, 1991.

Bob, un hipocondríaco que 
ha destrozado la vida de varios 
de sus psiquiatras, es recomen
dado por una de sus víctimas a 
un joven y brillante doctor, que 
ha triunfado con un libro titula
do «Pasos de bebé». Bob irrumpe 

en la casa de verano del médi
co, donde paso a paso destro- 
;zará su vida, captándose la sim
patía de toda la familia. Bob 
acabará casado con la hermana 
favorita del doctor, se conver
tirá en un conocido psiquiatra y 
publicará un libro de gran éxi
to.

"Vaya par de gemelos"
TVE-1. 17,30 s.c.
Dir: Pedro Lazaga. Int: Paco 

Martínez Soria, Margot Cottens, 
Inma de Santis. ESP, 1977.

A pesar de ser gemelos, Lucas 
y Pedro sólo se asemejan en el 
físico, yaque mientras el primero 
es un hombre retraído y domi
nado por su mujer, al segundo 
le sobran experiencia, arrogan
cia e ingenio, tanto que, para 
obtener todo el dinero que ne
cesita para sus francachelas sin 
que su mujer le ponga ninguna 
traba, se ha inventado un. hijo.. 

natural al que hay que alimen
tar, vestir y educar. Este enga
ño podría durado toda la vida, 
si a su hija no se le hubiera ocu
rrido invitar a su novio a casa 
para presentarle oficialmente.

"Asesinato en Coweta 
County"

TVE-1. 01,05 s.c. X
Dir: Gary Nelson. Int:'Andy 

Griffith, Johnny Cash, Earl 
Hindman, Ed Van Nuys. USA, 
1982.

John Wallace es un terrate
niente que cumple generosamen
te con la Iglesia pero que vive 
por encima de la ley. Abusa de 
la explotación, corrupción y de 
una violencia implacable. Mata 
a uno de sus granjeros y lo inci
nera. Pero un hombre justo como 
el sheriff Lamar Potts hará jus
ticia.

"Sofía Loren: su pripia his

toria"
Tele 5. 01,20 s.c.
Dir: Mel Stuart. Int: Sofía 

Loren, Armand Assante, John

Sofía Loren.

Gavin. USA, 1980.
Romilda, madre de Sofía, vio 

frustrados sus deseos de ser 
artista y cuando tuvo a su hija, 
fruto de su relación de soltera 
con Ricardo Scicolone, su úni
co deseo era que Sofía fuera 
actriz.

Por eso la presentó al con
curso de la Reina del Mar, don
de ganó el segundo premio y 
recibió de regalo seis clases de 
arte dramático que le sirvieron 
para conseguir su primer traba
jo: posar para fotonovelas. Una 
noche, mientras cenaba con 
amigos en un restaurante de 
Roma, el productor de cine Carlo 
Ponti la conoce y la anima a 
presentarse para una prueba en 
Cinecitá. Se iniciaba entonces 
para Sofía (que fue bautizada pri
mero Lázaro y después Loren) 
el inicio de su carrera cinema
tográfica y su relación con el que 
sería su marido.

1
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Termina el rodaje de "El 
secreto de la porcelana

La miniserie «El secreto de la porcelana», 
que TVE ofrecerá los próximos meses y que 
trata sobre el secreto de la fabricación de la 
Porcelana, ha finalizado el rodaje en Paris.

Esta miniserie, que ha sido realizada en co
laboración con laGeneralitat Valenciana, cons
ta de dos capítulos de 90 minutos, basados en 
la novela de Josep Palomero Alamela, y han 
sido dirigidos por Roberto Bodegas.

Uno de los enigmas más codiciados en las 
principales Cortes de Europa a lo largo del 
siglo XVIII, procedía de la investigación, co
nocimiento y dominio de los secretos de la fa
bricación de la pasta dura de la porcelana, un 
producto singular y muy caro que, hasta en
tonces, procedía de China y que de allí había 
traído Marco Polo.

La serie narra en clave de suspense, aven
turas y romanticismo este «espionaje indus
trial» en el reinado de Carlos III, entre el Conde 
de Aranda y José Moñino, más tarde Conde 
de Floridablanca, por disputarse un secreto 
de estado: el proceso de fabricación «a la china» 
de la pasta dura de porcelana. «El secreto de 
la porcelana» está interpretada en sus princi
pales papeles por Omero Antonutti, Eusebio 
Poncela, Nacho Duato, Sancho Gracia y Miguel 
Angel García.
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- Sala 1: Exposición permanente de Arqueolo
gía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición colectiva "El arte 
en el agua", con obras dé A. Francés, E. Vozme
diano, R. Cejudo, G. Climent, P. Alvarez, P. Zafra, 
S. Casado, P. Urtiaga, A. M. Leal, G. Arias, Exojo, 
C. Hornero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnolo
gía.
Casa de Cultura:

Expediente X bate 
récords con su banda 

sonora

La banda sonora de la versión cinemato
gráfica de "Expediente X", está batiendo, en 
los países en los que haya ha sido editada, 
auténticos récords de venta. La grabación 
incluye temas de Noel Gallagher, el chico malo 
de Oasis, y algunas sorpresas, como la ver
sión central de la serie a cargo de Mike Olfield. 
También hay una revisión futurista del clási
co de Pólice "Invisible sun".

Series de televisión para 
promover los Juegos 
Olímpicos

Las series de televisión australianas «Home 
and Away» y «Blue Heelers» serán utilizadas 
para promover los Juegos Olímpicos de Sydney 
2000 por parte del Canal 7 local, que tiene los 
derechos de emisión para toda Australia.

«Muy pronto los televidentes podrán ver en 
sus pantallas el desplazamiento de la antorcha 
Olímpica por lugares como Summer Bay o 
Mount Thomas», dijo el gerente de ventas de 
Canal 7, Anthony Fitzgerald, al referirse a las 
míticas localidades donde se desarrollan las 
historias de ‘Home and Away’ y ‘Blue Heelers’.

Al igual que estas dos series de ficción, el 
informativo de la tarde, «Seven Nightly News», 
también será utilizado para el mismo fin, esta 
vez con la presencia de las mascotas Olímpi
cas Millie, Olly y Syd.

"Extra Rosa" regresará 
en septiembre en nueva 
franja horaria

El programa de Antena 3 dedicado los 
habituales personajes de las revistas del cora
zón, "Extra Rosa", abandonará la sobremesa 
en su regreso tras las vacaciones de verano, 
par pasar a emitirse a las 20,30 horas, justo 
antes del comienzo del informativo de Ernes
to Sáenz de Buruaga. En esta nueva etapa "Extra 
Rosa" competirá en horario con el espacio de 
TVE "Gente".

Fernando López Amor 
premiado por su apoyo 
a la música clásica

El director general de RTVE, Fernando 
López-Amor ha sido galardonado por el Con
curso Internacional de Piano Paloma O’Shea 
por el apoyo que ha prestado a esta institución 
desde el grupo audiovisual que dirige.

En su agradecimiento por el premio conce
dido López-Amor ha expresado su deseo de 
compartir este galardón con los profesionales 
de Televisión Española (TVE) y Radio Na
cional de España (RNE) encargados de las emi
siones de música clásica.

El galardón será entregado mañana vier
nes en el transcurso de la Gala de los Premios 
del Concurso Internacional de Piano Paloma 
O’Shea que se desarrollará en el Palacio Fes
tivales de Santander.

- Obras premiadas y seleccionadas en el certa- 
men de pintura de la Asociación de Vecinos El 
Poblado. Hasta el 28 de agosto.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo.
Café local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván".

ce (/> 2

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición del XXVIII Concurso de Pintura 
Gabriel García Maroto. Hasta el 31 de agosto.I

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la nove
na de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal de Teatro Real.

MjSO 4®' i

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Mine
rales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósi
les.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

as*

isitas concertadas: Tfñó: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
WWW .conexionspot.es/arte/pi ntores/ 
palmero.html

Í
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B La programación de hoy

La Primera Antena 3 ^' Tele 5 ^ Canal + °O* CanalSur -^
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07,20 GUILLERMO 06,00 EURONEWS
OTELL P8,OO;EL PLANETA

; Santuario 'MILAGROSO
IX Los Duques de Los

Zharingen grandes
08,00 ‘SABADO bosques
r FIESTA! 09,00 EL ESCARABAJO
10,50 CINE PARA VERDE

TODOS: «El (Repetición)
Oso» Iquitos y Nauta
D: Jean Jacques 09,30 AGROSFERA
Annaud 10,30 EN OTRAS
I: Jack Wallace, PALABRAS
Tcheky Kario 11,00 LOS

12,25 MUSICA SI CONCIERTOS DE
13,55 CARTELERA LA 2.
14,30 CORAZON, 12,00 DEPORTES
; . CORAZON Piragüismo
15,00 TELEDIARIO -1 : Baloncesto

Espacio Campeonato
informativo. del mundo

15,25 EL TIEMPO masculino

15,35 SESION DE Motos acuáticas;
TARDE: «*Que Campeonato de
pasa con Bob?» España de Raids
D: Frank Oz Tenis: Trofeo El
I: Bill Murray, Espinar
Richard Dreyfuss Ciclismo: Copa del

17,30 CINE DE BARRIO mundo
«Vaya par de NOTA: Estos
gemelos» horarios pueden
D: Pedro variar en función
Lazaga de la hora en que
1: Paco Martínez i juegue España la

i Soria, Margot semifinal del
Gottens Mundo de

20,30 CRUZ Y RAYA; ‘ Baloncesto.
.ESTE NO ES EL il9,00 BAJO LA
PROGRAMA DE j ESTRELLA
LOS VIERNES POLAR

21,00 TELEDIARIO -2 19,30 INFORMATIVO
Espacio TERRITORIAL
informativo. 20,00 MUJERES EN LA

21,30 EL TIEMPO HISTORIA

21,35 INFORME 21,00 LA VIDA EN EL
SEMANAL AIRE
Un caso de justicia 22,30 ALUCINE
Sudán, la imagen «Galáctica»
del hambre D: Richard A. Colla
Biescas, dos años I: Dirk Benedict,
déspues Richard Hatch.

22,45 RISAS Y 00,20 SOMBRA DE
ESTRELLAS DUDA

01,05 ESPECIAL CINE: 01,15 FESTIVAL DE
«Asesinato en JAZZ DE VITORIA

i Coweta County» 02,45 CINE CLUB.
I: Andy Griffith, SESION DE
Johnny Cash John REPERTORIO

02,35 NOTICIAS «Alcohol y coca»
02,40 NAVARRO 1: Michael Keaton,

El honor de Morgan Freeman.
Navarro Daryl, un joven

04,10 CINE DE ejecutivo, padece
MADRUGADA: una fuerte adicción
«Nosotros en a las drogas.
particular» 04,45 DESPEDIDA Y
D: Domingo Solano CIERRE.

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 SUPER HUMAN 
SAMURAI

07,25 CLUB
MEGATRIX 
Espacio dedicado 
a los más 
pequeños de la 
casa.

11,00 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

12,00 LA FAMILIA 
HOGAN

1230 EL COCHE 
FANTASTICO

1330 IM-
■ PRESIONANTE 

«EN DOS 
PALABRAS» (R.)

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

15,30 CINE
«Sin salida» 
D: Michael 
Kennedy
1: Andrew McArthy. 

1730 CINE
«La Profecía» 
Un diplomático 
norteamericano 
destinado en 
Roma, pierde a su 
hijo el mismo día 
del parto de su 
esposa y 
temeroso de que 
ella le afecta 
decide adoptar a 
un recién nacido 
sin que ella lo 
sepa.

1935 CANCIONES DE 
NUESTRA VIDA

no
ch

e

21,30 REX, UN POLICIA 
DIFERENTE

23,10 SENTINEL
01,00 CINE

«Agente Cyborg» 
D: Richard 
Franklin
1: Kim Cattral. 
Dela Alí Una 
agente secreto 
infiltrada en una 
compañía de 
traficantes de 
armas y alta . 
tecnología que es 
descubierta 
transmitiendo 
informes secretos 
por lo cual es 
brutalmente 
golpeada y 
tiroteada.

02,4§ TELEVENTA

07,00:MEGAMAN
07,20 EL ANGEL 

‘MAGICO
07,40jRATONCITOS
06,00PASION POR EL 

- JUDO
08,20VUELTA AL 

MUNDO
08,40 BAR NEY
O9,oo:gulliver
09,25SUPERMARIO
09,45LOS SABUESOS
10,10 BATALLA 

ESTELAR
10,30TARZAN
11,OOCOMO SE HIZO...
11,30 MAS QUE

COCHES 
12,15SPACE 
14,00FERNANDEZ Y 

FAMILIA
14,30 LAS NOTICIAS

15,00 DEPORTES 
TELECINCO

15,25 CINE FIN DE 
SEMANA 1 
«Peligro en el 
campamento» 
D: Chris Thomson 
1: Joe Spano, 
David Lascher.

17,25 SANDOKAN
D: Enzo G. 
Castellar!.

\ f'T 1: Judd Nelson, 
iJonna Lee.

19,00 EL CLIENTE 
(Serie) 
«Juego 
de niños»

20,00 LAS NOTICIAS 
(Avance) 
Espacio 
informativo.

20,15 MEDICO DE 
FAMILIA 
«Malas 
compañías» 
(Repetición)

21,30 MINISERIE: 
«Luchando por la 
inocencia violada» 
D: Brad Turner 
1: Michael Moriarty, 
Nicholas Campbell.

01,15 LAS NOTICIAS. 
AVANCE 
INFORMATIVO

01,20 MADRUGADA DE 
CINE
«Sofía Loren» 
D: Mel Stuart.
I: Sofía Loren, 
Armand Assante.

03,30 INFOCOMERCIALES05,53 CINE 
04,30 HUNTER «Jungla de

Serie. cristal».

08,00GOLF BIRDIE 
0830 FUTBOL

MUNDIAL (multd.)
09,00¡PROGRAMA MAS 

,0 MENOS 
?cMULTIPLICAD0 

O DIVIDIDO
09,30 SERIE INFANTIL . 

(«Lassie»
10,00 SERIE INFANTIL 

’«.. Y cómieron 
perdices»

10,30 CINE
;«Sargento Bilko» 

12,01 DOCUMENTAL 
(«Secretos del 
océano:
'Veneno!» (multd.) 

1230 DEL 40 AL 1
13,30 DOCUMENTAL 
I43OAVANCE 

REDACCION

14,35 TRANSWORLD 
SPORT

15,30 SERIE 
¡«Loca academia 
•de policía»

16,15CINE
¡«Corazón loco» 

18,12CINE 
i«La verdad sobre 
perros y gatos»

19,45:DOCUMENTAL: 
MICROINVASORES 
Letales (muitd.)

20,30 ABIERTO EN 
OANAL

21.30ÍREDACCION 
NOTICIAS

„; L.jEspacio 
„ informativo que

, ofrece las noticias 
.> más importantes 

de la jornada.

22,00 TELESERIE 
«Sigue soñando»

22,30 ESTRENO CANAL 
PLUS
«3 Ninjas 
peleones» (1995) 
Los tres hermanos 
pasan una vez 
más el verano con 
su abuelo y andan 
a la búsqueda de 
algún tipo de

< acción Ninja.
23,56 ATLETISMO: 

GOLDEN LEAGUE
02,40 CINE

«El Jaguar»
04,16 CINE

«La isla del Dr. 
Moreau»

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION

08,00 CLASICA
08,30 LA BANDA DEL 

SUR
Programa infantil.

12,05 NUMEROS 
ROJOS

13,55 EL TOREO 
Revista de 
actualidad 
taurina.

14,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 

Jnformativo 
; ’ general con

' especial
T • atención a las

L noticias de 
Andalucía. 
Resumen 
deportivo.

15,00 HARRY Y LOS 
HENDERSON

15,30 CINE DE TARDE: 
^"Guerreros del 
infierno"

: . Dir.: Alfonso 
'Corona.
Int.: Nelson John 
.Allen, Carla Red.

17,05 OLE VERANO
17,45 ANDALUCIA 

DIRECTO
19,05 TODO A CIEN, EL 

RETORNO
Con José Antonio 
Narnajo.

20,30.LEY Y DESORDEN 
Teleserie.

21,00:CANAL SUR 
NOTICIAS 
-Espacio 
informativo.

21,30 CANCIONES 
PARA EL 
RECUERDO

23,45 MEDIAS DE SEDA 
Teleserie.

00,35 CINE EROTICO: 
"Juegos secretos" 
Dir.: Gregory 
Hippolyte.
Int.: Martin Hewit, 
Michele Brin, Delia 
Sheppard.

02,15 CINE:
"AI borde del 
infierno"
Dir.: Mervyn 
LeRoy.
inte.: William 
Holden, Lloyd
Nolan, Virginia 
Leith.

04,05 DESPEDIDA Y 
CIERRE

... Naturalmente !!^ EMBIO te ofrece lo mejor 

en consumibles reciclados.

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 

ser respetuoso con el medio ambiente. »=
X (926) 24 22 49

■4^ Internet http://www.metinsta.es/emblo 
e-mail: embio@tfai.es —^

X
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Conde pasa el fin de semana 
en su finca "La Salceda"

¡A la playa!

El alcalde y su exotismo, 
nos sorprenden a diario. 
Quiere ahora para el Vicario 
playa, puerto y piragüismo.

Piensa mañana, lo mismo, 
y no sería tan malo 
hacer un club de alpinismo 
en la Cabeza del Palo.

¿No estamos exagerando? 
¿Es que, pasará el turismo 
el verano buceando, 
haciendo submarinismo?.

Somos un pueblo proclive 
a dejar profunda huella. 
¡Pronto seremos Marbella 
Disneylandia y el Caribe!.

Somos un pueblo marchoso, 
y no tenemos complejos, 
cuando lleguemos a viejos 
esto será ¡Tomelloso!.

Efe

El ex banquero Mario 
Conde llegó ayer unos minu
tos antes de las dos de la tarde 
a su finca de «La Salceda», en 
el término ciudadrealeño de 
Retuerta del Bullaque .

Conde, que salió de la pri
sión madrileña de Alcalá Meco 
poco antes de las doce de la 
mañana, llegó hasta «La Sal
ceda», una finca a pocos ki
lómetros del Parque Nacional 
de Cabañeros, en un «Audi» 
negro, conducido por su hijo 
Mario.

A la entrada de la finca le 
esperaban media decena de 
periodistas y cámara de tele
visión, que montaban guardia 
desde primeras horas de la 
mañana, aunque Conde -que 
ya hizo declaraciones a los pe
riodistas a las puertas de la 
cárcel en Madrid- no paró el 
automóvil.

Mario Conde a su llegada a la finca ciudadrealeña. EFE

Unos minutos antes de la 
llegada de Conde, también en
tró por la puerta principal de 
la finca un «Jaguar» de color 
verde, en el que al parecer 
viajaba su esposa. Conde, que 

cumple condena de4 años por 
apropiación indebida de 600 
millones de pesetas en el caso 
Argentia Trust, podrá pasar 
fuera de prisión dos fines de se
mana al mes y 48 días al año..

Tazos
* Ciudad Real capital va a 

estar bien surtida de farma
cias dentro de poco.

* Vamos a tener el doble 
de las que hay en la actuali
dad, casi nada.

* Por solicitudes tampoco 
va a quedar, porque la 
Consejería de Sanidad ha re
cibido seis veces más de las 
farmacias que tienen que ad
judicar.

* Con el buen tiempo que 
hace estos días, si Ciudad Real 
tuviera ya esa playa artificial 
que prometió el alcalde, po
dríamos ir a darnos un 
chapuzoncito.

* Pero como aún no la te
nemos, lo mejor que podemos 
hacer para alejamos del calor 
es pasar un día en Playa Park 
disfrutando del agua.

Villanueva del Río 
Segura celebrará el 
IV campeonato de 
Fútbol-vaca

Efe-ViUanueva del Río

Las fiestas patronales de 
la localidad murciana de 
Villanueva del Río Segura al
bergarán los próximos 15 y 16 
de agosto el IV Campeonato 
de Fútbol-Vaca, que se dispu
tará en el campo de fútbol de 
esta localidad.

El alcalde de Villanueva, 
José Luis López Ayala, seña
ló que esta competición se rige 
por el reglamento futbolísti
co pero con la particularidad 
de la presencia en el terreno 
de juego de una vaca, "a la que 
está prohibido tocar y mucho 
menos maltratar" pero que en
torpece el normal desarrollo 
del partido, apuntó.

Seis equipos se han inscri
to ya en este insólito campeo
nato, que se llevará a cabo me
diante el sistema de elimina
torias.

El alcalde de San Clemente 
falleció ayer en accidente
Laura DEL CASTILLO

A las 17:30 horas de ayer 
el alcalde de San Clemente, 
Miguel Ángel Ruiz, perdía la 
vida en un accidente de coche 
en la carretera N-420, nada más 
dejar Cuenca. El vehículo se 
salió de la vía provocando la 
muerte inmediata de Ruiz, 
cuyo cuerpo fue trasladado al 
tanatorio de Cuenca donde 
anoche se le realizó la autop
sia. Nadie se explicaba ayer en 
el tanatorio Nuestra Señora de 
la Paz de Cuenca las causas por 
las que el alcalde de San Cle
mente, Miguel Ángel Ruiz, 
perdía la vida a las cinco y 
media de la tarde en un acci
dente de tráfico.

Las primeras especulacio
nes que se dieron antes de prac
ticarle la autopsia eran la de 
un amago o un infarto, "por
que donde ha tenido el acci
dente es imposible llevar 
mucha velocidad", declaraban 
algunos de los amigos. No 
obstante, aquellos que lo co-

Miguel Angel Ruiz Ayúcar.

nocían afirmaron que solía 
conducir a gran velocidad y que 
normalmente no llevaba el 
cinturón de seguridad. Preci
samente, ha podido ser por esta 
razón por la que, una vez que 
su coche se salió de la vía sin 
motivo aparente, saliera des
pedido con la mala fortuna de 

que en lugar de volcar hacia 
el otro lado, el vehículo le pasó 
por encima rompiéndole el 
cuello.

Poco a poco las personas 
más allegadas al fallecido 
como Io3 familiares y sus com
pañeros de trabajo y del Par
tido Popular se han ido ente
rando del accidente. Minutos 
después de que el cadáver fuera 
trasladado al tanatorio comen
zaban a llegar amigos y per
sonalidades que compartían 
con él el mundo de la política. 
Así, la presidenta y el vicepre
sidente de la Diputación, 
Marina Moy a y José Montalbo, 
el subdelegado del Gobierno, 
Luis Casero, el secretario pro
vincial del PP, Reyes Martí
nez, el alcalde de Cuenca, Ma
nuel Ferreros, el teniente al
calde de San Clemente, Fran
cisco Risueño, y la concejala 
de Cultura y Bienestar Social, 
Herminia Esteso, eran algunas 
de las personas que se encon
traban allí visiblemente afec
tadas.

Dos heridos 
graves y uno leve 
en una colisión 
en la N-430, en 
Torralba

La Tribuna

Tres personas, dos jóvenes 
-graves- y un hombre de me
diana edad -leve-, resultaron 
heridos en un accidente de 
tráfico ocurrido ayer por la 
tarde en Torralba de Calatrava. 
Según informó el 006, el su
ceso se produjo por la colisión 
de dos turismos a la altura del 
punto kilométrico 323 de la 
N-430. Los tres heridos fue
ron identificados como 
A.V.M., de 30 años, varón, 
que presentaba un traumatis
mo craneoencefálico; E.G. V., 
de 25 años, varón, con trau
ma facial y un hombre de 55 
años de edad, cuya identidad 
no trascendió, con erosiones 
en el rostro.

Los dos primeros heridos 
fueron trasladados por una 
UVI móvil del 006 al Hospi
tal de Alarcos, el tercero fue 
trasladado al mismo centro 
sanitario por una ambulancia 
de Amaur.


